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4 Criterios
"LA REGION" REAPARECE EL DIA 21 DE AGOSTO

El cambio que nos viene
Ha y palabras que a fuerza de ser utilizadas 

con distintos fines acaban perdiendo su sentido 
originario, aunque este, en estado puro, se m an
tenga protegido en el diccionario. Peligroso es, 
sobre todo, cuando una simple unión de letras 
creada para definir un concepto más o menos 
concreto cae en manos de los políticos, o de las 
empresas, que hacen de ella eslogan o bandera, 
pero qué se le va a hacer; no somos nosotros 
nadie para exigir el exclusivo uso de idiom a 
que es patrimonio del pueblo.

Viene a cuento tal explicación, porque por 
muchas vueltas que le hemos dado no hemos 
encontrado un concepto mejor para definir la 
transformación que hemos preparado para LA 
R EG ION , nuestra REG IO N , que la palabra 
cambio, en su más genuino sentido, que nada 
tiene que ver con eslogans barajados para iden
tificar proyectos políticos.

Y es que esta revista que hoy lector tiene en 
sus manos, por última vez con esta forma y este 
fondo, va a sufrir una profunda reforma, prácti
camente una revolución, que afectará tanto a su 
presentación com o a su contenido. Para ello, 
para ultimar ese cambio que llevamos semanas 
preparando, vamos a estar durante dos semanas 
alejados de los k ioskos, para reaparecer en 
ellos el día 21 de agosto.

¿POR QUE?

Los medios de comunicación están realizados 
por profesionales que tienen como objetivo ser
vir a los lectores. La experiencia y los conoci
mientos que los periodistas aportamos, a veces 
nos hacen mirar excesivamente hacia dentro y 
dejar un tanto de lado esa inicial intención, pero 
la realidad sigue estando ahí y si queremos bus
car esa sintonía no nos deben doler prendas el ir 
adaptándonos a ella, empezando por reconocerla 
para buscar poco a poco el sistema de estar cada 
día más cerca de nuestros lectores, y en suma, de 
cumplir ese objetivo que nunca se debe perder.

Nosotros, desde LA REGION, hemos anali
zado esa realidad, que no hemos tenido que ir a 
buscar muy lejos, porque está ahí mismo, a la 
vuelta de cualquier esquina, tras la puerta de la 
p rim era  casa que encon tram os al dob larla , 
siempre y cuando se trate de un hogar corrien
te, como hay tantos por estas tierras, habitado 
por personas norm ales, con sus felicidades y 
sus desgracias, con sus problemas y sus solu
ciones para ir saliendo del paso y buscando

cada día un presente y un futuro mejor, y todos 
los cambios que vamos a introducir en la revis
ta están pensados para adaptamos a ella y con
tribuir a la evolución, siem pre a m ejor de la 
sociedad que nos rodea; pero para ello conside
ram os im prescindible que las páginas de LA 
REGION reflejen eso que está ahí fuera, sin 
forzarlo , sin llevarlo  a extrem os que no son 
propios de este pueblo pacífico y tranquilo al 
que queremos servir.

INDEPENDENCIA

No son pocos quienes nos preguntan cuál es 
y será n u es tra  lín ea , qué p re te n d em o s y a 
dónde queremos ir, la respuesta es tan tópica 
como sencilla y es preciso, para darla, volver a 
lo ya dicho: nuestro objetivo es servir a nuestra 
Comunidad y el uso repetido de tantos posesi
vos no es gratuito, ahí está parte de la respuesta 
que podemos darles ahora.

H ablar a estas alturas de la  vida, con los 
tiempos que corren, de independencia informa
tiva provoca la sonrisa complaciente de más de 
uno, a pesar de lo cual no vam os a dejar de 
hablar de ella para definir cuál va a ser nuestra 
línea a través de la revista que semanalmente 
va a estar a su disposición.

N uestra realidad va a ser la realidad de la 
tierra y las gentes que componen nuestro entor
no, pero, eso sí, somos y vamos a ser optim is
tas; si tenemos que elegir entre lo negativo y lo 
positivo tendremos pocas dudas por decantar
nos por resaltar lo que más satisfacciones pro
duce.

Tampoco es gratuito ese optimismo que tra
taremos de reflejar, creemos firmemente en el 
futuro de la región, tanto como en el mañana de 
nuestra REGION.

Podía decir m uchas cosas más, profundas
o superfic ia les, sobre esa línea in form ativa 
que la revista va a seguir, pero entiendo que 
en e s ta  c u e s tió n  lo  re a lm e n te  im p o rta n te  
serán los hechos, lo que hagam os cada sem a
na y no lo que se diga en estos m om entos. 
Los lectores serán nuestros ju eces y lo que 
vayam os escribiendo las pruebas que podre
mos aportar en cada m om ento a ese proceso 
que no buscam os, porque entendem os que no 
so m o s los p e r io d is ta s  b u s c a p le ito s ,  y no 
necesitarem os procesos ni nada parecido, si 
sabem os cum plir con nuestro papel de no ta
rios de la realidad, o h istoriadores de lo co ti
diano.

•'i;.

NJUEZ AL BORDE DEL

CERCA DE 

2.-500 MILLONES 
DE PESETAS

RETIRADOS

LOS EXPEDIENTES DE
í Ji . Ift svs'J
DESPIDO DE INISEL

M E A R  PARA  
LA  C IE N C IA  B H i M  

UÑA INVERSION CON VISTA
• El MM3SI', l&áÜ- «1W WMTM M  #»« Ánwñ. 
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Criterios

DESDE LA INDEPENDENCIA CON OPTIMISMO

LA FORM A, COLOR Y TAM AÑO

LA REGION  va a cam biar, tam bién muy 
sustancialm ente en la form a de presentación, 
porque reconociendo la importancia de la ima
gen, sin quitarle el valor del contenido, no le 
vam os a quitar la parte que le corresponde al 
continente.

El medio es el mensaje, se dice, y el medio 
es un todo que vamos a cuidar como se merece, 
desde la presentación hasta la última línea que 
contenga.

Sobre el cam bio form al tam poco vam os a 
decirles, de'm om ento, gran cosa. Será diferente 
el tamaño, algo más pequeño que el actual, por
que así se nos ha pedido m ayoritariam ente , 
aparecerá el color en las páginas de la revista y 
hemos estudiado muy particularmente el diseño 
y la presentación para que, adem ás de hacer 
fácil de leer los contenidos, la propia presenta
ción sea un valor añadido del conjunto.

De todas maneras, no hay que dejar pasar el 
m om ento de explicar que todos los cam bios 
que pondremos en marcha a partir del próximo 
número de la revista que aparecerá el día 21 de 
agosto, no son, en modo alguno, definitivos,

AÑO t * .*  14 Syí 1TO
FVMltl ICO H

w c m m
El calor de la noche 
se mueve entre 
las luces y  ei ritmo

Cam bio de  alcalde y  
de  ritm o en Talavera

Corroehano se v a  y  
viene Mefro Flores

La política gobierna sus vidas

Jóvenes en el poder
i n a a n  M B S ícv.in»vs<«in. «AmiwAoe 1

sino sim plem ente el inicio de un proceso que 
hemos estudiado y calculado hasta en sus últi
mas consecuencias, pero que no dudaremos en 
ir adap tando , siem pre a esa  rea lid ad , en la 
m edida que las necesidades del m ercado lo 
vayan demandando. En esto, como en muchas 
otras cosas, no vamos a ser radicales y en modo 
alguno pretendemos imponer nuestros criterios, 
y mucho menos cuando estos se den contra las 
paredes que nos encontremos en el camino.

EL EQUIPO

Para llevar a cabo lodo lo que pretendemos 
vamos a contar con un equipo humano y técni
co que se ha estado configurando a lo largo de 
las últimas semanas y que les presentaremos en 
el prim er núm ero de la nueva etapa, porque 
co n s id eram o s que es bueno  que todos nos 
vayam os conociendo y que el lector sepa en 
quién deposita su confianza.

D esde la d irección de la rev ista si puedo 
asegu rar que d ifíc ilm en te  se hab ría  podido 
c o n fig u ra r  un m e jo r c o n ju n to  in ic ia l para 
cum plir los objetivos que nos hemos marcado, 
el tiempo nos irá marcando nuestras deficien
cias y los puntos en los que debemos ir ahon
dando.

ARANJUEZ

Lo que hasta ahora ha sido una revista con
jun ta se dividirá a partir del próxim o número 
en tres ediciones diferentes, inicio de un pro
ceso que esperem os lleve LA REG IO N  a la 
totalidad de dos regiónes cercanas pero d ife
rentes.

A ranjuez se independiza, porque es la p ri
m era form a de reconocer la realidad  y adap
tarse a ella, y la nueva edición abarcará toda 
una co m arca  de la C o m u n id ad  de M adrid  
con un gran fu tu ro  po r d e lan te , fu tu ro  del 
que querem os partic ipar a través del p resen
te.

TALAVERA

No será tal la separación de la edición de 
T a la v e ra , h ab la rem o s en e s te  caso  de una 
amplia autonom ía que la Ciudad de la Cerám i
ca tendrá dentro  de LA REG ION , su propia 
revista.

Preocupante es la situación de esta zona de 
la provincia con fuerza e identidad propia, y 
nosotros queremos contribuir a que se supere el 
estado actual de las cosas que, todos estam os 
inicialm ente de acuerdo, deberán coger otros 
rumbos.

TOLEDO

Será la tercera edición, sin que esto indi
que otro orden que no sea el de pura enum e
ración. Tanto en esta com o en la anteriorm en
te citada, el reflejo  de la p rov incia ocupará 
una parte im portan te del con ten ido , no nos 
quedarem os en las capitales ni en las ciuda
des grandes, irem os a llí donde debam os ir, 
donde esté la noticia o esa inform ación que 
cream os interesa a una m ayoría de los ciuda
danos.

Y...

Basta de palabras por hoy hablando de noso
tros mismos, que ya son excesivas, y no preten
demos ser protagonistas. El futuro, con puntos 
suspensivos está por hacer.

Ignacio M oneo

IZECION
EL AYUNTAMIENTO 
CONTRATO 
DETECTIVES 
PRIVADOS PAJÍA 
CONTROLAR E l 
PERSONAL LABORAL

"Si yo fuera 
el presidente 
de ia CAM, se 
me caería la 
cara de 
vergüenza"

El ex ministro del Interior 
José Barrionuevo manifestó 
su apoyo político y  económico 
al Ayuntamiento de Aranjuez

A  pesar cíe los esfuerzos por 
conseguir los talleres de/ TAV 
en Aranjuez "Legu/na tuvo que 
arrojar ía toalla porque era difíciJ 
competir con Castilla-La Mancha"

t  annsa I
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7
Cajetillas de tabaco vacías, papeles de todas clases, bolsas de plástico, latas, 

botellas y basura de la más diversa índole acumulada en cualquier sitio, 
siguen haciendo de Toledo una ciudad excesivamente sucia. Ningún 
toledano es ajeno a esta situación y sus críticas al estado en que se 

encuentran las calles suelen ser de lo más airadas. Exigir al 
Ayuntamiento que ofrezca a sus ciudadanos un buen servicio 
de limpieza es necesario, pero demasiado a menudo se olvida 

el dicho popular “no es más limpio el que más limpia, 
sino el que menos ensucia”. Y es que mal que nos pese, 

los habitantes y visitantes de la Ciudad Imperial son 
la principal fuente de origen de la basura que 

se extiende por las calles.

La integridad física de la joven 
Ana, que paseaba tranquilam ente 
por el barrio  to ledano  de Santa  
Teresa, corrió peligro hace unos 
días cuando, no sin sorpresa, se 
percató de que a escasos centím e
tros de e lla  se es tre lla ro n  en el 
suelo los corazones de dos peras 
que habían sido arrojadas por el 
balcón de una vivienda. El debo- 
rador de fru ta  debía encontrarse 
dem asiado cóm odo sentado en su 
sofá com o para levantarse y echar 
a su cubo de basura los restos de 
su “com ilona” . Peor suerte tuvo 
C o n su e lo  el d ía  q u e  s u b ía  a 
Zocodover y en la Cuesta de las 
A rm as, una señora tuvo la ocu
rrencia de lanzar a la calle el agua 
sucia con la que acababa de fre
gar la escalera sin cerciorarse de 
que en ese m om ento  no pasara  
nad ie por la ca lle . El resu ltad o  
fue que Beatriz quedó em papada 
de pies a cabeza.

T al vez es to s  
casos sean ejem plos 
ex trem o s e, inc lu so  
a n e c d ó tic o s , p ero  sí 
que c o n s ti tu y e n  una 
m u estra  de la  fa lta  de 
e d u c a c ió n  c ív ic a  que 
cad a  d ía  tien e  lu g a r en 
Toledo y que contribuye a 
que la ciudad continúe acu
m u lando  en sus ca lle s  la 
suciedad que empaña, inne
c e s a r ia m e n te , su b e lle z a . 
Quizá no sean los más repre
sen tativos, pero con ellos se 
pone de m anifiesto  hasta que 
punto los toledanos son el ori
gen  de la  b a s u ra  q u e  p u ed e  
encontrarse en las aceras y vías 
de tránsito.

El tira r al suelo el envoltorio  
del chicle y del helado o la cajeti
lla de tabaco que se ha quedado 
vacía tras haber cogido el último 
cigarrillo, se ha convertido en un

hábito  más de los toledanos que 
puede com probarse cada día, sim 
plemente, paseando por la ciudad 
y observando a sus transeúntes. 
El hecho de que Toledo reciba 
diariam ente un elevado número 
de turistas es la excusa a la que 
muchos se apuntan para asegu
rar que son los visitantes los 
que más ensucian las calles. 
U na afirm ació n  que puede 
ser cierta, sobre todo si uno 
c a m in a  p o r las v ía s  m ás 
céntricas del Casco Histó
rico la tarde de un domin
go o de un d ía  fe s tiv o . 
Pero no es menos cierto 
que el aspecto del lugar 
en el que estás co n d i
c io n a  tu c o m p o r ta 
m iento . Si la  c iudad  
es tu v ie ra  lim p ia  los 
e x t ra n je ro s ,  al 
menos, se lo pensa
rían dos veces antes

de d e jar caer al suelo  cu a lq u ie r 
papel.

Son exactam ente 32 los opera
rios de lim pieza -16 para el Casco 
Histórico y 16 para el resto de los 
barrios- los encargados de recoger 
todos los papeles y desperd icios 
que se acumulan en el suelo y que 
no son depositados en las 1.250 
papeleras que hay repartidas por 
toda la ciudad  -250 en el C asco 
(50  de d is e ñ a d a s  p o r  A lb e r to  
Corazón y 200 de hierro forjado), 
800 en la periferia y 200 en par
ques y jardines.

BOLSAS DE BASURA

La basura que se orig ina cada 
día en los hogares toledanos cons
tituye uno de los principales focos 
de suciedad de la ciudad. Contene
dores llenos de basura con un olor 
in so p o rta b le  en es to s  m eses de 
ca lo r y bo lsas con d esp erd ic io s
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esparcidas por la calle suele ser lo 
q u e  un p a s e a n te  se e n c u e n tra  
dependiendo de si lo hace por el 
Casco Histórico o por el resto de 
los barrios. Si nos\ centram os en 
este ú ltim o caso, cbn dem asiada 
frecuencia se observan los conte
n e d o re s  de b a su ra  sa tu ra d o s  y 
numerosas bolsas en el exterior de 
los m ism os. P ara  a lg u n o s , e s ta  
s itu a c ió n  e s tá  m o tiv a d a  p o r  el 
insuficiente número de contenedo
res con que cuenta la ciudad, como 
criticaba el grupo municipal de IU  
en una reciente moción presentada 
a la comisión de Gobierno, en la 
que so lic itab a  la  in s ta la c ió n  de 
más contenedores en el Polígono. 
Sin em bargo, para el concejal de 
L im p ieza , A n to n io  G u ija rr o , 
esta situación está producida por 
las costumbres de los ciudadanos. 
Para el edil los más de 800 conte
nedores existentes, 84 de ellos de 
rec ien te  instalación , constituyen  
una infraestructura suficiente para 
ab a s te c e r  las n e c e s id a d e s  si se 
cum plieran los horarios estipu la
dos para sacar la basura.

Lo del C asco H istórico ya es 
otro cantar. Las bolsas de basura 
apiladas en la calle es lo más anti
estético  y sucio del centro  de la 
ciudad. Las características históri
cas y m o n u m en ta les  de l C asco  
obligan a que el sistema de recogi
da de basuras en el cen tro  de la 
ciudad sea de lo más rudimentario, 
por aquello de que no pueden ins
ta larse  contenedores com o en el 
resto de la ciudad. A pesar de ello, 
parece  incre íb le  que después de 
tantos años aún no se haya puesto

*E1 Ayuntamiento estudia 

la recogida de basuras en el Casco 

mediante bolsas irrompibles5 *
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en m archa un método de deshacer
se de los desperdicios domésticos 
que no sea dejar en la vía pública 
una bolsa que se rompe con suma 
fa c ilid a d , con  lo  que las la ta s , 
botes y restos de com ida quedan 
esparcidos por la calle.

A unque se trata de un proble
m a d e l q u e  la  a d m in is t ra c ió n  
local es “m uy consciente” , hasta 
ahora los estudios que se han lle 
vado a cabo para solucionarlo no 
se han co n v e rtid o  en una re a li
dad. Uno de ellos era la d istribu
ción  de peq u eñ o s co n ten ed o res  
que pudieran ser guardados en el 
in te r io r  de la s  c a sa s  y qu e  se 
s a c a ra n  a la  c a l le  só lo  p o r  la  
noche. Sin em bargo, la im posibi
lid a d  de a lg u n o s  c iu d a d a n o s  y 
com erc ian tes  de gu ard ar en sus 
inm uebles estos recipientes im pi
dió que la  in ic ia tiva se llevara a 
cab o  y al f in a l c a y e ra  en saco  
r o to .  E n  e s to s  m o m e n to s  el 
A yuntam iento está estudiando la 
puesta en m archa de dos sistem as 
d istin tos de recog ida de basuras 
en el Casco. Uno m ediante cubos 
cerrados de reducido tam año que 
se repartirían entre los habitantes 
de l c e n tro  de la  c iu d a d  y o tro  
e m p le a n d o  b o lsa s  ir ro m p ib le s  
que solucionarían el problem a del 
e s p a rc im ie n to  de d e s p e rd ic io s  
por la vía pública.

A este inadecuado m étodo de 
recoger basuras hay que añadir la 
falta de civism o de los toledanos 
que lleva a que las bolsas de des
perdicios puedan verse en la ciu
dad a cualquier hora del día. Y es 
que son m uchos los que todavía 
no se han enterado de que existe 
un h o ra r io  -de  n u ev e  a o n ce  y 
m edia de la noche- para sacar la 
basura y eligen el m om ento que 
m e jo r  les c o n v ie n e , y a  sean  la 
doce de la m añana y las seis de la 
ta rd e  p a ra  a ñ a d ir  un e le m e n to  
m ás, a u n q u e  a n t i - e s té t ic o ,  al 
m ob iliario  urbano  de la ciudad.

A dem ás, tam poco saben que los 
días festivos los elec trocares de 
FO C SA  (em presa concesionaria  
del servicio de limpieza) no circu
lan por el Casco, así que la basura 
que sacan a la calle el sábado por 
la noche, que no es poca, decora y 
p e r fu m a  la  c iu d a d  d u ra n te  el 
dom ingo y el lunes. E sta es una 
s i tu a c ió n  q u e  ta m b ié n  q u ie re  
p a lia r el A yu n tam ien to  y para 
e llo  e l c o n c e ja l  de L im p ie z a  
baraja la posibilidad de am pliar 
el servicio a los días festivos “lo 
que supondría  un m ayor coste  
p o r  lo que hay que estud iarlo  
detenidamente antes de ponerlo  
en m archa”.

LA SUCIEDAD  
DE LOS COMERCIOS

L o s c o m e rc io s  ta m b ié n  
resultan ser uno de los princi
p a le s  fo co s de su c ied a d  en 
las ca lles, donde depositan , 
p r in c ip a lm e n te  c a r to n e s  y 
cajas, a cualquier hora del día. Y 
ello  a pesar de que en el C asco  
H istórico  cuenten  con un serv i
cio especial de recogida de basu
ras f ija d o  p ara  las 10’30 de la 
mañana. La práctica ha puesto de 
m anifiesto  que estos com ercian
tes incum plen este horario  y no 
tien en  m ayor in c o n v en ie n te  en 
sacar fuera de sus establecim ien
tos las m o n ta ñ as  de c a r tó n  en 
cualquier mom ento. Adem ás, este 
serv ic io  especial de recog ida es 
ap rovechado  por el resto  de los 
ciudadanos que sacan su bolsa de 
basura y la dejan jun to  a la de los 
c o m erc io s  con  el c o n s ig u ie n te  
e sp e c tá c u lo  de su c ied a d . T oda 
esta situación va a llevar a que el 
A yuntam iento suprim a este ser
vicio especial y a que los vende
dores del centro de la ciudad se 
deshagan del m aterial inservible 
igual que lo hacen los del resto  
de la ciudad.

A l m a rg e n  de e s ta  m e d id a  
drástica, A ntonio Guijarro, está 
e s tu d ia n d o  la  p o s ib i l id a d  de

fom entar la recogida selectiva de 
la basura, que ya se ha in iciado 
con los 40 contenedores de vidrio 
que se han  u b ic ad o  en to d a  la 
ciudad, y que podría continuarse 
con la retirada del cartón -princi
pal d esech o  de los co m erc io s-. 
Dos son las posibilidades en este 
sentido, la utilización de contene
d o re s  de c a r tó n  o la  re c o g id a  
puerta a puerta. La prim era de las 
opciones plantea la dificultad de 
q u e  en  el C a sc o  no p o d r ía n  
situarse esta especie de buzones, 
así com o el elevado coste de los 
m is m o s , u n a s  3 0 .0 0 0  p e s e ta s  
cada uno.

M ucho m ás bara to  resu lta  la 
recogida puerta a puerta, si ade
más, ésta puede ser realizada por 
esas personas que han elegido la 
recog ida de cartón  com o m edio 
de vida. Precisam ente una de esta 
personas, concretam ente un cha
val que es ciego, ha presentado un 
e s tu d io  al A yu n tam ien to  en el

C asco
Antiguo

que se o frece  la p o s ib ilid a d  de 
encargarse de la recogida de este 
material. El concejal de Lim pieza  
ha visto con muy buenos ojos esta 
in ic ia tiva  y puede que se ponga 
en m arch a . P ara  e llo , A n to n io  
G u ija rro  c o n s id e ra  que h ab ría  
''m ejorar el proyecto  presentado  
y  ver la form a en que la adm inis
tración local tutelara el servicio  
que prestaría  este grupo de p e r 
so n a s’’. El edil considera que con 
esta in ic ia tiva  se cubrirían  “dos  
a spectos m uy im portan tes com o  
son el de ofrecer un servicio y  el 
de la in tegración  social, ya que 
estas personas tendrían una fu e n 
te im portante de ingresos con la 
recogida, no sólo del cartón, sino  
también de muebles, papel y  cha
ta rra ”.

SI ENSUCIAS, PAGAS

Junto a lo ya expuesto, hay otra 
serie de actvidades ciudadanas que 
contribuyen a aum entar la sucie
dad de T oled o . S acu d ir por las 
ventanas, dejar en la calle los res
tos de la lim pieza de las tiendas, 
los escombros y tierra que pierden 
los cam io n es de tran sp o rte , los 
excrem entos caninos en los luga
res d e s tin a d o s  al trá n s ito  y un 
largo etcétera que está contem pla
do en las ordenanzas municipales 
en m a te ria  de lim p iez a  con las 
correspondientes sanciones -entre 
500 y 10.000 pesetas- para todos 
a q u e llo s  c iu d a d a n o s  q u e  las 
incumplan. Antonio Guijarro está 
com pletam ente decid ido  a hacer 
efectiva esa normativa y com enzar 
a m u ltar desde las personas que 
tiran un papel en la calle hasta a 
los comerciantes que incumplan el 
horario de recogida dé basuras. El 
concejal no está dispuesto a mal-
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gastar los 340 millones de pesetas 
p resupuestados este año para la 
l im p ie z a  -21 m illo n e s  se han  
invertido ya en la limpieza integral 
de los más de 100 vertederos clan
destinos-. Para el edil “m antener 
lim p ia  la c iu d a d  cuesta  m ucho  
dinero y  es imprescindible exigir a 
los ciudadanos un comportamien
to a d e c u a d o ”. S e rá  la  P o lic ía  
Local quien, a juicio del concejal, 
deberá encargarse de que se cum
plan la ordenanzas “involucrando 
a los agentes en esta función que 
es más suya que la de persegu ir  
ladrones".

ENSUCIAR  
EN CUATRO RUEDAS

Bajar la ventanilla del coche y 
arrojar a la calle todo aquello que 
nos estorba, ya sean papeles, latas 
e incluso el pañal del niño, es una 
h áb ito  m ás de los co n d u c to re s  
toledanos y de sus acompañantes. 
Los m inutos que dura el semáforo 
en rojo suelen ser de sobra sufi
c ie n te s  p a ra  v a c ia r  en la  v ía  
p ú b lic a  ese  m o le s to  c e n ic e ro  
lleno de colillas o deshacerse de 
los envoltorios de las patatas fri
tas y de la lata de coca-cola. A un
que los hay que prefieren la aven
tura, los que no dudan en llevar a 
cabo estas m ism as acciones con 
el coche en marcha. Eso sí, asegu
rándose, previam ente, de que el 
papel no va a pegarse en el para
brisas del vehículo que va detrás 
y de que el chicle o las cáscaras 
de p ip as no se in tro d u c irá n  de 
nuevo por el cristal trasero de su 
coche yendo a parar a la cara del 
que va sentado en el asiento  de 
atrás. Y es que resulta dem asiado 
co m p lic a d o  eso  de b u sc a r  una 
papelera o esperar a llagar a casa 
y tirar a la basura lo que nos ha 
sobrado en el viaje, cuando se va 
cóm odam ente sentado en el inte
rior de tu vehículo.

P ero  es tas no son laS ún icas 
p o s ib i l id a d e s  de c o n t r ib u i r  a 
ensuciar más la ciudad en cuatro 
ruedas. Com o para otras m uchas 
cosas la im aginación del hombre 
no tiene límites, si bien no puede 
tacharse precisam ente de im agi
nativos a los numerosos toledanos 
y to le d a n a s  q u e , p e se  a e s ta r  
p ro h ib id o  en la s  o rd e n a n z a s  
m u n ic ip a le s , em p lea n  la  ca lle  
como lavadero de sus autom óvi
les. El agua jab o n o sa  co rriendo  
cera abajo, la diversión que pro
duce frotar el capó y los cristales 
y el in c o m p a ra b le  m a rc o  qu e  
ofrecen  las riberas del río  Tajo 
son cosas que no cam bian estos 
conductores por las 500 pesetas 
que cuesta lim piar el coche en los 
lavados autom áticos de las gasoli
neras.

D istinto es el com portam iento 
de los ciudadanos cuando van en 
un vehículo de cuatro ruedas que 
es público, es decir, en un autobús 
urbano. En ellos las ven tan illas
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están demasiado altas para arrojar 
los papeles al exterior, así que, el 
suelo del bus, que queda m ucho 
más cerca y, además, después no 
hay >que limpiarlo, es el lugar idó
n e o 1 p a ra  d e p o s ita r  el b ille te  y 
bono-bus usados.

C a p ítu lo  a p a rte  m erecen  los 
camiones de transporte que con las 
c u rv a s  y p e n d ie n te s  t íp ic a s  de 
Toledo van perdiendo la m ercan
cía añadiendo elementos originales 
al mobiliario de la ciudad.

Algo que también contribuye a

la degradación m edio am biental, 
pero que este caso sin que pueda 
hachacarse a los ciudadanos, ya 
que son quien más los sufren, son 
los hum os y los ruidos que inva
den d ia ria m e n te  las ca lle s  m ás 
céntricas de la Ciudad Imperial.

ENTRE
BASURA

Y
DESPERDICIOS

Por Alberto León
V ivim os en una ciudad  sucia: 

eso nadie puede negarlo. Las calles 
de T a la v e ra  son  un cú m u lo  de 
papeles, desperdicios y colillas, de 
contenedores llenos a deshoras y de 
papeleras inutilizadas. La poca con- 
cienciación cívica del ciudadano va 
tam bién muy ligada a la falta de 
p e rso n a l a la  h o ra  de r e a liz a r  
correctamente el servicio de limpie
za y recogida de basuras. Talavera 
dedica anualm ente sus doscientos 
millones para limpieza municipal y 
ciento veinte a la recogida de basu
ras. Aproximadamente unas 63 per
sonas se dedican a estas labores, 
treinta a la recogida de basuras y 
treinta y tres (hasta ahora eran diez 
menos) para la limpieza municipal.

Aunque el personal y el presu
puesto parecen todavía insuficiente 
lo cierto es que aquí el problema se 
centra no tanto en limpiar como en 
d e ja r de en su c ia r, una cu e s tió n  
grave que toma un tinte más dramá
tico durante las fechas veraniegas, 
cuando el calor hace que la basura y 
los desperdicios ferm enten en los 
contenedores, produciendo graves 
molestias en las calles de la ciudad, 
amén del peligro que, a nivel sanita
rio, puede acarrear esta cuestión.

C a rlo s  C a s ta ñ e d a ,  h a s ta  la 
reciente rem odelación del gobier
no m unicipal concejal de Limpieza 
y Sanidad, no cree que la dotación 
humana y técnica destinada a estos 
m enesteres sea suficiente, ya que 
“para recogida de basuras se nece
sitaría un camión más y una dota
ción com pleta de hombres para ese 
camión. En lim pieza diaria habría 
que a u m en ta r  la c ifra  h as ta  las 
setenta personas, disponer de tres 
barredoras más (hasta el m om en
tos sólo hay una, a la que se unirá 
otra más este año) y una o incluso 
dos cisternas más que se unirían a 
las dos de las que ya disponem os” .

Castañeda tenía pensado que las 
b rig ad as de lim p ieza  sa lie ran  a 
barrer por la noche “por una razón 
muy sencilla: si por las m añanas 
encuentras la ciudad limpia es más 
fácil que la gente se corte a la hora 
de tirar algo al suelo. De lo contra
rio, si la ciudad está ya lim pia a 
p rim e ra  ho ra  de la m añana , no 
dudamos a la hora de seguir ensu
ciándola” . Pero este deseo del con
cejal choca con el aumento de pre
supuesto que supondría tener que 
añad ir pluses por pelig rosidad  y 
nocturnidad. El cambio en la dele
g a c ió n , de la  q u e  se h a  h ec h o  
cargo Juan Sánchez Ostos, puede
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Los vertederos ilegales en los alrededores de la ciudad son un caso frecuente.

variar todos los proyectos de Car
los Castañeda.

M ULTAS Y SANCIONES
Las m ultas estipu ladas por la 

corporación municipal para infrac
ciones en el caso de sacar basuras a 
horas no contempladas por la orde
nanza municipal es de quince mil 
pesetas, unas cantidades que, sin 
em bargo, no pueden aplicarse al 
in fra c to r  en la 
m ay o ría  de los 
casos, y tiene que 
correr con ellas, por 
lo general, la propia 
comunidad de veci
nos, que tiene que 
ser, en cierto modo, 
la que se encargue 
de concienciar a sus 
inquilinos del grave 
perjuicio que pue
den su p o n e r a la 
la rga esas sancio 
nes. Sin em bargo, 
para otros tipos de infracción, como 
el mal uso de las papeleras o tirar 
los papeles al suelo, las multas no 
existen, sobre todo por la dificultad 
de su aplicación. Los encargados de 
hacer guardar la ley serían los pro
pios agentes de la Policía Local, 
pero com o señala Castañeda “no 
podemos tener un policía detrás de 
cada ciudadano, como si fuera su

ángel de la guarda, diciéndole que 
no haga tal cosa o tal otra”.

La ordenanza municipal señala 
que es a partir de las diez de la 
noche cuando se puede sacar la 
basura a los cubos y contenedores. 
Sin embargo, de cara al verano, el 
Ayuntamiento repartió carteles por 
todas las comunidades de vecinos 
en los que se indicaba que la basu
ra podría sacarse “a la caída del 

s o l” . Lo que se 
in ten ta ev ita r es 
que la basura esté 
al sol y se p ro 
d u z c a n  m alo s 
o lo res e incluso  
problemas sanita
rios deb ido  a la 
f e r m e n t a c ió n .  
P ero  e s ta s  p re 
venc iones p a re 
cen  to m a rse  en 
vano por algunos 
ciudadanos y las 
b a su ra s  s ig u e n  

apareciendo en los contenedores a 
cualquier hora del día. “Este es un 
problema de educación” , comenta 
Castañeda, “el ciudadano de Tala- 
vera es muy poco c ív ico  y muy 
poco solidario, y en el tema de la 
recogida de basuras pasa de todo. 
Esta es una ciudad sucia porque no 
disponemos de medios suficientes 
para limpiarla pero, sobre todo, por-
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Las basuras se acumulan en las calles los fines de semana a pesar de las 
advertencias municipales.
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La ordenanza municipal prohíbe sacar las basuras antes de la caída del sol.

que el ciudadano es el primero que 
no se preocupa”. La propia delega
ción municipal de limpieza repartió 
en los m eses pasados trein ta mil 
calendarios con los días en los que 
se podía sacar la basura, básicamen
te todos los días excepto los sába
dos, por lo que, en este caso , la 
excusa parece no existir.

La fermentación de basuras durante el día produce fuertes olores y proble
mas sanitarios en estos meses de calor.

PAPELERAS AL SUELO
U na im ágen  

curiosa que reafir
m a e s ta  fa lta  de 
c o n c i e n c i a c i ó n  
cívica en el tema de 
la  lim p iez a  es la 
que se repite todos 
los fines de semana 
en m uchas ca lles 
de la c iu d ad : las 
p ap e le ra s  son 
arrancadas a pata
das y yacen en el 
sue lo , a veces en 
hileras in term ina
bles, como sucede en la Avenida de 
Extremadura y en sus calles conlin- 
dantes, como Angel del Alcázar o 
Joaquina Santander. Los vándalos 
parecer ser jóvenes que regresan a 
sus casas a altas horas de la mañana 
y el m otivo, p robablem ente, una 
ex tra ñ a  fo rm a de d iv e rs ió n . Lo 
mismo ha estado sucediendo duran
te el pasado invierno con los piró-

u Filas enteras 
de papeleras en 
el suelo son una 
imagen habitual 

los fines 
de semana**

manos de contenedores, una moda 
que parece haber remitido en estos 
meses. Los contenedores son uno de 
los grandes problemas con los que 
se enfrenta la delegación de limpie
za, pues además de los ya tristemen
te fam osos piróm anos, en verano 
desaparecen muchos de ellos, nor
m alm ente porque la gente se los 
lleva a sus parcelas para darlos usos 
muy diferentes. Esto le. cuesta a la 

corporación muni
c ipa l una c ifra  
a p ro x im ad a  de 
d iez  m illo n es de 
pesetas anuales, a 
unas cinco mil de 
cada contenedor.

M ientras tanto, 
la  c iu d ad  sigue 
estando  sucia, es 
una de las m ás 
su c ias , y p arece  
que mil y una cam
paña de co n c ien 
ciación no produci

rían el menor efecto. Por esta razón 
son los niños los que están recibien
do más inform ación  al respecto , 
intentando que ellos, que serán los 
hombres y mujeres que vivan en esta 
ciudad en el día de mañana, sepan 
apreciar mejor que nosotros una cua
lidad que dice mucho del grado de 
co n c ien c iac ió n  c ív ica  en el que 
viven sus vecinos: la limpieza.
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JOSÉ MANUEL

MOLINA
Un luchador contra el destino

Texto: 
Fernando Urrutia

José Manuel Molina es como esos corre
dores de fondo que cubren kilómetros y 
kilómetros soportando estoicamente todo 
tipo de avatares pero que al final obtie
nen su recompensa: algunos vencen y los 
más consiguen finalizar la prueba. De 
Molina se ha dicho casi todo: que era un 
líder de paja, un ave de paso, un político 
con imagen pero con pies de barro, y sin 
embargo sigue ahí. Los agoreros no han 
visto cumplidas sus profecías y, por con
tra, el presidente regional del PP ha subi
do al peldaño en el que un político está 
por encima del bien y del mal. Ahora, 
una vez más, afronta una misión imposi
ble, que para muchos sería suicida: des
bancar a José Bono de su sillón en las 
próximas elecciones regionales. El desti
no dice que eso es imposible a corto 
plazo, pero José Manuel Molina luchará 
por romper, una vez más, todos los mol
des y pronósticos establecidos.

Fotos: 
Manuel Barrios

Va a c u m p lir  un d e c e n io  de  
dedicación a la política. Nació en 
M adrid hace 36 años, el día de San 
José. Fue algo circunstancial, por
que sus padres y  hermanos son ori
g inarios de Socuéllam os (Ciudad  
Real). Es licenciado en Ciencias 
Económicas y  Empresariales por la 
U n iv e rs id a d  C o m p lu te n se  de  
M adrid  y  presum e de haber sido  
alumno de políticos ilustres como 
Luis Gámir (actual responsable del 
área económica del PP), Fuentes 
Quintana o el propio gobernador 
del Banco de España, Luis Angel 
Rojo. Su vinculación con Toledo  
c o m e n zó  a ra íz  de te rm in a r  la 
carrera, cuando conoció a la que 
en la actualidad es su mujer, Pilar 
Moraleda, y  en Toledo fu e  cuando 
comenzó su carrera profesional y 
política. Se siente “toledano hasta 
la m é d u la ”. H a a bandonado  la 
idea, “esa que tenemos todos los 
hom bres”, de tener un hijo varón y  
adm ite sen tir auténtica devoción

por sus tres hijas. Profesionalmen
te trabajó  com o sub inspector de 
H acienda, prim ero  destinado  en 
Valencia y  luego en Toledo, y  está 
en excedencia desde el 87 cuando 
consiguió ser alcalde de Toledo.

LA R EG IO N .- Usted llegó a 
las C ortes hace ah ora  un año  
con  el o b je tiv o  de re lan zar  la  
actividad de su grupo parlam en
tario. ¿Cómo juzga desde dentro 
la Cámara legislativa regional?

JO SE M A N U EL M O L IN A .- 
Hasta hace un año, en lo que atañe a 
la organización, el partido no tenía 
la fuerza ni la estructura que debería 
tener. Para ganar al PSOE y a José 
Bono en esta región necesitábamos 
una estructura fuerte y coordinada y 
un grupo parlamentario plenamente 
integrado en la dirección del partido 
con la fórmula de que el presidente 
del partido presida también el grupo 
parlamentario.

Por lo que se refiere al funcio
namiento de estas Cortes hay que

decir que a pesar de ser la institu
ción más importante de Castilla-La 
M ancha y residir aquí la soberanía 
de los ciudadanos de esta región, 
es impresentable que estén funcio
nando cuatro meses al año y ocho 
de vacaciones. Estas Cortes nece
sitan  tra ta r de tem as serios que 
afecten a esta región, porque ésta 
ya a ser una comunidad con plenas 
competencias y porque Castilla-La 
M ancha es la ú n ica  com u n id ad  
autónom a en la que los períodos 
de sesiones no se han ampliado.

L.R.- ¿Espera que esta situa
ción cambie?

J.M .M .- La verdad es que espe
ro y confío en el presidente José 
M aría Barreda, porque me consta 
que tiene voluntad de arreglar esta 
situación. Creo que en el próximo 
período de sesiones va a ser muy 
importante el consenso para llegar 
a algún acuerdo en este sentido.

L.R.- ¿Está usted convencido  
de poder derrotar en próxim as

c o n fr o n ta c io n e s  e le c to r a le s  a 
José Bono?

J.M .M .- No solo estoy conven
cido, sino que lo voy a dem ostrar 
en las próximas elecciones. Lo que 
ocurre es que también hay que ser 
consciente que la tarea no es fácil; 
es dura y necesita m ucha dedica
ción porque el rival es de los más 
fuertes de toda España. Se me ha 
acusado de estar ya en cam paña 
electoral, pero yo tengo claro que 
había que estar en contacto perm a
n en te  con el e lec to ra d o  de es ta  
región y sé que eso ha puesto muy 
nerviosos a los socialistas, pero yo 
voy a seguir en el cam ino  de la 
v isita  d ia ria  pueblo  a pueblo  en 
e s ta  re g ió n  p a ra  l le g a r  al 95 
habiéndom e recorrido , al m enos 
una vez, los 917 m un ic ip io s  de 
C astilla-L a M ancha y éste es un 
compromiso que pienso cumplir.

L .R .- S i, p ero  a u sted  se le  
acusó en anteriores cam pañas de 
no haber hecho lo que hoy pre-
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dica, es decir, visitar a los ciuda
danos de a pié por todos los pue
blos de Castilla-La Mancha...

A unque no sea una 
excusa, hay que tener en cuenta 
que hasta julio  del año pasado yo 
no he tenido una dedicación exclu
siva a esta región y es a partir de 
esta fecha cuando definitivamente 
abandono cualqu ier otro tipo de 
actividad. Yo tenía un compromi
so con los ciudadanos de Toledo 
que, para mí, era fundamental por
que me habían elegido alcalde, y 
anteponía esa dedicación a cual
quier otra del partido. El Ayunta
miento requiere una dedicación de 
veinticuatro horas al día.

L.R. ¿Qué cargo institucional 
le g u sta r ía  d esem p eñ a r  en el 
futuro?

J.M .M .- Me gustaría volver a 
ser alcalde de Toledo. Para m í la 
alcaldía de Toledo es la que me ha 
producido una satisfacción política 
muy grande. A partir de ser alcal
de de T o led o  m is a sp ira c io n es  
políticas están perfectamente cum 
plidas y ahora mi ded icación  es 
plena a Castilla-La Mancha.

L .R .- ¿C ree  u ste d  q u e la 
situación de Castilla-La Mancha 
es tan mala como la pintan?

J.M .M .- Los datos y cifras eco
nómicas con los que informamos a 
la opinión pública sobre la situa
ción de esta región son datos ela
borados bien por el Institu to  de 
Estadística, por entidades financie
ras o bien por el propio Ministerio 
de Econom ía y Hacienda. N oso
tros no tenem os los m edios para 
e labo rar un estud io  de datos de 
carácter económico.

En directo
-¿Le gusta el mazapán?
Me encanta.
-¿Quién es su gran enemigo político?
No tengo enemigos políticos, tengo rivales y el rival es José Bono.
-Una ambición..
Cuando abandone la política se diga de mí que cumplí con mi deber. 
-¿Qué prefiere, una tertulia o un libro?
Ambos son compatibles.
-Una constante en su vida...
El trabajo.
-Un mito...
Ronald Reagan.
-¿Le gusta la caza?
Me gusta, aunque no soy buen cazador.
- Un libro...
La Iliada.
-¿Quién le cae rematadamente mal?
No hay una persona en concreto. Las personas que no tienen un nivel de 
educación y prudencia mínimos.
-¿Le gusta el queso manchego?
Sí me gusta.
-Una época histórica...
El Renacimiento.
-¿Quién le convenció para abandonar el look del pelo engominado?
El peluquero, porque se me caía el cabello.
-¿Se ha pegado usted con alguien?
No, nunca. Sólo cuando era pequeño.
-¿Le han llamado guapo?
Sí, en alguna ocasión.
-Un sistema político...
La democracia parlamentaria 
-Su gran secreto...
Mi amor por mi mujer y mis tres hijas.
-Una ciudad...
Toledo.
-¿Hay jet-set en Toledo y en Castilla-La Mancha?
Sí. Si la hay.
-Una afición...
El deporte.
Que opina de...
Felipe González: “Sirvió para una etapa importante de España y ahora 
ya no sirve para el futuro".
Manuel Fraga: "Un hombre trabajador y honesto".
Alfonso Guerra: "Un maquinadorpermanente”
José María Aznar: “ Un hombre eficaz, joven y con grandes proyectos ”, 
José Bono: “Un hombre todo imagen, sin proyecto ni gobierno”.

Pues bien, si analizam os estos 
datos llegam os a la conclusión de 
que esta región avanzó hace unos 
años, y creo que,esos años fueron 
muy positivos para Castilla-La Man
cha. El problema es que la dirección 
política de esta región no preparó a 
la economía de Castilla-La Mancha 
para la integración del 93. Mientras 
otras regiones se preparaban invir- 
tiendo en infraestructuras y planifi
cando la red de com unicaciones e 
industrial, la nuestra se quedó en lo 
folklórico, en lo que es en el recono
cimiento público a su presidente, en 
la etapa del caudillismo.

L.R.-Siempre se ha dicho que 
usted es íntimo am igo de M anuel 
Fraga. ¿Se considera apadrina
do en la política?

J.M .M .-Y o soy más am igo de 
J o sé  M a r ía  A z n a r  qu e  de 
M anuel Fraga. Y lo digo porque 
el trato personal que he tenido con 
M anuel Fraga Iribarne ha veni
do a través de José M aría Aznar, 
y, espec ialm en te , del hoy p resi
den te  de C a stilla  y L eón , Juan  
José de Lucas.

A dm iro  la fig u ra  de M anuel 
Fraga com o presidente fundador 
del partido; creo  que en G alicia  
está haciendo una buena labor; no 
comparto algunas decisiones polí
ticas que ha tomado con anteriori
dad pero le respeto plenamente.

L.R.- ¿Cree en la adm inistra
c ió n  ú n ic a  q u e p r o p u g n a  
Manuel Fraga?

J.M .M .- Creo en ese proyecto 
en el sentido que se ha planteado: 
una ampliación de la Constitución 
en el sentido de reducir el coste y 
el gasto público que está produ-
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ciendo la duplicidad y triplicidad 
de las adm inistraciones públicas. 
Un ejemplo es que en esta región, 
en temas de cultura pueden coinci
dir el consejero, el viceconsejero, 
el d ire c to r  g en e ra l, la  d e leg ad a  
territorial, el delegado del MEC, el 
co n ceja l del A yun tam ien to  y el 
diputado provincial encargado del 
área. Creo necesario  el endeuda
miento, pero no en gastos corrien
tes sino en gastos de inversión.

L.R.- ¿Qué opina de los ban
queros que públicam ente se per
m iten opinar sobre la estrategia 
que ha de seguir un partido polí
tico?

J .M .M .- L os b a n q u e ro s  que 
expresen sus opiniones y las hagan 
desde el respe to  abso lu to  de un 
juicio de valor sobre la política del 
Gobierno o la de un partido políti
co de la oposición están en su per
fecto derecho, igual que nosotros 
cuando opinam os sobre la  situa
ción financiera o las líneas políti
cas que deben  e s ta b le c e r  en su 
área: ah o ra  b ien , no m e p arece  
correcto que se entre dentro de la 
política interna de un partido.

L.R.- En los últimos meses ha 
cobrado fuerza el rumor de que 
el presidente provincial del PP, 
M arian o  A lv a re z , se esta  e r i
giendo en la alternativa política 
de José M anuel M olina. ¿Cree 
usted en los recambios?

J.M .M .- Creo que las políticas 
no  las h a c e n  lo s  h o m b re s , las 
hacen los equipos. En este sentido 
tengo que decir que por prim era 
vez tenemos una estabilidad políti
ca dentro de la región muy impor
tante. Por prim era vez el equipo de 
personas fu nciona  cohesionado . 
Para ello, uno de los aciertos ha 
sido que el presidente regional no 
sea presidente de una provincia. 
Por lo tanto estamos ante un equi
po en el que no se plantean recam- 

.bios de ningún tipo.
L.R .-¿Q uién será el próxim o  

alcalde de Toledo?
J.M.M.- Mi opinión personal es 

que el portavoz actual del PP en el 
A yuntam iento  debe encabezar la 
candidatura en las elecciones del 95. 
Sé que es una competencia de la eje
cutiva regional el designarlo y hay

que ser respetuoso con su decisión, 
pero  en cua lqu ier caso  creo  que 
Conde es la persona idónea para 
ocupar el puesto de alcalde, porque 
responde a las inquietudes y capaci
dades que Toledo demanda y esto es 
algo que sólo se ve en la calle.

L.R.-¿Los castellano-manche- 
gos son  c o n se r v a d o r e s  o de  
izquierdas?

J.M .M .-Los ciudadanos de esta 
región expresan su opinión cuando 
llegan  las e lecciones. Lo que sí 
somos los castellano-manchegos es 
confiados, lo que conlleva el depo
sitar una confianza en un gobierno. 
Pero lo que no somos es tontos y si 
un gobierno no cum ple, no se le 
renueva la confianza. Estamos har
tos de compromisos sin cumplir y 
yo voy a ser estrictamente escrupu
loso  en el cu m p lim ien to  de los 
compromisos que adquiera.

El proyecto que promete el PP 
es un proyecto de ilusión, que con 
un esfuerzo  com ún saque a esta 
región del pozo en el se encuentra. 
Lo que necesita Castilla-La M an
cha es un proyecto eficaz, no nece
sita populistas ni caudillos. En un 
m om ento  d e te rm in ad o  p o s ib le 
m ente fuera hasta  positivo  tener 
una persona que identificara esta 
región, pero  en estos m om entos 
necesita un gobierno eficaz. Creo 
en esta región y estoy firmemente 
convencido del futuro de Castilla- 
La Mancha, un futuro que pasa por 
el gobierno del Partido Popular.

L.R.-¿Qué le diría a aquellos 
que p ien san  que José  M anuel 
M olina es sólo imagen?

J.M .M .-Sólo  que me escuchen 
y que me sigan en el trabajo que 
estoy realizando. Cuando goberne
mos voy a demostrar mi capacidad 
de trabajo, porque cuando goberné 
el ayuntamiento de Toledo se me 
acusó casi de todo, pero la verdad 
es que sin subir los im puestos el 
A y u n ta m ie n to  no e s ta b a  tan  
endeudado como se decía y yo no 
tengo ni una sola placa personal en 
la ciudad de Toledo, porque creo 
que las obras construidas son de la 
ciudad. Hay otros que se han pues
to placas sin term inar obras y eso 
dem uestra a quién le preocupa la 
imagen antes que la eficacia.

Castilla-La 
Mancha no 
necesita ni 
populistas 

ni caudillos
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Toledo ha vivido en los últimos 
años el boom de los estudiantes. 
De ser una ciudad a la que no que
ría ir nadie, frente a la, en princi
pio, más atractiva opción de irse a 
madrid, ha pasado a ser el princi
pal objeto de preferencias de los 
estudiantes talaveranos a la hora 
de realizar szus carreras.

Toledo ahora tiene “ambiente”, 
aunque también el ingreso es más 
co m p lic a d o  que h ace  a lg u n o s  
años. A pesar de todo, la Universi
dad de C a s til la -L a  M an ch a  no 
consigue  q u ita rse  de encim a el 
“sambenito” de ser un centro des
prestigiado, en el que aprobar no 
es dem asiado difícil. “Eso no es 
cierto”, señala Eva Chacón, estu
diante de Em presariales, “porque 
aunque los títu los de T oledo no 
estén muy bien vistos, hay asigna
turas en las que nos exigen más 
que en Madrid”.

El resto de los estudiantes que 
cursan sus carreras en otras capita
les de Castilla-La Mancha opinan 
de forma parecida a Eva: la supe
rioridad que se le concede a uni
versidades más tradicionales como 
Salamanca o la Complutense no es 
tan real com o m uchos suponen, 
“aunque probablem ente influya a 
la hora de encontrar el primer tra
bajo. Luego, cuando ya estás inte
grado en el m undo laboral quizá

TALAVERA,

UNIVERSITARIOS 
SIN 

UNIVERSIDAD
Estudiar fuera del hogar, es hoy por hoy, una de las 

constantes barreras con las que chocan muchos jóvenes 
de las ciudades que no poseen universidad. A partir del 

momento del traslado, una odisea espera a estos 
estudiantes: desde encontrar un piso o un colegio mayor 

hasta adaptarse a una ciudad que, en muchos de sus 
aspectos, es totalmente nueva. Aunque la aventura de 

vivir lejos del hogar puede ser divertida e incluso 
bastante edificante, a veces no es más que una 

experiencia dura y frustrante en ciudades donde la 
estructura universitaria no ha hecho más que nacer.

no tenga tanta im portancia”, opina 
Nuria Guío, estudiante de Derecho 
en Toledo.

“En Albacete el nivel tampoco 
es muy bueno”, señala M aría José 
F e rn án d e z , e s tu d ia n te  de 3o de 
Inform ática en la ciudad manche- 
ga, “exigen mucho porque quieren 
tener prestigio, pero los profesores 
y el sistema que siguen no es muy 
elevado” . C arlos M alagón, estu 
diante de F orestales, tam bién en 
A lb a c e te , c u e n ta  que “ m uchos 
p ro fe so re s  en tra n  p o r en c h u fe , 
porque son el m arido o el amigo 
de alguien”.

La apertura de nuevos centros 
en ciudades castellano manchegas 
como Toledo, Ciudad Real, A lba
ce te  o C u en ca  ha su p u esto  una 
bend ición  para m uchos jó v en es, 
pero tam bién ha sido el principio 
de un calvario para aquellos que, 
como los talaveranos, se ven obli
gados a trasladarse a algunas de 
las tres últimas, frente a la opción 
m adrileña, más cara y agobiante, 
pero sin duda más cóm oda por su 
cercanía y prestaciones. “Yo estoy 
muy contenta en Cuenca, porque 
es una ciudad tranquila”, argumen
ta M ari Carmen Avila, talaverana 
de 21 años, estudiante de Trabajo 
Social en Cuenca, “pero cada uno 
deberíamos elegir nuestro lugar de 
destino a la hora de estudiar. Sé
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Damián cree que vivir fuera de casa es una 
experiencia diferente.

Reportaje

Rosa tuvo dificultades para encontrar residen
cia en Madrid.

Mercedes se encuentra encantada con los cinco 
años que ha pasado en Salamanca.

que es así y que de ese modo está 
e s ta b le c id o ,  p e ro  no  e s to y  de 
acuerdo con ese sistema” .

COM UNICACIONES

S in  em bargo , c iudades com o 
Cuenca o A lbacete, desconocidas 
para la gran m ayoría de los talave- 
ranos, por su distancia, son posi
bles destinos. El prim er problema 
que surge en este sentido es el del 
transporte, com plicado y caro. Y 
esto empezando por la propia ciu
dad  de T o le d o : “el G a lia n o  es 
horrible, y no hay enlace directo 
en tren, porque hay que ir hasta 
Torrijos y desde allí tomar el auto
bús hasta  T o ledo” , se queja Eva 
C hacón . P eo r lo tien en  los que 
estudian en Ciudad Real, Cuenca o 
Albacete, para los que pasar el fin 
de semana en casa es poco menos 
que imposible, “porque te pasarías 
la  m ita d  v ia ja n d o ” , d ic e  Jo sé  
A ntonio Fernández, estudiante de 
Relaciones Laborales en Albacete.

Normalmente, para ir a Ciudad 
Real, Cuenca o Albacete hay que 
ir s e  h a s ta  T o le d o  o in c lu so  
M adrid , y a llí sopo rta r largos y 
p e sa d o s  tra n sb o rd o s  p o r  la  no 
coincidencia de horarios. Esto por 
no hablar del coste económico que 
im posibilita venir a casa a menu
do. Por ejemplo, un viaje de ida y 
vuelta a A lbacete puede salir por 
algo más de cinco mil pesetas.

ADAPTACION

N o rm a lm e n te  el p e r ío d o  de 
adaptación es bastante complicado 
en una ciudad en la que no cono
ces a nadie y en la que, por regla 
g e n e ra l, te rm in a s  sa lie n d o  con 
gen te  de tu p rop ia  c iudad  hasta  
que la situación se normaliza. Las 
residenciad  y co leg ios m ayores, 
caros en su mayoría si no cuentan 
con una subvención oficial, son el 
lugar más propicio para iniciar una 
relación con o tra gente, norm al
m ente, se encuentra en el mismo

caso. “No tienes más remedio que 
h a c e r  e s o ” , o p in a n  ca s i to d o s , 
“porque si no te encuentras aislado 
y solo”.

S in  e m b a rg o , la  m a y o ría  
encuentran interesante salir a estu
diar fuera de su ciudad: “salir de tu 
casa e irte a estudiar a otro sitio 
supone, en prim er lugar, un cam 
bio de am biente y un cam bio de 
status, pues pasas de estar en tu 
ca sa , d o n d e  d e p e n d e s  de tus 
padres, a irte  fuera , donde sólo 
d ep e n d es  de ti m ism o ” , señ a la  
Damián Rojas, que estudia Traba
jo  Social en Cuenca. La experien

cia es, en principio, gratificante: 
para muchos de ellos supone dis
poner de un grado de libertad, que 
a m enudo, no encuentran  en sus 
casa . “Lo m e jo r es que puedes 
d e s a r ro l la r te  co m o  p e rso n a  y 
em p ezar a ver la v id a  desde tu 
punto de vista, y no desde el de tus 
p ad re s . A d em ás, c o n v iv e s  con 
otras personas y aprendes lo difícil 
que p u ed e  l le g a r  a se r  e s to ” , 
comenta Nuria Guío.

De cualquier modo, en muchas 
ciudades los caseros no quieren a 
los estudiantes o se aprovechan de 
e llo s o freciendo  pisos en m alas

condiciones a precios abusivos. La 
otra opción, los colegios mayores, 
suelen estar saturados de solicitu
des y exigen para la adm isión un 
buen nivel académico, económico 
o, en el polo opuesto, estar beca
dos. Aunque los colegios mayores 
son la m ejo r m anera  de hacerse  
con un grupo de am igos, po r lo 
general las comidas no son dem a
siado buenas (algunos las com pa
ran con el famoso “rancho”) y las 
habitaciones hay que com partirlas 
con m ucha gente, sim ilares a los 
colegios mayores con las residen
cias de estudiantes, con la diferen
cia de que 110 suelen participar en 
actos culturales y no están en las 
inm ediaciones del cam pus, al no 
pertenecer a la universidad corres
pond ien te . Suelen  ser la opción  
más barata.

FUERA DE LA COM UNIDAD

A dem ás de la U niversidad  de 
C a s t i l la -L a  M a n c h a , un  g ran  
número de talaveranos siguen eli
giendo otras ciudades para estudiar 
fu e ra  de la  c o m u n id a d , co m o  
M ad rid , C á ce re s  o S a la m a n c a . 
M adrid  ha sido du ran te  m uchos 
años la m eca de los es tu d ian tes  
talaveranos. Los cambios produci
dos en los ú ltim os años, debido 
sobre todo a la masificación de la 
Com plutense y a la apertura de la 
universidad regional, han im posi
bilitado la em igración de muchos 
jó v e n es  a la cap ita l, a p esar de 
todo, hay personas que, por sus 
buenas calificaciones o porque sus 
carreras no existen en la región, 
siguen marchando a esta ciudad.

M adrid tiene todas las ventajas 
y desventajas de una ciudad gran
de en este sentido. Los que estu
d ia n  a l l í  su e le n  q u e ja rse  de la 
masificación y de lo difícil que es 
pasar de una ciudad pequeña como 
Talavera, con m enos de cien mil 
habitantes, a otra grande con más 
de tres m illones, los p isos están 
p o r las n u b e s , y lo s  c o le g io s

Ana y Maribel se muestran partidarias de instalar algunas facultades en 
Talavera.

Juan Alberto ha terminado su primer año de estancia en Cáceres.
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A Jesús le llama la atención el 
sentimiento nacionalista que 
existe entre los extremeños.

mayores no bajan de las cincuenta 
mil pesetas mensuales, por lo que,
o se dispone de un nivel económi
co fam iliar medio alto o hay que 
esperar a que el Estado conceda, 
en form a de beca, la tan ansiada 
ayuda económica. A pesar de todo, 
M adrid posee una infraestructura 
en fo rm a de cen tro s  cu ltu ra le s , 
bibliotecas y archivos que cubren, 
con creces, la mayoría de las exi
gencias. En Madrid puedes encon
trar de todo y eso es una ventaja 
enorme respecto a otras ciudades, 
lo que la  sigue con firiendo  una 
categoría, digamos especial.

Cáceres es otra de las opciones 
válidas a la hora de irse a estudiar 
fuera de la comunidad: en distan
cia, no está m ucho m ás lejos de 
C iu d ad  R eal o C u en ca , s í m ás 
cerca que A lbacete. Además, por 
sus carac terísticas h istó ricas , es 
una ciudad típica de estudiantes. 
“Cáceres es una ciudad que vive 
de los estudiantes y de los milita
res”, com entan Juan Alberto Cor
dero y Jesús Márquez, estudiantes 
de Obras Públicas e Inform ática, 
r e s p e c tiv a m e n te , en  la  c a p ita l 
ex trem eña, “A dem ás, posee una 
buena infraestructura para acoger
los, porque abundan los pisos y las 
residencias de estudiantes”. El ser
vicio de autobuses es bueno, a tra
vés de A utorex, y no dem asiado 
caso, almo más de mil pesetas, con 
d e sc u e n to  si p o se e s  la  ta r je ta  
joven. A Juan Alberto y a Jesús lo 
que más le llam a la atención de 
Cáceres es “el sentim iento regio- 
nalista que existe en la zona. Aquí 
nad ie se ja c ta  de ser caste llano  
manchego, pero allí todo el mundo 
dice, muy orgulloso, que es extre
meño” .

P ero  si hay una c iu d ad  que, 
por tradición, es la reina a la hora

de atraer a los estudiantes, esa es 
Salam anca. Sus calles y sus edifi
c ios resp iran  el am bien te  e s tu 
diantil, en el térm ino más exacto 
de la palabra. Salir en Salam anca 
es una costum bre que, si te a fi
c io n a s ,  p u e d e  s e r  d ia r ia .  L os 
lo c a le s  p e rm a n e c e n  a b ie r to s  
h a s ta  a l ta s  h o ra s  de la  n o ch e  
todos los días de la semana. Pero 
no sólo de copas y juerga vive el 
estudiante. M ercedes de la Fuen
te , ta laV eran a  que lle v a  c in co  
años es tu d ia n d o  en S alam an ca  
cuenta que “el nivel cultural que 
hay a llí es muy alto . T odas las 
sem anas encuentras conferencias 
sobre cualquier tema que te in te
rese” . Salam anca no es cara a la 
hora de v iv ir, aunque los p isos 
estén  sub iendo  a larm an tem en te  
en los últimos años, y el ingreso 
en su universidad no es com pli
cado, siem pre y cuando se haya 
hecho allí el COU. De cualquier 
modo, para muchos puedes m ere
cer la pena, si al final, consiguen 
el título expedido por una ciudad 
tan  p re s t ig io s a  en ese  se n tid o  
com o la salmantina.

UNIVERSIDAD EN CASA

A estas alturas bueno es p re 
guntarse sobre la conveniencia o 
no de que Talavera posea algunas 
facu ltades de la U niversidad  de 
C astilla-L a M ancha. E ste es un 
tem a com plicado que ha surgido 
con mayor fuerza durante la pasa
da prim avera, prom ovido, espe
c ia lm e n te , po r la  C o m isió n  de 
Educación y C ultura “N osotros, 
Talavera” . Esta Com isión ha ela
borado un inform e en el que se 
señala la necesidad de que la ciu
dad de la cerámica cuente con una 
serie  de facu ltad es en un p lazo

medio, principalm ente para paliar 
una serie de problemas y carencias 
culturales, industriales, de perdida 
de población o laborales.

El proyecto incluiría un campus 
situado en las inm ediaciones del 
Instituto de Formación San Isidro, 
en te rre n o s  p e r te n e c ie n te s  al 
Ministerio de Educación y Ciencia 
y la construcción de una residencia 
de alumnos, que sitúan en el pala
cio de Villatoya, las carreras pro
puestas son las siguientes: enfer
m ería, veterinaria , arqu itectu ra , 
técnica, industrias, agroalim enta- 
rias, ciencias económicas y em pre
sariales, física, m agisterio , e s tu 
d io s  a m b ie n ta le s , in g e n ie r ía  
técn ico -ag raria  y c ienc ias de la 
ce rám ica , es ta  ú ltim a de nueva 
creación.

La in ic ia t iv a  de “ N o so tro s . 
Talavera” cuenta con el apoyo de 
la  m a y o ría  de los c iu d a d a n o s , 
au n q u e  en su in fo rm e  caen  en 
algunos errores, prestando mayor 
atención a la form a que al conte
nido y p restaciones de la nueva 
universidad. A pesar de todo, la 
m ayoría de los jóvenes que estu
dian fuera piensan que, si hubiera 
universidad en Talavera, p referi
rían quedarse en casa. Así opinan 
A n a B e lé n  C o rra l y M a rib e l 
A lbarrán, que estudian en C uen
ca: “ahora sería más difícil volver 
a es tu d ia r aquí, pero  si hubiese 
habido facu ltades antes de m ar
ch a rn o s  fu e ra , pero  si h u b ie se  
habido facu ltades antes de m ar
charnos fuera, probablem ente nos 
hu b ié ram o s q uedado  en la c iu 
dad” .

La m ayoría com parte esa afir
mación, a pesar de que la vida de 
estudiante independiente y alejado 
de la fam ilia sea una de las más 
anheladas por los que la vivieron y
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Para José Antonio, 
Carlos y María José 
viajar hasta Albacete 
se convierte en toda 
una aventura.

Conocer gente nueva 
es difícil al principio, 

pero puede ser una 
de las experiencias 
más gratificantes.

term inaron volviendo a su hogar 
tras finalizar los estudios.

LA OTRA OPCION

Pero nadie parece darse cuenta 
de que en T alavera existe, desde 
hace bastante tiempo, la posibili
dad de cursar estudios universita
rios, a través de la U niversidad  
Nacional de Educación a D istan
cia. La UNED posee, en Talavera, 
algo más de 900 alum nos que, a 
partir del curso 93-94, aproxim a
d am en te , ab an d o n a rán  el v ie jo  
ed ific io  en la ca lle  C a rn ice ría s  
para transladarse al recientem ente 
adqu irido  en la ca lle  M atadero , 
para el cual se han concedido 360 
m illones de pesetas. Las carreras 
que se imparten actualm ente en la 
UNED talaverana son las siguien
tes: e n tre  las q u e  d isp o n e n  de 
tu toría están D erecho, G eografía 
e H istoria, F ilo losofía y A dapta
ción Letras, adem ás del curso de 
acceso para m ayores de 25 años. 
E ntre las que no poseen  tu to ría  
figuran Físicas, Quím icas, M ate
m á tic a s , In g e n ie r ía  In d u s tr ia l ,  
C iencias Políticas y Sociología.

José Alvarado, representante de 
los alum nos de la U niversidad a 
Distancia señala que “a la UNED 
se la  tie n e  com o  a la  h e rm a n a  
pobre de las universidades, y los 
que estam os e s tu d ian d o  en e lla  
creemos que no es así. De hecho, 
la gente empieza a verla cada vez 
más como una universidad igual a 
cualquier otra, e incluso entre las 
p r im e ra s . In c lu so  c a d a  d ía  se 
d em a n d a n  m ás e s tu d ia n te s  de 
derecho de la UNED que de cual
quier otra universidad, quizá por
que e s to s  e s tán  c o n tin u a m e n te  
opositando y están más acostum 
brados” .

21
Y sin embargo, el estudiante de 

la UNED es una persona totalm en
te distinta al de la universidad pre
sencial. Suele ser alguien que está 
trabajando, con cargos fam iliares 
y m ayor de 25 años. M uchos bus
can en la UNED la segunda opor
tunidad para estudiar; otros quie
ren hacer su segunda carrera, una 
vez que ya han accedido al m erca
do laboral; por ú ltim o, tam poco 
podem os o lv idarnos de los que, 
por prob lem as económ icos, p re 
f ie ren  q u e d a rse  aq u í an tes  que 
m a rc h a rse  a M a d rid , T o le d o  o 
Albacete.

Para Alvarado “el gran proble
m a del estudiante de la UNED es 
e l de e s tu d ia r  en so lita r io  y no 
tener contacto para cam biar im pre
siones con los demás compañeros, 
algo que yo veo tan necesario  y 
b e n e f ic io s o  co m o  u n a  le c c ió n  
magistral. Para ello, queremos que 
en el n u ev o  e d if ic io  te n g a m o s  
espac io  para una ca fe te ría  en la 
que haya un mayor contacto entre 
los alumnos” .

Los exám enes en la UNED los 
c o r r ig e  un t r ib u n a l  ú n ic o , se 
hacen a la m ism a hora y el m ism o 
día en toda España y llegan hasta 
los cen tro s  en v a lija s  ce rrad as . 
“Esto es muy serio , no com o se 
creen algunos. La UNED es uni
versidad  pura y d u ra” , com en ta  
Alvarado.

NECESIDADES

La un iv ersid ad  ha pasado  en 
los últim os años a ser un sistem a 
del nivel cultural de cada ciudad. 
Su presencia o ausencia ha em pe
zado a preocupar a m uchas gen
tes a lejadas del m undillo , com o 
los com erciantes, que ven que la 
ciudad dism inuye de población y, 
la que queda, va envejeciendo, ya 
que m uchos de los que se van a 
estudiar fuera encuentran trabajo 
y no vuelven. Sin duda, la univer
s id a d  en T a la v e r a  d a r ía  u n a  
nueva vida a esta ciudad dorm ida 
duran te nueve m eses, que se ve 
c a r e n te  de la  a l e g r ía  d e  un a  
juven tud  que tan sólo hace acto 
de p re s e n c ia  a lg u n o s  f in e s  de 
sem ana del año, eso  sí, siem pre 
q u e  lo s  e x á m e n e s  p a r c ia le s  o 
finales lo perm itan.

Pero en este tem a hay que ser 
bastante más riguroso, evaluar las 
necesidades reales de T alavera y 
su com arca y com probar que real
m ente necesita esas facultades, y 
no se trata simplemente de querer 
em ular a otras ciudades que, aun
que de menos población y área de 
influencia, sí las tienen. La cerca
nía con Toledo podría sugerir otras 
soluciones, como una eficiente red 
de com unicaciones que posibilita
ra un traslado diario. De cualquier 
m o d o , y a u n q u e  q u e d a  m u ch o  
camino por andar, hay que em pe
zar a hacerlo cuanto antes. Es un 
proyecto que no debe caer en saco 
roto.
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Toledo 23
Derecho dispondrá de 1 5 aulas para 3.500 alumnos

La primera facultad del 
futuro Campus de Toledo

El curso 93-94 podrá iniciarse 
para los estudiantes toledanos con 
una nueva facultad Jurídico-Eco- 
nóm ica si no surge ningún contra
tiem po que bloquee, al igual que 
h a  s u c e d id o  co n  la  c e s ió n  p o r 
parte de D efensa de los terrenos 
de la Fábrica de Arm as, las deci
d idas in tenciones de las in s titu 
ciones involucradas en el proyec
to. S erá la  p rim era  F acu ltad  del 
fu tu ro  C am pus U n iversita rio  de 
Toledo y se pretende que este edi
ficio sea algo m ás que una solu
ción  tran s ito ria  a los prob lem as 
de e s p a c io  d e l a c tu a l C am p u s 
to ledano y a los altibajos en las 
negociaciones con el M inisterio . 
E l v ic e re c to r  de C e n tro s  de la 
U niversidad de C astilla-L a M an
cha, Isidro Sánchez, asegura que 
“la U niversidad tenía la idea fija 
de que había que buscar una solu
ción transitoria, pero a la vez con 
v isión  de fu tu ro . Se q u ería  una 
facultad que se construyera cerca 
de la  F á b r ic a  de A rm as  p a ra  
poderla integrar en el futuro Cam 
pus de T o le d o , d án d o le  en ese 
m om ento el uso que sea preciso” .

L os p r im e ro s  p a so s  p a ra  la  
construcción de la Facultad ya han 
sido dados y tras la cesión de los 
terrenos en los que la Diputación 
Provincial tiene situados los vive
ros y el visto bueno de la Comisión 
de Urbanismo del ayuntamiento de 
T o led o , se es tá  p en d ien te  de la 
re d a c c ió n  del p ro y e c to  p o r  el 
a rq u ite c to  d es ig n ad o  y que, de 
m om ento, se desconoce. P rev ia
m e n te  U rb a n ism o  ha 
so lic ita d o  un in fo rm e  
ju ríd ico  puesto  que los 
7.500 metros cuadrados 
del vivero no están cali
ficados para unos educa
tivos en el Plan General 
de o rdenación  U rbana, 
lo que significa que habrá que revi
sarlo.

Según el P lan de necesidades 
presentado por la U niversidad el 
ed ificio  que se construya deberá 
tener capacidad para unos 3.500 
alum nos que se d is trib u irán  en,

El vivero de la Diputación 
se transformará en la primera 

facultad del futuro 
Campus de Toledo.

edificio no deberá 
ser más alto que el de la 

Fábrica de Armas**
aproxim adam ente , 15 clases. El 
aula más grande, el aula M agna, 
tendrá una capacidad de 400 estu
d ia n te s ; o tras se is c lase s  serán  
para un total de 300 alum nos en 
cada una de ellas; y otras cuatro se 
d es tin a rán  a sem inario s , siendo

2 0 0  p e rs o n a s  las q u e  p o d rá n  
seguirlos. Así mismo, la Facultad 
d is p o n d rá  de e s p a c io s  p a ra  la 
Dirección, secretaría, salas de reu
n iones y le c tu ra , b a r-c a fe te r ía , 
delegación de alum nos y despa
c h o s  de p ro fe s o re s  - s e rá n  15 
m ódulos para Em presariales y 14 
para Derecho-,

A dem ás del in fo rm e ju ríd ic o  
solicitado por el Ayuntamiento, se 
procederá a la realización de prue
b as  g e o f ís ic a s  en la  zo n a . E l 
hecho  de que los 7 .500  m etros 
cuadrados de que se d ispondrán

para elevar la Facultad se encuen
tren co lindan tes  a la p a rce la  de 
S abatin i, lugar en el que está  la 
Fábrica de Armas, condicionará la 
altura del edificio, puesto que no 
deberá tapar el inm ueble ya exis
tente.

En cuanto a los retrasos y difi
cultades que se están produciendo 
para la cesión de unos terrenos que 
la U niversidad considera idóneos 
para ubicar el Campus de Toledo, 
Is id ro  S ánchez  aseg u ró  que las 
negociaciones tarde o temprano se 
desbloquearán.

BAR
RESTAURANTE

£1 Chipirón

ESPECIALIDAD EN:
Desayunos y Meriendas 

Comida Casera 
Menú diario y cocido 
Raciones Variadas y 

Tapas de Cocina 
C/. Hernisa I, n °-16 - Tel.: (925) 23 42 16 - POLIGONO INDUSTRIAL (Toledo)

APARATOS 
MATERIALES 
INSTALACIONES 
BIENES DE EQUIPO 
CALDERERIA PLASTICA 
ESTRATIFICADOS EN POLIESTER 
ISOTERMIZACION DE VEHICULOS

C/. Arroyo Gadea, 22 Polígono Industrial
Tel.: (925) 23 03 03 Sta. María de Benquerencia

45007 TOLEDO
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E M IL IO  J IM E N E Z

LA GRAN

REMODELACION
ISIDRO FLORES

ALCALDE DE 
TALAVERA

A POR LA MAYORIA
Isidro Flores es el socialista que más cargos ostenta en la 

Ciudad de la Cerámica. Diputado nacional, secretario 
Comarcal del PSOE y ahora alcalde. Ha sustituido a 

Corrochano con el objetivo de dar respuestas al pueblo, 
ilusionar a la ciudad, y en definitiva, buscar esa mayoría 

que el PSOE perdió hace cinco años.
Flores quiere unir al grupo municipal y desea afrontar 

cuanto antes los terribles problemas que padece 
la ciudad. Es optimista y recalca sin rubor que será 
alcalde de Talavera durante tres legislaturas más. 

Tiene por delante un largo y espinoso camino.

NAZARIO GARCIA

PORTAVOZ 
DE IU

LA IZQUIERDA
Nazario García es el único representante de Izquierda 
Unida en el consistorio talaverano, pero tiene mucha 
más fuerza de la que parece. Ahora se aliará con los 

socialistas para resolver esos “grandes temas que 
preocupan a la ciudad”, pero el apoyo de García no será 

en balde y él ha pedido “una pasada por la izquierda” 
a este gobierno municipal.

El sostén de Nazario García será totalmente necesario y 
por esto los corazones de las gentes de izquierda han 

vuelto a funcionar, con la ayuda del edil de IU 
se aprobarán muchos de los proyectos del programa 

electoral de la coalición izquierdista y esto puede servir 
para labrarse un futuro más halagüeño.

EMILIO NIVEIRO

PORTAVOZ 
DEL PP

MAL TRAGO
La foto de José Angel González es expresiva. 

Emilio Niveiro ha pasado un mal trago con la dimisión 
de Javier Corrochano y da la sensación de que no hará 
buenas migas con el actual alcalde. Niveiro, y todo el 

grupo popular, saben que el PSOE buscará más el pacto 
con Izquierda unida que con ellos y esto quita muchas 

opciones al principal grupo de la oposición.
En el pleno de investidura definió al Ayuntamiento como 
“un barco que hace agua por muchos costados” y criticó 

la “falta de criterio político” de Flores.
No obstante ha lanzado un mensaje de esperanza 

al brindarse a dialogar con el gobierno.

EUSEBIO SANCHEZ

CONCEJAL 
DEL PSOE

LA RECONCILIACION
Eusebio Sánchez vuelve a desempeñar sus funciones en 

la delegación de Parques y Jardines después de que 
abandonara estas. Fue el principal opositor interno de 

Corrochano y nunca perdonó los insultos que el alcalde 
dimisionario profirió contra su persona.

Sánchez, cuando ha visto a su “enemigo” caer, se ha 
reconciliado y han hecho las paces. Pero ya ha sido tarde 
y ahora el alcalde de Talavera la Nueva se mantiene en 

el gobierno municipal y Corrochano, por contra, 
ha tenido que dejarlo. Ha sido el triunfo del descontento.
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Un año después de que los 

socialistas llegaran al poder munici
pal se ha tenido que volver a empezar. Corro- 

chano se ha visto obligado a dimitir e Isidro Flo
res, su sucesor, ha decidido cambiar a los 
hombres en sus tareas de gobierno. Dentro del 
organigrama municipal adquiere cada vez mucha 
más fuerza el triunvirato Flores-Camacho-Gon- 
zález, a la vez que Carlos Castañeda obtiene más 
parcelas de poder y Víctor García Galán se 
encarga de bailar con la más fea. Sánchez Ostos, 
el único Corrochanista que queda en el gobierno, 
se ha visto privado de su anhelada delegación 
de Actividades Económicas.

Julio Bernardo, junto a Raimundo López, quiere repetir éxito frente a Edu
cación y Cultura.

Isidro Flores ya ha tomado las 
riendas del consistorio talaverano. 
Ha diseñado su equipo de gobier
no y se p re s ta  a in ic ia r  la  du ra  
tarea de convencer al pueblo. La 
remodelación efectuada se espera
ba con ansiedad, pero Flores quitó 
h ie rro  al a su n to  al e n tre g a r  un 
escrito a su secretaria y que fuera 
es ta  la  que d ifu n d ie ra  el nuevo 
organigram a municipal.

E l a lca lde  ev itó  así con testa r 
ciertas preguntas de los medios de 
com unicación  sobre los cam bios 
realizados. No obstante Flores ha 
m atizado que este gobierno es el 
mejor que puede poner en escena 
el PSOE. Para ello grupo munici
pal y C om ité Local m antuvieron 
un encuentro con el fin de discer
nir las tareas de cada uno.

Pese a todo hubo sensibles dife
rencias dentro  del C om ité Local 
porque algunos de sus integrantes 
lucharon para no quitar com peten

cias a la delegación de Bienestar 
Social que ostenta Cándido Sán
chez. Ahora el veterano Raimundo 
G óm ez se hará cargo de T ercera 
Edad, que es, ni más ni menos, que 
el co razó n  de la  d e leg a c ió n  de 
Sánchez.

UN CORROCHANISTA

Aún quedan dentro del gobier
no municipal vieja rem iniscencia 
corrochanista. Estas las personifica 
Juan A ntonio Sánchez O stos, tal 
vez por esto se ha visto privado de 
la delegación de Actividades Eco
nómicas pese a la ilusión que este 
trabajo hacía al concejal. Sánchez 
Ostos ostentará la recién creada de 
Obras y Servicios y Parque Móvil, 
adem ás de la tercera tenencia de 
alcaldía.

A ctividades Económ icas cam 
bia de manos y de nombre. Ahora 
se llamará Econom ía y la defende rá José Miguel Camacho Sánchez, 

el superpoderoso concejal al que 
se le acusa de la caída de Corro- 
chano. Pero no será sólo E cono
mía lo que ostente Camacho, sino 
que d irigirá H acienda y, además, 
Participación Ciudadana. H acien
da es su delegación por excelencia 
y P a r t ic ip a c ió n  C iu d a d a n a  ha 
recaído en su persona tras los elo
g io s  qu e  ha h ec h o  p ú b lic o s  la  
coordinadora “Nosotros Talavera” 
y la F ederación  de asociaciones 
vecinales.

En estos círculos se ha definido 
a Camacho como una persona dia
lo g a n te  y v á lid a . Jo sé  M ig u e l 
Camacho e Isidro Flores también 
representan el nexo de unión con 
la cúpula socialista y con Toledo. 
A lgunos observ ad o res  po lítico s  
locales han afirmado que ahora las 
ideas de Toledo estarán más pre
sentes en este gobierno. Esta afir
m ación puede venir dada porque 
en el pleno de investidura de Isidro

Flores com o alcalde se encontra
ban algunos personalidades políti
cas con residencia  en la C iudad 
Imperial.

José M iguel C am acho a partir 
de ahora tendrá más tiem po para 
hacer política, pues se ha quitado 
de encima el “m arrón” de la dele
gación de personal. U na d elega
ción que ha ido a parar a manos de 
V íctor García Galán, una persona 
obediente con los dictám enes del 
partido  y que no ha ten ido  m ás 
remedio que meterse dentro de las 
fauces del lobo.

García Galán se encontrará con 
el terrible problem a de la anula
ción por parte de la ju s tic ia  del 
convenio laboral municipal y, ade
m ás, no p arece  la p e rso n a  m ás 
adecuada para librar un cuerpo a 
cuerpo, que ya se viene haciendo 
tra d ic io n a l, con  los s in d ica to s . 
V íctor G arcía deja la delegación 
de deportes, un departam ento, en 
el cual ha cosechado más críticas

José Miguel Camacho el hombre que trasmitirá las ideas de Toledo al 
gobierno de Talavera.
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que otra cosa. García Galán tam 
bién  ha hecho gala  de m antener 
una re lac ión  poco am istosa con 
Angel Arce, coordinador deportivo 
municipal.

Deportes ahora es “propiedad” 
de C arlos C astañeda B ergam ín, 
gran aficionado al fútbol y uno de 
los introductores en España, él es 
venezolano, del futsal. A Castañe
da se le suele ver por los pabello
nes municipales y suele concurrir 
a todas las citas deportivas e ins
cribirse en varios cursos de apren
dizaje deportivo.

Su nom bram iento no ha caído 
nada mal entre los deportistas loca
les, pero detrás de esta delegación 
se encuentra una persona de las 
más fuertes del gobierno. Y es que 
C a s ta ñ e d a , el qu e  en c e n d ió  la  
m echa para que exp losionara  el 
p r o b l e m a
Corrochano, Federico Lafunete 
se hs spoy3_ esta en armonía con 
do en un el nuevo alcalde. A 
c _ ✓ su lado García Ga-
iu ecaiac - lán que se tragará el 
te r  p a ra  ir “marrón” de Perso- 
ganando te- nal. 
rreno. Es el
cuarto teniente de alcalde y tam 
bién seguirá ostentando la delega
ción de Sanidad a la que se unirá 
Consumo.

VICTORINO GONZALEZ

Hace una semana en estas mis
mas páginas el ex alcalde Pablo 
T ello  m an ifestaba su decepción  
p o r la  a c tu a c ió n  de V ic to r in o  
González en la operación de des
cabalgam iento de Corrochano. Y 
es que González hace tiempo que 
está dentro de otras tesis del parti
do . Su p ro fu n d a  a m is ta d  con  
C am acho le ha hecho  varia r su 
punto de mira y, por esto, se pre
senta en esta rem odelación como 
uno de los hom bres fu e rtes  del 
gobierno.

Se especu la  que es la te rcera  
pieza del triunvirato Flores-Cama- 
cho-González y esta especulación 
no va muy descaminada. Victorino 
González ha relevado en el puesto 
de portavoz a Camacho y continúa 
con la ram a de U rbanism o. Este 
segundo teniente de alcalde es de 
las personas que m ás sim pático  
cae a los medios de comunicación 
y su carácter dialogante es elogia
do por ciertos sectores de la oposi
ción.

El d ip u tad o  p ro v in c ia l; José 
Luis Escolar, por otra parte, con
tinúa con su andadura; es el res
ponsable del Tráfico en la ciudad 
y de la  s e g u r id a d  c iu d a d a n a .

66Escolar, 

tras sus 

enfrentamientos 

con algunos 

trabajadores, 

deja el 

Parque M óvil"

A ntes se en carg ab a  del parque 
m óv il, pero  los so c ia lis ta s  han 
decidido apartarle de este asunto 
por los enfrentam ientos que Esco
lar ha m antenido con agentes de 
la po lic ía  local, p rim ero , y con 
personal del servicio de bom be
ros, después.

A E n ca rn a  B lan c a  se la  han 
aum entado sus com petencias, ya 
que adem ás de Festejos y M ujer 
ostentará la delegación de Juven
tud, un asunto del que se encarga
ba Víctor García Galán y que por

el m om ento  está  v irgen . G arcía 
Galán puso las prim eras piedras, 
pero la delegación no llegó a fun
cionar.

O tro  q u e  v u e lv e  al r e d il  es 
Eusebio Sánchez, alcalde de Tala- 
vera la Nueva y uno de los conce
jales que se enfrentó a Corrochano 
abiertam ente. Sánchez castigó al 
entonces alcalde con la dim isión 
de sus funciones al fren te  de la 
delegación de Parques y Jardines. 
A hora vuelve a desem peñar este 
cargo y seguirá con el trabajo que

in te r r u m -  Bermúdez, junto a 
pió cuando su compañera Tere
su ch o q u e  M artín del RÍ0> cree 
rr,n va que Castañeda es un 

y buen concejal de
ex alcalde. Deportes.

Y el re 
cién llegado Julio Bernardo, tal y 
com o se esperaba, ostentará Edu
cación y C ultura. No ha querido 
Personal con el ánimo de vengarse 
de antiguas afrentas y recoge una 
delegación que ya llevó ex itosa
mente en un tiempo no muy leja
no.

Vamos a cambiar

ESTUDIA EN

E ncepe!
Avda. de Toledo, 31
Talavera
Tel.: 81 56 86

a a u  C a l e ñ a  

Peluquería y Estética

El curso 92-93 comienza 
en Septiembre. Matricúlate ¡YA!
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Provincia 2 7

DOUBLE 
YOU

ACTUO EN SPLASH
Texto: Luis M oreno Jim énez 
Fotos: Domingo Cañete 
Rodríguez

En la noche del pasado 18 de 
julio la temperatura rondaba los 40° 
C. El cuerpo en semejantes condi
ciones lo que pide es un ambiente 
fresco, divertido, y con ganas de 
mostrar y ver esos cuerpo “apeteci
bles” que exiten la libido y de dis
frutar de las noches veraniegas.

Con estos ingred ien tes lo que 
apetece es ir a una Disco-piscina. 
Entre la variedad de las que exis
ten en las c e rcan ía s  de n u es tra  
capital, destacó, el pasado sábado, 
la  D isc o -p isc in a  “ S P L A S H ” en 
Layos, ya que actuaba el grupo de 
m oda en este verano “D O UB LE 
Y O U ” , que se ha hecho  fam oso 
por la  versión  de “P lease  d o n 't  
go” . Este grupo, que se encuentra 
en los primeros puestos de las lis
tas de éxitos y ventas, aprovechó 
la ocasión para presentar su nuevo 
single.

Su repertorio breve, pero inten
so, llenó de ritmo y arm onía a los 
noctámbulos allí reunidos.

Aunque no era necesario motivar 
a la gente, ya que de ello se había 
encargado  “D O U B LE Y O U ” , la 
gerencia de la Disco-piscina, para 
calentar, aún más, el ambiente, puso 
en sitios e s tra tég ico s “G O -G O S 
GIRLS" y "GO-GOS BOYS” , que 
exhib ían  sus cuerpos, cuan sí de 
Venus o Adonis se tratasen, reali
zando su trabajo para Desinhibir al 
“personal” que abarrotaba el local, 
y que en su gran mayoría eran jóve
nes adolescentes.

En d e f in itiv a  una n o ch e  que 
gracias a las motivaciones varias y 
al jolgorio propio, fue redonda.

G eneralm ente el “personal” es 
esp o n tán eo  y d es in h ib id o , pero  
con actuaciones com o la del sába
do en “SPLASH” , se ayuda a que 
no se c a ig a  en la  m o n o to n ía , 
mediocridad, o en el aburrimiento 
de los n o c tá m b u lo s  q u e  p id e n  
novedades de los locales frecuen
tados en las noches veraniegas.

f

A

l i t f
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28 Entrevista
14.000  k iló m etro s d e recorrid o  y dos m eses de  
v ia je  le  esp eran  a F ern a n d o  G arrid o , un jo v en  
r ib ereñ o  de 25  añ os q u e el d ía  1 d e agosto  
p artirá  d e la  P laza  d el A yu n tam ien to  -a las 
ÍO'OO h oras d e la  m añ an a- con  la  ú n ica  
co m p a ñ ía  d e su  m oto , m arca  M orin i a  
rea lizar  la  gran  a v en tu ra  d e su  v id a, 
llegar  h asta  K a tm a n d ú  en N ep al, 
atra v esa n d o  on ce p a íses , y tres  
con tin en tes . U n  v iaje con  tin tes  
rom án ticos y  p e ligrosos, en  el que  
atra v esa rá  d esd e la  costa  m ed iterrán ea  
eu rop ea , varios d esiertos,zon as  
con flic tivas com o Irán , trop ica les com o la  
In d ia  p ara  llegar  a la  zon a  m on ta ñ o sa  m ás  
a lta  d el m u n d o , el H im alaya .

P
: ¿Com o se te ocurrió  
la id ea  de h acer este  
viaje?

R: Pues fue sencillo, 
s im p le m e n te  un d ía  

decidí salir a la aventura, y poco a 
poco fue cuajando  la idea hasta 
ahora que ya no queda nada. (Fer
n ando  se n ie g a  a h a c e r  n ingún  
comentario sobre un disgusto sen
tim ental, que tam bién 
le  em p u jó  h a c ia  e s te  
viaje).

P: ¿Cual es la ruta 
que te has m arcado?
¿Por qué países vas a 
pasar?

R: La ru ta prev ista  
en princip io  será salir 
de España atravesaré la 
Junquera, Francia y en 
Italia  cogeré un barco 
en A n c o n a  qu e  m e 
lleve a G recia. D esde 
allí, pasaré por B ulga
r ia ,  T u rq u ía , I rá n ,
P ak istán , La India, el 
país de Osir, y llegaré a 
N epal, cruzando  tam 
b ié n  C h in a . T en g o  
tam bién vistas algunas 
rutas alternativas, para 
el caso  de qu e  te n g a  
algún problem a en alguna fronte
ra.

P: Tengo entendido que con  
quien m ás problem as tienes es 
con Irán.

R: Si. E stoy esperando a que 
me den respuesta y me permitan la 
entrada, aguantaré unos días más y 
si no tendré que realizar una ruta 
alternativa.

P: En principio ibas a atrave
sar Rusia y ahora veo que la has 
descartado ¿Qué ha sucedido?

R: A l fin a l m e den eg aro n  la 
entrada. Era la primera vez que se 
hacía algo sim ilar en Rusia y me 
ponían continuam ente trabas. Pri
m ero me obligaron a subir hasta 
Moscú, luego tenía que hacer para
das cada 500 kilóm etros teniendo 
que alojarm e en hoteles, después 
querían m ucho dinero , luego no 
me dejaban ir solo, ten ía  que ir 
acom pañado por alguien. La ver
dad es que no m erecía la pena y 
m e h ac ía  p e rd e r  un m on tón  de 
tiempo y de dinero.

66Lleva cartas 
de presentación 
del Alcalde de 
Aranjuez y del 
ministerio de 

Cultura para las 
embajadas de los 

11 países que 
recorrerá

No tengo 
un por qué. 

Es sólo el final de un viaje.

"La moto está preparada. 
No rebasaré los 90l<m./h."

P: ¿Qué país es el que más te 
exige para entrar?

R: Además de Rusia, Irán que 
me ha exigido un reconocimiento 
m édico  para  co m probar que no 
ten g o  el S ida , y he te n id o  que 
enviar análisis de sangre. La zona 
de la India y Pakistán no me han 
puesto trabas, y en China me han

Texto: M ercedes Santos

ex ig id o  el b ille te  de v u e lta  en 
avión como condición para darme 
el visado.

P: ¿Por qué elegista Katm an
dú como meta? ¿Qué vas a hacer 
cuando llegues allí?

R: La verdad es que no tengo 
un por qué. Es sólo el final de un 
viaje que para m í es muy im por

ta n te . C u a n d o  lle g u e  a l l í  se rá  
como cuando el Papa llega y besa 
el suelo. Será muy em ocionante, 
por que el viaje sé que es difícil y 
complicado.

P: Vas a viajar solo y en una 
m oto. T en ien do en cuenta que 
vas a estar dos meses y necesita
rás m uchas cosas, ¿C óm o has
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Fernando Guardiola junto a su moto con la que recorrerá 14.000 Km.

s o lu c io n a d o  el p ro b le m a  d el 
espacio?

R: He hecho como una especie 
de literas atrás y ahí llevo todo el 
equipo formado por tres mochilas: 
una para los recambios y material 
de la moto, y las otras dos para los 
medicamentos, la ropa, la comida, 
b rú ju la s ,  e tc . T a m b ié n  lle v o  
recambios de neumáticos, garrafas 
para gasolina y una tienda de cam 
paña. La moto va a llevar mucho 
peso, pero confío en que aguante, 
por que cuando llegue a las zonas

más conflictivas irá más vacía. La 
moto está preparada a fondo y no 
quiero rebasar los 80 o 90 kilóm e
tros hora.

P: ¿Cómo te has repartido los 
k iló m e tr o s?  ¿T e h as p u e sto  
fechas fijas para llegar a deter
m inados puntos?

R: En Italia tengo fecha fija poi
que tengo que coger un barco, y 
para el resto soy yo mismo, el que 
me he puesto fechas para no tener 
problemas. Por ejemplo, a la zona 
de Pakistán quiero llegar sobre el

22 de agosto, a la India, a Nueva 
Delhi, hacia el 12 de septiem bre, 
La vuelta también es fecha fija por 
que tengo que coger un avión en 
Katmandú para estar de vuelta el 
30 de septiembre. Si se me estro
peara la moto o surgiera cualquier 
problema, tendría que viajar en lo 
que fu e ra  para co g e r ese  av ión  
porque no lo puedo cambiar.

P: Un viaje tan largo debe ser 
muy costoso. ¿Cóm o has conse
guido el dinero?

R: A m í me 
ha sa lid o  por 
cerca de los dos 
millones de pese
tas. Hay que lle
var muchas cosas 
que son  fu n d a 
m entales, que te 
pueden hacer fal
ta. La mayor par
te del d ine ro  la 
he c o n se g u id o  
con  sp o n so res  
c o m e r c i a l e s ,  
unos han colabo
rad o  con  m a te 
rial, otros con di
nero , todos han 
apo rtado  su p e 
queño grano de arena. M e han ayu
dado muchos comercios de la loca
lidad y tam bién grandes casas de 
motos de M adrid y Barcelona y por 
supuesto el Ayuntamiento.

P: Creo que el Alcalde de Aran- 
juez le ha dado cartas para cada 
embajada y sitio por el que pases.

í6Iran me ha 
pedido un 

reconocimiento 
médico para ver si 
tengo o no el SIDA 
y China el billete 

de vuelta para 
concederme 
el visado9 9

R: Llevo muchas cartas de pre
sentación unas en inglés y otras en 
español, que a grandes rasgos vie
nen a decir que me ayuden en todo 
lo posible que voy en representa
ción de A ranjuez, de aventurero  
por esos p a íses . A dem ás de las 
cartas del Alcalde tengo cartas del 
M inisterio de Cultura y la verdad 
es que suponen un apoyo im por
tante. Las cartas van dirigidas a los 
em bajadores y también a los pue

b lo s  a los qu e  
llegue.

P: ¿C óm o  
has so lu c io n a 
do el problema 
de llevar com i
da y d in e r o ,  
p or q u e  te  
arriesgas a que 
te lo  p u e d a n  
quitar todo y a 
l le v a r  un s o 
brepeso excesi
vo?

R: C on re s 
pecto  al d inero  
llevo  una parte 
proporcional en 
d ó la re s ,  en 
m e tá l ic o , o tra  

parte la llevo en VISA y American 
Express y otra en cheques Travel. 
Respecto a la comida, llevo com 
plejos v itam ínicos, proteínas. Sé 
que tendré que com er de las com i
das de cada país por el que pase y 
seguro que en alguna ocasión de lo 
que encuentre en la tierra.
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30 Aranjuez

Manuel Gutiérrez mellado. Amotinado Mayor

Presentadas las ferias del Motín
Las populares Ferias y Fiestas 

del M otín  de A ran ju ez que se
celebrarán del 29 de agosto al 6 de 
septiembre fueron presentadas esta 
semana por el concejal delegado de 
este área José Luis Moreno. Unas 
F erias que este año cum plen  su 
décima edición con un presupuesto 
que ronda los 50 millones de pese
tas y con la consideración de Inte
rés Turístico Nacional que les con
cedió el Ministerio el pasado año.

Las F iestas com enzarán  a las 
siete de la tarde del sábado 29 de 
agosto con el tradicional pasaca
lles y el pregón a cargo del Alcal
de de Eduardo García y contarán 
durante esa semana con la presen
cia del A m otin ado M ayor y la

M aya Goyesca de este año, títulos 
que han recaído en M anuel Gutié
rr ez  y en la  a c tr iz  C r is tin a  
Higueras.

NOVEDADES
Entre las novedades habría que 

destacar en primer lugar el nuevo 
texto de la representación teatral 
del Motín, que se celebrará el día 
g ran d e  a las 21 ,45  h o ras  en el 
Patio de Armas del Palacio Real. 
Un texto que cam bia por primera 
vez desde hace diez años y que ha 
sido redactado por Jesús Alviz.

Otras novedades serán una repre
sentación goyesca en la Plaza de la 
Constitución el sábado 5 de agosto, 
la presentación del libro sobre el

m otín de Aranjuez, escrito por el 
Cronista Oficial de la Villa Angel 
Ortiz, la celebración de la Feria del 
libro, que tradicionalm ente se ha 
venido hac iendo  en m ayo, y un 
esfuerzo “extra” en las carrozas.

O tros platos fuertes habituales 
de estas Ferias serán la C orrida  
Goyesca, que vuelve a celebrarse 
después de que fuera suspendida el 
año pasado, el D escenso P irata  
del T ajo , el asalto  a la casa  de 
Godoy, por los amotinados, y las 
tradicionales verbenas a cargo de 
C O M P L IC E S , L U Z  C A S A L , 
S E R G IO  D A L M A , A Z U C A R  
M O RENO , y otros espectáculos 
m usicales, teatrales, deportivos e 
infantiles.

José Luis Moreno, Delegado de Cul
tura y Festejos de Aranjuez.

Aumentarán su presencia en la CAM

Los socialistas 
valoran su gestión

La cabeza de la.ejecutiva socialista ribereña, Lorenzo Sánchez Gil, Cristina 
Domenech, Jesús Fuentes y Jesús Dionisio Ballesteros.

La nueva Comisión Ejecutiva  
Socialista, que lleva funcionando 
cuatro  m eses, realizó  la  prim era 
valoración pública de su gestión 
durante el transcurso de una rueda 
de prensa realizada esta semana.

L oren zo  S ánchez G il, Jesús  
Dionisio Ballesteros, Jesús Fuen
tes y Cristino Dom enech, expu
sieron  las bases del traba jo  que 
están realizando y que se pueden 
sintetizar en: U na renovación del 
p lan team ien to  p o lítico  sobre el 
proyecto de desarrollo estratégico 
de A ranjuez dentro  de la CAM , 
consolidar el acuerdo de gobierno 
con el CDS e IU , im p u lsa r  las 
relaciones con el PP buscando la 
co labo rac ión  en aquellos tem as 
que permitan mejorar el funciona
miento político del Ayuntam ien
to, impulsar las relaciones con los 
sindicatos, responder a los proble
mas que día a día afectan a los ciu
d a d a n o s , r e n o v a r  e l p a r tid o  e

im p u lsa r  la s  re la c io n e s  co n  la  
FSM  y otras instituciones autonó
micas.

AUTOCRITICA
En es te  s e n tid o  la  e je c u tiv a  

socialista ribereña reconoce el ais
lamiento que ha tenido en los últi
m os años de la  so c ie d a d  y los 
vecinos de Aranjuez y de la nece
sidad de m ejorar los contactos con 
la CAM . “A ranjuez ha quedado  
com o  una  re se rv a  te r r i to r ia l  
donde la CAM  no ha tenido claro  
qué hacer con nosotros y  se han 
perd ido  im portantes oportun ida
des, especialmente en la época de 
expansión  económ ica . A ra n ju ez  
tiene que conseguir participar en 
los fondos estructurales de la CEE  
y aum entar su presencia  política  
en la CAM  que ahora se reduce a 
un solo d iputado” afirmó Cristi
no D o m e n e ch , m ie m b ro  de la  
citada ejecutiva.

Con motivo de la tensa situación en Moreras

Convocada
Segism undo Crespo, Delega

do d el G o b iern o  en M ad rid ,
presidió la Junta Local de Segu
ridad Ciudadana, convocada por 
el Alcalde ribereño a petición de 
la  m ayor parte de A sociaciones 
de esta localidad para estudiar las 
m e d id as  a im p la n ta r  p a ra  que 
vuelva la normalidad al barrio de 
Moreras.

la Junta de
El D elegad o  del G ob ierno,

que aseguró su certeza sobre que 
en ningún momento el problem a 
había tenido tintes racistas, pro
m etió la am pliación de patrullas 
policiales en la zona sin m erm ar 
las de otros barrios, patrullas que 
se incorporarían nuevas a partir 
de prim eros de agosto, la conti
nuación de las labores de investí-

Seguridad
g ac ió n  po r p a rte  de la  P o lic ía  
para detectar cualquier actividad 
relacionada con el tráfico de dro
gas, el entrar en conversaciones 
con el IV IM A, para analizar la 
situación creada por la ocupación 
ilegal de viviendas y las repercu
siones que ello está teniendo en 
el nivel de seguridad ciudadana 
de Moreras. Barrio de Moreras
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Aranjuez 3 1

Polémica por la tala 
de 30 moreras en MAFE
La tala de 28 moreras para la creación de un parking 

a la entrada de la empresa ribereña Mafe ha causa
do malestar en algunas asociaciones vecinales y eco

logistas, el mutismo del Ayuntamiento res
ponsable de haber concedido la licencia y la 
explicación de la Dirección de la empresa, 
por medio de su comité ecológico que han 
aludido motivos de seguridad y la replanta
ción del doble de árboles, una vez reorde 
nada toda la zona.

Miembros 
del Comité 

ecológico 
de Mafe.

OLOGlS'
Firma: M ercedes 
Santos

í í

Cerca de 60 ála
m o s n e g ro s ,  u n a  
especie de olm o al 
q u e  no  a ta c a  la  
grafiosis sustitu irá  
a u n a s  m o re ra s  
enferm as y descui
dadas que im ped í
an el aparcam iento 
a la entrada de una 
de las principales em presas ribe
reñas. “El m otivo principal -dice 
Carlos Givaja, representante de la 
D irección de M afe- es la  seguri
dad. Los coches invaden las ace
ras y obligan a los peatones a ir 
p o r  la  c a lz a d a ,  y a  h a  h a b id o  
varios acciden tes: C oincide que 
hay  dos l ín e a s  de a l ta  te n s ió n  
sueltos, muy peligrosos y con esta 
obra, que pagará en su totalidad 
M afe, hem os solicitado a U nión 
F enosa que los entierre. C reare
mos una red de desagüe para toda 
la  zona que es inexistente. Es una 
obra co n s id erad a  por el a lcalde 
com o de interés social y aprobada 
por unanim idad de todos los gru
pos p o lític o s  el p asado  m es de 
m ayo” .

El parking, cuya capacidad será 
de 78 plazas está presupuestado en 
10 m illo n es  de p ese ta s  y h ab ía  
sido solicitado en numerosas oca
siones por los trabajadores. Para el 
com ité  eco lóg ico  de la  em presa 
esta ha sido una actuación acerta
da , n e c e s a r ia  y d e f ie n d e n  que 
Mafe siempre se ha preocupado de 
m a n e ra  e je m p la r  del m ed io  
ambiente.

CRITICAS

L as p r in c ip a le s  c r ít ic a s  han  
venido de la mano de la A grupa
ción de vecinos Nuevo Aranjuez y 
del grupo ecologista Turón.

P ara  los p rim ero s, es ta  poda 
ha sido calificada de “nuevo cri-

Esta poda ha 
sido calificada de

nuevo crimen 
ecológico” por el 
grupo Turón"

Antonio 
Carrasco, del 

grupo ecologista 
Turón, 

que se opone 
a las obras.

• - -

La máquina escabadora termina con la tala de 3 moreras.

m en ec o ló g ic o ” . La agrupación  
pregunta en un escrito al delega
do de u rb an ism o  el m o tiv o  de 
p o r  q u é  se h a  c o n c e d id o  e s a

licencia  para ta lar y por qué no 
se ha c o n s t r u id o  e l p a rk in g  
e n f r e n te  q u e  no  h ay  á rb o le s .  
“ ¡H asta cuando , seño r A lca lde ,

vam os a soportar los ribereños la 
ta la  in n e ce sa ria  de á rb o le s . No 
nos oponem os a la  c re ac ió n  de 
un parking, pero sí a los c rím e
nes ecológicos que pueden m oti
v a rse  de p a c to s  p o lít ic o s  o de 
o tra  c la se ” te rm in a  d ic ien d o  el 
com unicado vecinal.

Por su parte el grupo eco log is
ta  T u ró n  c r í t ic a  la a c titu d  del 
A yuntam iento  por “au to rizar en 
una calle pública unas obras que 
rom pen  la lin e a lid ad  del paseo  
para los peatones, perm itiendo la 
tala de 30 árboles para beneficio 
de una em p resa  p riv ad a  que en 
bu en a  ló g ic a  d eb e ría  s itu a r  los 
ap a rcam ien to s en el in te r io r  de 
sus instalaciones. En esa m ism a 
c a l le  o tr a  e m p re s a  -A s fa l to s  
A ranjuez- tam bién ha construido 
su aparcam iento en la vía púb li
ca, lo que ev idencia un trato  de 
favor para algunos y un total des
precio por los espacios públicos” . 
Para los eco log istas estas ac tua
ciones incum plen el vigente Plan 
de U rbanism o y son sín tom a de 
u n a  n e fa s ta  p o lít ic a  m e d io a m 
biental.

Para la construcción de un Parking
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Considerado como uno de los más 
peligrosos de España

Detenido un 
atracador en 
el camping

Un individuo de 35 años de edad, natural de Madrid, 
Félix López M artín, fue detenido hace unos días en 
el Camping Soto del Castillo de Aranjuez, donde 
pasaba unas vacaciones con su mujer y su hija 
acusado de haber perpetrado numerosos atracos a 
entidades bancarias de todo el país, delito en el que 
estaba considerado como uno de los primeros y más 
peligrosos delincuentes.
Félix López Martín era el cabecilla de una banda, y el 
último de ella que quedaba sin detener, aunque tenía 
cuatro órdenes de búsquedas y capturas y había sido 
identificado en al menos ocho atracos, varios de ellos 
cometido en Madrid, Fuenlabrada y Alcorcón. Uno 
de sus métodos más utilizados era el de merodear con 
las tarjetas de los cajeros automáticos a la espera del 
furgón con el dinero que era robado tras apuntar 
directamente a la cabeza de los policías encargados 
del traslado.
Estaba considerado como “muy peligroso"  y el botín 
de lo robado ascendía a más de 40 millones de 
pesetas. Félix López, fue detenido en el camping por 
fuerzas de la Policía Nacional, que llevaban meses ' 
detrás de él. Las primeras diligencias se hicieron en 
Aranjuez y después se trasladaron a Madrid. El 
detenido ha pasado a disposición judicial.

Una toxicómana de 20 años

Abandona a sus 
hijos de 
14 meses y 3 años

Una mujer de unos veinte años de edad, Matilde 
Serrano García, natural de Aranjuez, fue detenida 
esta semana en Aranjuez acusada de abandono de 
niños, sus dos hijos, de catorce meses y tres años de 
edad respectivamente.
Matilde Serrano, que es toxicómana y tenía varios 
antecedentes, se marchaba de casa a horas tempranas 
dejando solos a los niños, teniendo que ser las 
vecinas las que se encargaran de darles algo de 
comer, labarlos o dormirlos. El más mayorcito había 
sido visto en varias ocasiones deambulando por la 
calle San Antonio, una de las más transitadas 
completamente solo.
Los niños han sido trasladados al Centro de Primera  
acogida de la CAM en Hortaleza. Estaba casada, y 
su marido, también heroinómano como ella, lleva 
más de cuatro años en la cárcel, y puede estar cerca 
de veinte años más.
Hasta ahora los niños habían venido siendo criados 
por los padres de la detenida, pero fallecieron hace 
dos meses, con un par de días de diferencia entre 
ambos y desde entonces los niños han vivido 
totalmente abandonados.

Representantes de la CAM y el Ayuntamiento de Aranjuez visitaron recientemente las obras.

La CAM lo solicitará en breve a la Casa Real

La Reina podría 
inaugurar las cocheras

Firma: M ercedes Santos

La Consejera de Cultura de la CAM soli
c ita rá  a la  C asa R eal la  p re se n c ia  de su 
Majestad la Reina Doña Sofía en la inaugu
ración del Centro Cultural de las Cocheras 
de la Reina M adre, cuya apertura está previs
ta p a ra  el m es de o c tu b re , según  d ec la ró  
Ramón Carayaca, viceconsejero de Cultura 
de la CAM, que acompañado por el Director 
General Miguel Angel Castillo de Oreja, visi
tó hace unos días Aranjuez.

“E l ritmo que llevan las obras es espec
tacular. La obra arquitectón ica  es de p r i
m er orden, audaz y novedosa, conservando  
fan tá sticam en te  elem entos como las m ade
ras de los techos. Es la recuperación de un 
esp a cio  m uy im portan te  p a ra  A ra n ju e z  y  
una de las rehabilitaciones de edificios h is
tóricos más em blem áticas de la C A M ” dijo 
Ram ón C aravaca, quien concretó el coste 
de esta obra faraónica en 1.200 m illones de 
pesetas y quien aseguró que esta im portante 
in fra e s tru c tu ra  no  q u ed a ra  in f ra u til iz a d a  
com o ha ocurrido  con otros ed ific ios, por 
que está ya plenam ente ocupada con alber
gar la U niversidad Popular, el C onserva
tor io  de M ú sica , v id e o tec a , b ib lio te c a s , 
salas de exposic iones, salas para m useos, 
los despachos de la Delegación de Cultura  
y el auditorio que ofrecerá un espacio per
fecto para congresos, forum s y actividades 
culturales que no necesiten m ucho aparata- 
je.

TEATRO

Respecto al Gran Teatro M aestro G ue
rrero, un edificio  h istó rico  del reinado de 
Carlos I II  que lleva tres años cerrado por su

Las cocheras serán el mayor centro cultu
ral de Aranjuez.

estado ruinoso, R am ón C aravaca ase
guró que la tan esperada rehabilitación se 
iniciará este mismo año, que el proyecto 
ya está term inado y su coste asciende a 
550 m illones de pesetas, de las cuáles la 
CAM  está buscando que el M inisterio  
de Obras Públicas financie el 50% con 
el presupuesto del 1% que para activida
des cu ltu ra les tiene, y que en caso  de 
consegu irlo  sería  la  p rim era vez en la 
CAM.
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Fernández Noriega, Consejero de 
Economía.

Difícil situación de 
CEPA por su 
pertenencia a ERCROSS

Sindicalistas 
de FISE 
hablan con el 
consejero

R epresen tan tes sind ica les del 
C o m ité  de E m p resa  de F IS E
(antiguamente CEPA), una de las 
m ayores  em p resas  de A ran juez 
dedicada a la producción de anti
b ió tico s  y p ro d u c to s  qu ím ico s, 
m antuvieron  una reunión con el 
consejero de Economía de la CAM 
José  L u is F ern á n d ez  N oriega  
para expresarles sus tem ores, al 
pertenecer al grupo ERCROSS.

“La co n tra d icc ió n  es que en 
nuestra empresa se han obtenido  
beneficios, m ientras la situación  
general puede suponer la suspen
s ió n  de p a g o s . H em os q u er id o  
decírselo a los responsables de la 
CAM, para que lo eviten. Algunos 
p r o v e e d o r e s  han  e m p e za d o  a 
poner pegas y  exigir pagos auto
máticos antes de darnos las mate
rias primas. Esto no sólo afecta a 
los trabajadores en activos, tam 
bién a los jubilados, y  en general 
a todo el pueblo de Aranjuez que 
ve cómo entran en crisis todas sus 
industrias” dice uno de los sindi
calistas, pertenecientes a la UGT, 
que exigen que la adm inistración 
in v ie rta  m ás d inero  y al m ism o 
tie m p o  c o n tro le  la  g e s tió n  de 
forma más exhaustiva y eficaz.

Lorenzo Sánchez y Fernández Noriega anunciaron la celebración de un consejo extraordinario.

Anunciado por el consejero de Economía

Consejo Extraordinario 
de la CAM en Aranjuez

Un Consejo de Gobierno extra
o rd in a r io  de la  A sa m b le a  de  
Madrid se celebra en Aranjuez el 
próxim o mes de septiem bre para 
aprobar el proyecto  del Plan de 
Desarrollo Integral. De momento 
ha quedado constituida la C om i
sión de seguimiento de dicho plan 
del que forman parte las consejerías 
de Economía, Política Territorial 
y Consejero de Econom ía de la 
CAM  durante la v isita que hace 
unos días realizó a Aranjuez.

El motivo de celebrar en Aran- 
juez ese Consejo de Gobierno extra
ordinario es según palabras del pro
pio consejero “Para desmentir que 
el Gobierno de la CAM no se preo
cupa por Aranjuez. Un acto simbóli
co ” . José Luis Fernández Noriega 
visitó las obras del centro cultural de 
las Cocheras de la Reina Madre, 
que la sorprendieron por su gran 
capacidad muy útil para promocio- 
nar una ciudad que ya es conocida

internacionalmente. Se habló tam
bién de los contactos que se han 
venido manteniendo con el Ministe
rio de T u rism o y la D irecc ión  
General de Paradores para el tema 
del Parador, cuya ubicación está por 
decidir, al igual que las proporciones 
de la financiación que le correspon-

 ̂̂ Para el 
relanzamiento 

comercial del casco 
serán remodeladas las 

calles Almíbar, 
Capitán, Infantas, 
Binune, Postas y 
Gobernación? 5

den a cada organismo o administra
ción y la creación de hoteles. En la 
CAM existen 17 peticiones de hote

les de unas tres estrellas y es posible 
que alguno de ellos pueda venir a 
Aranjuez. Todo este proyecto de 
relanzam iento turístico y cultural 
entra dentro de un program a más 
amplio de la Comunidad que inclu
ye el triángu lo  A ran ju ez-C h in -  
chón-El Escorial.

REVITALIZACION
COM ERCIAL

Otro tema de interés tratado fue 
el de relanzar el viejo proyecto de 
revitalización comercial del casco y 
adecuarlo a las necesidades actua
les. Se ayudará a reh a b ilita r los 
pequeños y medianos comercios en 
subvenciones o traslados a otras 
zonas mejores. En este sentido el 
Alcalde destacó la próxima rem o
delación de las calles que confor
m an el cen tro  com o son S tuart, 
Almíbar, Capitán, Infantas, Prín
cipe, Postas y Gobernación.

M ercedes Santos

ELMUEL#
POSTAS, 61 - ARANJUEZ - 892 08 26 
¡Sábados mañana aperitivos 

especiales!
A partir 12 h.

Almíbar, 156 
(Avda. Pza. de Toros) 

Tel.: 891 04 97 
28300 ARANJUEZ

® I  H Q ilL  M *
¡SOMOS ESPECIALISTAS! CONSULTENOS

C/. Recoletos, 10 - Tel. 22 25 31 - 45001 TOLEDO
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LLUVIA 
PARA 

TODOS
Fernando Urrutia

Hay un refrán que por antiguo 
no deja de tener plena vigencia y 
que aunque el tiem po no acom pa
ñ e , v ie n e  com o a n illo  al dedo  
para describir los acontecim iento 
de los últim os días. “N unca llue
ve a g usto  de to d o s” . E so  es tá  
claro.

El asunto me viene a la cabeza 
para describir la situación que se 
ha creado con la puesta en marcha 
del Plan de Reordenación Vial de 
Toledo.

Me parece del todo lícito que se 
cuestione el p royecto  punto  por 
punto, nunca de forma global, por
que su proyecto puede tener cosas 
buenas y malas. Unos, más cosas 
buenas que malas, y otros, al con
trario.

Lo que no es de justicia es que 
pongamos en tela de juicio todo el 
Plan de Reordenación Vial porque, 
en algunos casos, pensemos que se 
ha errado en las d isposiciones y 
medidas tomadas. Eso es algo que 
carece de rigor y lógica.

No se puede criticar la voluntad 
de todo un equipo m unicipal -no 
sólo integrado por el Grupo socia
lista, sino apoyado por el PP e IU- 
que se ha atrevido por vez primera 
en la historia reciente de la ciudad, 
a afron tar uno de los problem as 
más antiguos que sufre el Casco 
histórico del milenario Toledo.

Es lógico que se solicite la sus
pensión parcial del proyecto hasta 
que queden construidos los aparca
mientos previstos pero tampoco es 
m enos ló g ico  que el P lan  haya 
sido  puesto  en m archa en unas 
fechas en las que más de la mitad 
de la población residente o trabaja
dora del Casco está fuera de Tole
do. Im ag ín en se  u s ted es  que se

pone en marcha todo un proyecto 
de este tipo en el mes de septiem
b re, con todos los fu n cio n a rio s  
acudiendo a su trabajo, todos los 
veraneantes de nuevo en sus casas 
y to d o s  los e s tu d ia n te s  co n  el 
com ienzo  del cu rso  enc im a. El 
caos generado no tendría  p rece
dentes. Es m ejor que la gente se 
vaya acostum brando poco a poco 
que en aluvión.

B ajo mi punto de v ista  no es 
comprensible la postura de un sec
tor muy concreto del Casco que, 
incluso, convocó una huelga para 
protestar por las medidas del Plan 
de Reordenación Vial.

N o m e p a re c e  c o m p re n s ib le  
porque para poder criticar la gene
ralidad  de todo un proyecto  hay 
que rea liza r p rim ero  un estud io  
pausado, riguroso e integral de las

consecuencias de todo un estudio 
realizado por un profesional, que 
ha gastado mucho tiempo y ener
g ía en rea liza r un P lan  general, 
que para que funcione debe ase
m ejarse a una máquina, en la cual 
no puede fallar ninguna parte del 
engranaje.

Además, está el problem a de la 
fa lta  de m e n ta liza c ió n  p ara  ver 
petonalizado un C asco histórico, 
algo que lleva años funcionando 
en la gran m ayoría de las ciudades 
españolas.

ANSIADA LLUVIA

Hay veces que nunca llueve a 
gusto de todo, pero hay otras que 
no llueve, y eso es peor.

La guerra del trasvase ha vuelto 
a cobrarse un nuevo capítulo, con 
un nuevo recurso del Gobierno de 
C a s t i l la -L a  M a n c h a  c o n tra  el 
acuerdo adoptado por la Confede
ración H idrográfica del Júcar de 
trasvasar 20 hectóm etros cúbicos 
del embalse de Alarcón a la cuen
ca del Segura.

Cuando a nivel nacional se está 
replanteando una nueva medida de 
restricciones del preciado bien, los 
m u rc ia n o s  sa le n  co n  lo  de un 
nuevo trasvase para regar sus férti
les tierras, y poner en peligro, no 
sólo el riego de las tierras castella- 
no-manchegas sino el propio abas
tecim ien to  de todos los m u n ic i
pios.

Si lloviese no habría problemas, 
pero no llueve y, lo  que es m ás 
lam entable, nunca hubo previsio
nes para casos de larga sequía.

E l P lan H idro lóg ico  N acional 
puede ser la solución, pero llegará 
con un retraso de siete a diez años.
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con nosopm a recorrer ^  
la RegüSS Eli régimen 
de información completa. 
Visitando pueblos 
de 5 estrellas, y gozandé 
de su buen comer. Disfrut* 
de este tour informativo 
por sólo 100 pesetas.

Siéntete al día y descansa# 
La semana que viene... 
...salimos oíra vez.
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36 Etonomia

E l término agricultura ecológica define un sistema agrario cuyo objetivo fundam ental es la 
obtención de alimentos de máxima calidad respetando al medio-am biente y conservando la 
fertilidad de la tierra, mediante la utilización óptim a de los recursos y sin el empleo de 
productos químicos de síntesis. Algo así como la vuelta a la agricultura tradicional, 
como gustan definirla los que se dedican a este tipo de producciones, desconocidas, 
por otro lado, en Toledo y practicadas en zonas concretas en Albacete y Guadalajara.

Mucho futuro y poco presente

La agricultura ecológica 
camina entre altibajos

Hace apenas seis años que Juan 
Sem a y un grupo de socios se lan
zaron a la aventura de la agricul
tura biológica en Extremadura, un 
proyecto pionero en su categoría 
en España, “que está a punto de 
fa llece r  p o r fa lta  de apoyo o f i
cial” , asegura Juan Serna, propul
sor, inversor, y en terrador de su 
propio proyecto, si fuera necesa
rio. “En el que llevamos gastados 
unos 100 m illo n e s  de p e se ta s , 
m u ch o  s u f r im ie n to  y g ra n d e s  
dosis de esfuerzo” a lo largo de 
m ás de 72 m eses de d en o d a d a  
lu ch a  c o n tra  la  fa l ta  de apoyo  
f in a n c ie ro ,  de la  a u s e n c ia  de 
investigación, del alto coste técni
co que soporta esta agricultura y 
de su propia complejidad.

La agricultura biológica no se 
ha inventado recientem ente, sino 
que se trata del tipo de agricultura 
natural que practicaban nuestros 
abuelos, al abonar con estiercol de 
sus propios anim ales alternando 
cultivos para no agotar el suelo y 
b u sc a n d o  la  p ro p ia  a c c ió n  de 
defensa de las plantas para luchar 
contra las plagas. Y en el caso de 
que la plaga actuara con fuerza se 
u tilizaban  productos naturales y 
cuando estos fallaban se sufrían, 
con más o menos resignación, las 
consecuencias.

La introducción lenta pero pro
gresiva de los abonos químicos en 
el mercado trajo consigo el control 
de las plagas y el aumento consi
derable de las producciones. Pero 
al m ism o  tie m p o  el a g r ic u lto r  
entró de lleno en una espiral mer- 
cantilista de la que le es imposible 
salir. A mayores rendim ientos en 
sus cu ltiv o s  m ás u tiliza c ió n  de 
abonos de sín tesis , más gastos. 
Para resarcirse de ellos tiene que 
producir más y vuelta a empezar. 
Se perdió la agricultura trad icio
nal. La que han querido recuperar 
los pocos aventureros del campo 
que se han lanzado a la agricultura 
ecológica.

“El abono quím ico va esterili
zando  la tie rra  porque se le da 
unos nutrientes concentrados que 
actúan sobre el rendim iento, pero 
los p ro d u cto s as í o b te n id o s  no 
tienen sabor, ni calidad, porque

*6La agricultura
biológica no se 
ha inventado 

recientemente, 
sino que se 

trata del tipo 
de agricultura 

natural que 
practicaban 

nuestros 
abuelos*9

han  c re c id o  d e p r is a ” . A p u n ta  
F rancisco  C uervo -A rango , p ro 
ducto r de quesos artesanales de 
Letur, com o gusta ser conocido. 
“En la ag ric u ltu ra  b io ló g ica  se 
tie n e  en cu e n ta  los b io rr i tm o s  
naturales, de m anera que, añade, 
los cultivos toman la fuerza de la 
tierra pero sin degradarla y sin ir 
al envenenam iento masivo de las 
aguas” .

Aquellos productores acogidos 
al Consejo Regulador de Agricul
tura E cológica , creado  hace tan 
sólo dos años, por el que se regula 
la práctica de este tipo de agricul
tura, es tán  som etidos a aná lis is 
anuales por parte de técnicos del 
Consejo, para certificar que practi
can ag ricu ltu ra  b io lóg ica  y, son 
por tanto, merecedores de su sello, 
su n ú m ero  de p ro d u c to r  y una 
serie numérica que evita fraudes y 
garan tiza al com prador que está 
adquiriendo un producto ecológi
co. Ya sea tom ates, arroz, leche, 
vino, aceite o huevos, entre una 
amplia gama. Dar calidad conser
vando  el m ed io  am b ien te  es el 
objetivo de la agricultura orgánica. 
Un fin costoso en sí m ism o, que 
ha llevado al fracaso económico a 
bastan tes in ic ia tivas. “F alta  una 
decisión política y responsable que 
favorezca el desarrollo de la agri
cu ltu ra  b io d in ám ica” , reconoce 
Juan Sema, que echa de menos la

falta de concienciación del consu
m idor a la hora de exigir productos 
de calidad.

L a e s c a se z  de d e m a n d a  en 
España y la falta de ese apoyo téc
nico  y económ ico  p rese n ta  a la  
ag ricu ltu ra  eco ló g ica  com o una 
agricultura utópica, a la que sólo 
acceden unos pocos, quienes por 
su s itu ac ió n  eco n ó m ica  pueden  
permitirse el lujo de embarcarse en 
la puesta en práctica de toda una 
filosofía de la vida, que el agricul
tor convencional no puede practi
car.

“La agricultura biológico-diná- 
mica sólo puede ser aguantada por 
unos pocos, hoy en día”, confirma 
Francisco C uerva-A rango, “pero 
tenemos futuro y debemos seguir”. 
La e sp e ra n z a  es lo  ú ltim o  que 
quiere perder este productor que se 
inició en la producción de queso 
ecológico hace dos años, partiendo 
de su pequeña explotación ganade
ra, de cuyas vacas extrae unos 400 
litros de leche al día y a las que 
alimenta con productos naturales, 
com o artesanal es su sistem a de 
producción de quesos. Que vende 
a los pueblos de la zona de Letur, 
Albacete, en mercados de Madrid, 
Z aragoza , M urcia , A n d a lu c ía  y 
Barcelona. “Y ahora en Toledo, en 
la exposición que tiene instalada 
Promucam” .

La agricultura biológica, la anti
tesis de la agricultura convencio
nal requiere una m ayor dedicación 
del p roductor que debe ser tam 
bién ganadero para surtir de estier
col los campos, debe conocer los 
procesos naturales de regeneración 
de la tierra y estar preparado para 
luchar contra las plagas que asolan 
p roductos y a las que no puede 
hacer frente con los abonos de sín- 
te s is .  “ L as p la n ta s  e ra n  an te s  
mucho más resistentes a las p la
gas, en la actualidad son híbridos, 
y p o r  ta n to  m ás d é b ile s , con 
m enos defensas a los a ta q u e s” . 
A firm a n  a q u e llo s  a g r ic u lto re s  
dedicados a la producción ecológi
ca, que piden con insistencia, la 
p u e s ta  en m arch a  de lín e a s  de 
investigación, en ese terreno.

A.S. Vara

Franct, 
es u, 

: producto: 
lá'aventura, 

de quesos t,
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Conservar la fertilidad de la tierra es el objetivo de la agricultura ecológi
ca.

La agricultura ecológica persigue la vuelta a una filosofía admirable de res
peto al entorno.

Además de quesos se producen una amplia y variada gama de productos biológicos.

**E1 consejo 
regulador 

de agricultura 
ecológica se 
creó hace 
2  a ñ o s "

I*ranci:sco Cuervo-Arang 
es uno de los escasos 

oductoj.es qUe se [jan lanzado 
entura (|e [0 producción ecológica! 
juesos j,n Castilla-La Mancha.
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En Castilla-La Mancha

astilla-La Mancha cuenta en la actualidad con 11 centros dedicados a 
investigación y experimentación y ha invertido 615 millones de pesetas en 
infraestructura y equipamiento científico. Desde que en febrero del 84 la 
Consejería de Agricultura asume las competencias de investigación agraria. 
Momento en el se transfiere a esta región un sólo centro, el Dehesón del 
Encimar situado en Oropesa, junto a sus dos investigadores inmersos 
exclusivamente en el estudio del porcino ibérico.

D esde el 84 al 92 m ucho han 
cam biado las estad ísticas. En el 
cap ítu lo  de investigadores se ha 
pasado a disponer de 50 titulados 
superiores y de grado m edio. En 
infraestructura se ha ido ampliando 
el núm ero de instalaciones y for
mando equipos especializados, se 
elaboraron protocolos de investiga
ción referidos a las principales pro
ducciones agrícolas y ganaderas de 
la región, así como a la industria 
agroalimentaria y recursos naturales.

En la actualidad se están desa
rrollando 51 proyectos de investi
gación distribuidos de la siguiente 
forma: en las áreas de cultivos y 
ganadería 16 proyectos en cada una 
de ellas, 10 en industria agroali
mentaria y 9 en recursos naturales. 
Y las inversiones realizadas en el 
período comprendido entre el 84 y 
el 92 para ejecución y realización 
de los diversos programas ha sido 
de 575 millones de pesetas, la línea 
de investigación se centra en culti
vos arraigados en la región y cuyos 
resultados son de aplicación prácti
ca para las producciones de esta 
com unidad autónom a, de m anera 
que se ha ido al diseño de centro de 
tipo pequeño-medio que se ha espe
cializado en uno, o a lo sumo en 
dos o tres programas aprovechando 
y adaptando , en unos casos, los 
centros de capacitación agraria de 
la Consejería y, en otros momentos, 
construyendo de nueva planta los 
edificios e instalaciones necesarias.

L os ce n tro s  e x is te n te s  en la 
actualidad son, el Centro Regional 
Apícola en M archamalo (Guadala- 
ja ra ). C entro de Investigaciones 
Agropecuarias Dehesón del Enci
nar en O ropesa (Toledo). Centro 
R egional de S elección y R epro
ducción Anim al (CERSY RA ) en 
Valdepeñas (Ciudad Real). Centro 
de C apacitación  y E xperim en ta
ción Agrarias de Albacete. Centro 
de C apacitación y E xperim enta
ción V itiv in íco la  en T om elloso  
(Ciudad Real). Centro de M ejora 
Agraria “El C haparrillo” en C iu
dad Real. Piscifactoría “Rincón de 
Uña” (Cuenca). Centro de Investi
gación, Experim entación y Servi
cios del Champiñón en Quintanar 
del R ey (C u en ca), L ab o ra to rio  
A g ra rio  R eg iona l en A lb ace te . 
Laboratorio de Parasitología A ni
m al y F ito p a to lo g ía  en T oledo . 
Centro de Capacitación y Experi
mentación Agraria en A lmodóvar 
del Campo en Ciudad Real. En lo 
que a experim entación agraria se 
refiere, la Consejería de Agricultu
ra ha organizado una red de ensa
yos, cjfue supone la im plantación

Aumenta el interé 
la investigación ac

s e g u im ie n to  y c o n tro l de una 
media anual de 325 campos, distri
buidos por toda la región en cola
boración con los agricultores.

Por la im portancia soc io -eco
nóm ica de los sectores a los que 
se dirigen, cabe destacar los pro
yectos que se están desarrollando 
en cultivos herbáceos a la búsque
da de nuevas técnicas de laboreo 
en cultivos de secano, cuyos obje
tivos son maximizar el suministro 
de agua  y la  d isp o n ib ilid a d  de 
nu trien tes, con tro lar las p lagas, 
m inimizar costes de energía, opti
mizar la rentabilidad de los culti
vos y minimizar la erosión, man
tener o m ejorar la fertilidad y las 
c o n d ic io n e s  f ís ic a s  de l su e lo . 
E studio realizado entre los años 
88 y 89. Para alcanzar los objeti
vos se realizaron tratam ientos en 
siembra directa y laboreo conven
cional midiendo los parámetros de 
hum edad del suelo y temperatura 
del suelo, así com o la fertilidad. 
Los resultados parciales de estos

í6En la actualidad se están 

desarrollando 51 proyectos 

de investigación**
trabajos de investigación dem os
tra ro n  que “en c o n d ic io n e s  de 
secano, la siem bra directa parece 
m ejorar el contenido de m ateria 
o rg á n ic a  del su e lo , con  lo que 
mejorarían las condiciones de fer
tilidad al poner a disposición de 
las p lan tas los nu trien tes p roce
d en tes  de la  m in e ra liz a c ió n  de 
d icha  m ateria  o rg á n ic a ” , según 
destaca en su M em oria de A ctivi
dades de R esultados 1988-89, la 
D irección G eneral de Prom oción 
y Desarrollo Agrario de la Conse
jería  de Agricultura.

En cultivos leñosos se ha realiza
do un estudio sobre la respuesta del

olivo a distintos 
niveles de fertili
zación  n itro g e 
nada, fosfórica y 
p o tá s ic a , po r 
sep a rad o . U n 
tra b a jo  que se 
encuentra en un 
q u in to  año  de 
d e s a r ro llo . Y 

entre los resultados obtenidos hasta 
el mom ento, “se aprecia desde el 
inicio del ensayo una buena res
puesta a las fertilizaciones nitroge
nadas, confirmándose los resultados 
obtenidos en años anteriores”.

En el área de la industria agroa
limentaria se trabaja sobre la carac
te rizac ió n  ev o lu tiv a  de lech e  y 
queso, en relación a la posible dife
renciación racial. Los objetivos no 
son otros que identificar, cuantifi- 
car y evaluar los ácidos grasos en 
queso, y de proteína y extracto seco 
en leche y queso y de lactosa en 
leche. El estudio se realizó con la 
leche p ro ced en te  del o rdeño  de
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Se están investigando y comparando ciertos comportamientos de la oveja 
Manchega frente a la Churra.

trabajo de investigación sobre la uti
lización racional del agua de riego 
en cultivos de maíz, trigo duro, gira
sol y melón. Sobre todo en la pro
vincia de Ciudad Real, destacando 
entre sus conclusiones parciales, 
puesto que la segunda fase de la 
investigación se dará a conocer en la 
próxima publicación, aún sin fecha; 
que el maíz es el que presenta mayo
res necesidades. El trigo duro-gira- 
sol es el siguiente en importancia a 
estas necesidades y, por último, el 
m elón. Los datos clim atológicos 
para este estudio fueron cedidos por 

ovejas de caza M anchega y Churra, el Instituto Nacional de Meteorolo- 
Y entre sus conclusiones se apre- gía, comprendiendo los valores de 
cian claras diferencias a favor de la temperatura y precipitaciones desde 
oveja M anchega en el porcentaje de el año 1971 has ta  1982, am bos 
grasa en fase temprana de lactancia, inclusive, de 32 estaciones meteoro- 

Asímismo, en el área de recursos lógicas, 
naturales se ha llevado adelante un ' A.S. Vara

res por 
agraria

Perfil de humedad girasol y cebada

% GIRASOL

25 30 Profundidad cm. 

S. DIRECTA

15 Nov. 1989

5 10 15 20

VERTEDERA

25 30 Profundidad cm. 

S. DIRECTA

Evolución peso medio de aceituna en la campaña 1989-1990
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Reconquista, 10 
TOLEDO

Gran Terraza de Verano
Especialidad en platos combinados y tapas de cocina

M E S O N  R E S T A U R A N T E

«LA MONTCRIA»
Dirección: JUAN PINILLA

Tapas Variadas -  Venado en Adobo -  Bacalao a la Vizcaína 
Calamares en su Tinta -  Cabrito Asado -  Cochinillo aI horno estilo Segovia 

BODAS, BAUTIZOS Y COMUNIONES
Bajada Castilla-La Mancha, s/n. Galería Comercial Tel. 22 03 27 - 45003 TOLEDO

Café Bar Avenida

C/. Hernisa Industrial II, n.° 6 

POLIGONO INDUSTRIAL 

Teléf.: 23 40 03 

45007 TOLEDO

Restaurante

NUEVA DIRECCION
Gerente: Antonio Martínez Arminio

‘EspeciaCidad en Ciervo T ibio  
en escabeche con nabos duíces 

y  íPerdiz a [a T oledana

C/. Covarrubias, 4 
Tel.: 21 11 26 

(Reserva de Mesas) 
45003 TOLEDO
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MATCH
ESTUVO

DE FIESTA

La alegría y la diversión reinaron en la fiesta de Match.

Teodoro Cezón y Ricardo fueron los protagonistas estelares de la fiesta.

Alegría 
no faltó

El su p e rm e rc a d o  M a tc h  de 
Talavera de la R eina celebró jjina 
gran fiesta en la finca La Venta. 
Todos los trabajadores de esta afa
mada y grandiosa em presa talave- 
rana se divirtieron de lo lindo a lo 
largo de un acto que duró las 24 
horas del día prácticam ente. Este 
m u ltitud inario  agasa jo  tuvo dos 
protagonistas de excepción com o 
son T eodoro  C ezón, geren te  de 
Match y presidente de la com uni
dad de propietarios de Nuevo Cen

tro, y Ricardo, el popular pescade
ro del supermercado.

P re c isa m e n te  R ica rd o  fue  el ' 
encargado de cocinar la suculenta 
paella que sirvió de com ida y las 
chuletas que fueron servidas en la 
cena. E ntre com ida y com ida se 
p rodu jo  una su e lta  de v aq u illa s  
para que los empleados y personal 
de M atch dem ostraran sus habili
dades taurinas.

El m otivo de la  celebración de 
esta  fiesta  no fue o tro  que el de 
acallar los rumores surgidos en la 
ciudad de que esta em presa podría 
c e r ra r  sus p u e r ta s .  A le g r ía  no 
faltó.

TODOS
tra el fuego

Excursionista, agricultor: el peligro de incendio forestal 
aumenta durante los meses secos y cálidos.

Sepa que tanto la quema de rastrojos o zarzales, 
como una fogata o un cigarrillo mal apagado pueden ser 

el origen de un incendio forestal. No corra riesgos. 
Porque son nuestros bosques, 

es nuestro paisaje y será nuestro futuro. 
^ E s t e  verano también, TODOS CONTRA EL FUEGO.

Consejería de 
Agricultura

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

*  .  . *S?S5-

v i  X
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Moner, Haizán, Hevia, Peso, 
Vázquez y Luismi, refuerzan 
a un equipo con esperanzas. C.D. TOLEDO

Redacción: A. Martín Alonso

EL 
AYUNTAMIENTO 

CON 
EL TALAVERA C.F.

1R -E 1P O 1R T A J L
U EL CALZADO 

DEPORTIVO
SENSIBILIDAD 
EN LOS PIES"
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EL C. D. TOLEDO

j j í r E S o J

PARDINA

CHEMA

PLANTILLA TEMR 1992-93

D A M
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ARRANCA MOTORES

2a B Grupo I

CASTILLA Y LEON
•  Avila
#  C. Leonesa
#  Ponferradina
•  Salamanca

MADRID
•  Alcalá
•  Aranjuez
•  At. Madrid-B
•  Getafe
•  Leganés

DE VERDE 
ESPERANZA

y Y éb en es, resp e c tiv am e n te ; el 
cen trocam pista Peso, procedente 
del G ran ad a; y los d e la n te ro s  
H a iz á n  y H e v ia , q u e  v ie n e n  
desde M ajad ahon da y O viedo, 
respectivam ente. A estos, se les 
sum arán algunos jugadores de la 
can tera verde y trece jugado res 
que jugaron la pasada temporada: 
V il la lv i l la  y Y u ste , p o r te ro s .  
A b e l, C a n o , P ed ro  D ía z  y 
E m ilio , d e fe n sa s . D a n i, L o lo , 
Paniagua y el exótico Engonga, 
centrocam pistas. Y los delanteros: 
Pardina, Pedrete y Canito. Cau
sando baja diez jugado res, entre 
los que se encuentra Luisito, uno 
de los jugadores veteranos en la 
entidad.

Por último, Em iliano Carballo
tiene prepara una sorpresa para el 
Torneo de Ferias. El mítico equipo 
ruso, T orpedo de M oscú , tiene 
m uchas p o s ib ilid a d e s  de to m ar 
parte  en el tro feo  v era n ieg o ; al 
tiempo que servirá de preparación 
para afrontar el prim er encuentro 
liguero el 6 de septiembre ante el 
Real Oviedo-B.

.Los jugadores del C.D.Toledo 
comenzaron a correr el pasado 
lunes. •  Celta - B

•  E. As Pontes
•  Ferrol
•  Orense

i C.D. TOLEDO  

1 Tomelloso 

1 Valdepeñas

•  Aviles

•  Oviedo - B

•  S. Gijón - B

La afición toledana ya cuenta, 
por tercer año en su dilatada 
historia, con el C.D.Toledo  

afrontando la Segunda división B.
Em iliano C arballo, verdadera 

alma de la entidad, estrena reelec
ción com o presidente, y apuesta 
esta temporada por un equipo con
juntado sin desorbitadas cifras en 
las nóminas.

Los ju g ad o res  nuevos no son 
caros. Los técnicos, tampoco. Y de 
los socios, cada vez más numero
sos, se espera mucho.

A lre d e d o r  de 100 m illo n e s  
puede elevarse la cifra presupues
taria, a la que contribuirían dife
rentes entidades y el propio presi
d e n te  co n  su s c a r a c te r ís t ic a s  
gestiones, que, últim am ente, son 
las que dan verdadera estabilidad 
al Toledo.

En el plano deportivo son altas 
en el prim er equipo, respecto a la 
fructífera tem porada anterior, los 
defensas M oner, Luism i y V áz
quez, el p rim ero  p receden te del 
Atlético de M adrid, m ientras los 
dos últimos jugaron en Talavera

GALICIA ASTURIAS

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región. #17, 1/8/1992.



A., -i

<«**&& 
$$fr ^ *% a a ü w B s a »

]

La nueva plantilla del Talavera C.F. 92/93. Un total de treinta hombres harán la pretemporada a las órdenes de José Díaz Pablo.

El Talavera C.F. parece tener ya 
p rác ticam en te  co m p le ta  su 
nueva plantilla para la tempo

rada 92/93, un total de diecinueve 
hombres que saltaron al recién plan
tado  césp ed  del P o lid ep o rtiv o  
Municipal El Prado para presentarse 
an te  su a fic ió n . A dem ás de los 
fichajes, muchos de ellos de con
trastada calidad, también destaca
ban las caras nuevas de algunos 
hombres del filial que, aunque toda
vía no se incorporarán a la primera 
plantilla, sí formarán parte del com
binado blanquiazul durante la pre
tem porada, com o Luism i, Romo, 
Juanla, Alberto, Isaac, Poitu o Juan.

En total son diez los fichajes que 
ha realizado la directiva presidida 
por Juan Bermúdez: Bernal, Mati- 
11a, Palacios, Ors, Luisito, Priego, 
Juan, Moris, Magán y Ariza, nom
bres a los que habría que sumar el 
de David Chacón, un hombre que, 
tras su paso por el C.D. Atalaya en 
calidad de cedido, regresa a la dis
c ip lin a  b la n q u iaz u l, aunque en 
noviembre abandonará la plantilla 
para realizar el servicio militar.

Junto a las caras nuevas, las ya 
co n o c id a s  de Ju s to , T rig u e ro s , 
Benito, Javi, pozo II, Rafa y Ramí
rez. El en tren ad o r del con jun to  
cerám ico será, un año más, José 
Díaz Pablo. El técnico madrileño

TALAVERA C.F.
Nombre Edad Puesto Procedencia

BENITO Sir Roncero 25 Portero Talavera C.F.-90

Javier Cedenilla “JAVI” 24 Portero Talavera C.F.-91

JUSTO Fernández 28 Lateral Derecho Talavera C.F.-82

Juan Antonio BERNAL 24 Lateral Derecho C.D. Atalaya

Miguel TRIGUEROS 31 Libre Talavera C .F .-91

Javier MATILLA Barba 23 Central C.D. Cacereño

PEDRO Sánchez Blázquez 25 Central Talavera C.F.-91

Julián PALACIOS San Millán 21 Lateral Izquierdo Rayo Vallecano

Javier POZO Herranz 21 Centrocampista Talavera C.F.-91

Santos RAMIREZ Gómez 25 Centrocampista Talavera C.F.-91

David Gómez CHACON 19 Centrocampista C.D. Atalaya

Rafael Escobar “RAFA" 22 Centrocampista Talavera C.F.-91

Francisco José ORS López 20 Centrocampista Real Madrid

Luis Mayor Vega “LUISITO” 30 Centrocampista C.D. Toledo

José PRIEGO Rodríguez 27 Centrocampista C.P. Don Benito

JUAN Padilla Illescas 23 Delantero C.D. Los Yébenes

Juan Luis ARIZA Rodríguez 24 Delantero C.D. Villarrobledo

Angel Reyes MAGAN Pérez 23 Delantero C.D. Moralo

José Luis MORIS Orduño 22 Delantero Valencia C.F.

cum plirá su tercera tem porada en 
el club, después de que la ju n ta  
directiva depositara en él su con
fianza, a pesar de no lograrse el 
tan ansiado ascenso.

El acto de presentación, en una 
tarde muy calurosa, contó con la 
p re se n c ia  del nuevo  a lca ld e  de 
T a la v e ra , I s id ro  F lo re s , y de l 
nuevo concejal de deportes, Carlos 
Castañeda. Flores aludió en su alo
cución la capacidad  de lucha de 
Juan Berm údez y su junta directi
va y ex p resó  el “m ás p ro fu n d o  
apoyo del A yuntam iento hacia el 
equipo” . Por su parte, Berm údez 
se ñ a ló  que el T a la v e ra  se va a 
encontrar este año “con la m ejor 
afición que puede tener un equipo 
de fú tb o l” , con fiado  en que “el 
espectáculo que va a dar el nuevo 
equipo será capaz de a traer a la 
gente al campo” .

El público fue el habitual en este 
tipo de actos, muy expectante con 
los rostros nuevos. Destacar la pre
sencia del Rafael Pozo, ex-jugador 
del c lub , que se acercó  has ta  el 
campo para saludar a sus antiguos 
compañeros, y los rostros un tanto 
nerviosos de los nuevos fichajes 
ante el acoso de público y prensa. A 
pesar de todo, parece que, este año 
sí, a la tercera puede ir la vencida.

Alberto León
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PRESING 
En 
silencio

Emilio Jiménez
El Talavera CF de la tem po

rada 1992-93 ya ha comenzado 
su andadura. La directiva se ha 
em peñado en confeccionar un 
equ ipo  de p rim era  línea p ara  
obtener el título liguero. D es
pués llegarán los play-off y será 
otro cantar. M ientras, en silen
cio, algunos se manifiestan.

Hubo un tiempo en que desa
p a re c ió  un b uen  n ú m e ro  de 
socios. Más tarde muchos aficio
nados criticaron los proyectos de 
Bermúdez -en ese seno está Gre
gorio Colado, el que desea lide
rar una oposic ión- y después, 
justamente en el acto de presen
tación del equipo, otros critica
ban que se había hecho un super 
equipo para pelear en esta regio
nal denominada Grupo XVII de 
la Tercera División.

Bermúdez sabe que ahora da 
cierta envidia a sus detractores. 
El, sin ningún género de dudas, 
ha hecho del Talavera un club 
saneado, serio y con superávit. 
Al club pertenecen en la actua
lidad un buen ramillete de juga
dores que configuran una autén
tica selección de Tercera.

Pero no se libra de las críti- 
cas. Se dice que él cogió al club 
c u a n d o  los so c io s  a b o n a b an
8.000 pesetas por el carné y lo 
ha su b id o  h a s ta  1 8 .0 0 0 . El 
Talavera sigue estando en Ter
cera a pesar de las subidas de 
presupuesto y, encima, el equi
po filial descendió de Preferen
te a Primera Regional.

En s ile n c io  se p ie n sa  que 
D íaz Pablo no es el entrenador 
id ea l, que A lv a re z  c o b ra  un 
suelo innecesario  -su ficha es 
de 500 .000  pese tas  al año- y 
que todo está profesional mente. 
A rg u m e n ta n  qu e  p o r c o b ra r  
hasta lo hace el delegado Paco 
Palomeque. Este último recibe
40.000 pesetas al mes.

Y verdaderamente el club se 
está profesionalizando. El equi
po ya tiene em paque de club 
serio, pero esto ha sido a fuerza 
de los em pujes del en tu siasta  
Bermúdez. No hay que olvidar 
que ha sido el p residen te que 
más clubs de Primera ha hecho 
desfilar por El Prado y que no 
ha renunciado a la adquisición 
de cualquier importante jugador.

Ahora Berm údez tendrá otra 
prueba de fuego. El Talavera, 
por aquello de la fusión de las 
cajas, se ha quedado sin spon- 
sor. Llega la hora de luchar por 
cubrir el presupuesto. Mientras, 
en  la s  g ra n d e s , s e g u irá  esa  
manifestación en silencio.

/ i

R afael Escobar, conocido fut
b o lís ticam en te  com o R afa, 
será multado por la directiva 

del T alavera CF por no asistir al 
primer entrenamiento que el club ha 
realizado en la pretemporada. Rafa 
adoptó esta medida de fuerza por
que “el club no me facilita la carta 
de libertad y, tampoco, me paga la 
cantidad que yo deseo ganar” .

Juan B erm údez, presidente de 
la entidad, ha m anifestado a LA 
R EG IO N  que “el fu tbo lista  será 
d ec la ra d o , p o r el m om en to , en 
rebeldía y no tendrá más remedio 
que abonar una sanción económ i
c a ” . E l p re s id e n te  b la n q u ia z u l 
c a lif ic a  de “em b u s te ro ” a R afa 
porque “ha negado que él pidiera 
al club la cantidad de 3.000.000 de 
pesetas por tem porada. Esa peti
ción la realizó delante de testigos 
y, ad e m á s, ta m b ié n  le  so lic itó  
idéntica cifra a Jesús Alvarez” .

Antes de que se iniciara la gue
rra entre el club y el jugador, se 
intentó llegar a un acuerdo. Pero 
este no pudo hacerse efectivo por
que R afa q u ie re  un aum ento  de 
dos m illones de pesetas en su con
tra to  y el c lub  e s tá  d isp u esto  a 
subirle el porcentaje que ha hecho 
efectivo a los demás jugadores de 
la plantilla del año anterior.

EL CONTRATO
Rafael Escobar tiene un contra

to de un m illón de pesetas en la 
actualidad. El desea un aum ento 
del doble, una vez que la estrate
gia de los 3.000.000 no ha cuaja
do, pero el club está dispuesto a 
que juegue en calidad de retenido 
y sin aum ento . E ste aum ento  se 
daría siempre que el jugador vol
viera a “entrar por el aro”.

Rafa está intentando por todos los 
medios librarse de la disciplina del 
Talavera. Para ello quiere realizar un 
cambio de residencia, pero la cosa 
no es tan fácil. La Federación solici
ta innumerables requisitos y acabar 
con los trámites puede suponer un 
atraso de seis o siete meses. No obs
tante en el club se está muy tranquilo 
“porque no será fácil que Rafa se 
desligue del compromiso que tiene 
firmado con el Talavera C F ’.

Em ilio Jim énez

Díaz Pablo conversa con los nuevos El nuevo concejal de deportes,
fíchajes ¿Lo hará con Rafa?. Carlos Castañeda, saluda al

veterano Trigueros. El futbolista es 
el profesor de la hija del edil.

RAFA 
DECLARADO EN 

REBELDIA

Rafa con un disco de su ídolo, el desaparecido Camarón. ¿Habrá muerto 
Rafa para el Talavera?
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Gregorio Colado, el más firme opositor a la directiva Bermúdez. La asamblea se mostró contraria a la subida de precios.

^Pide un entrenador 
que arriesgue más 

y que dé 
espectáculo**

G re g o rio  C o la d o , el so c io  
número 71 y a la vez asociado del 
CD San Prudencio, es uno de los 
más firmes opositores a la política 
dep o rtiv a  llevada a cabo por la 
directiva presidida por Juan B er
múdez. Colado ha sido jugador del 
Sampru y, además, ejerció como 
directivo en la época en la que el 
club  es tab a  reg id o  po r A ure lio  
Lozano.

G regorio C olado criticó  en la 
Asamblea General del Telavera CF 
la última subida de 3.000 pesetas 
del carné de número y apuntó a LA 
REGION que “con subir las cuotas 
no se consiguen más socios, hay 
que tener en cuenta que cuando 
Bermúdez llegó a la presidencia los 
socios abonábamos 8.000 pesetas y 
ahora pagaremos 18.000 y el equi
po sigue en la misma categoría”.

El principal sujeto de la oposi
ción manifiesta que “en realidad lo 
qu e  p ag a m o s p o r el ca rn é  son
30.000 pesetas si tenemos en cuen
ta las cuatro medias jom adas eco
nómicas, los encuentros de pretem- 
porada, los de la Copa del Rey y 
los de la liguilla de ascenso”. Gre
gorio Colado no entiende que una 
entidad como el Talavera tan sólo 
cuente con 700 abonados, pues en 
su época de directivo el club gozó 
de la confianza de cerca de 2.000.

JUVENTUD

Este m iem bro de la oposición 
considera que “es im posible que 
lo s  jó v e n e s  ac u d an  al fú tb o l. 
D ebem os de tener en cuenta que 
muchas familias tienen más de un 
hijo y las entradas son muy caras. 
Creo que se debería estipular un 
precio especial para aquellos jóve
nes quQ no llegan a los 18 años” .

No obstante. G regorio  C olado 
califica de positiva la gestión eco-

I  P p O T  ; , ^ fpftjpfaapft ‘f?' w®
v  -

B M y T ' -  -•.

* 1  '

______________
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Juan Bermúdez mantuvo un enfrentamiento con Colado en la asamblea.

NACE
LA

OPOSICION
A

BERMUDEZ
Una información de 
RICARDO MARTIN

Hace una 
apuesta por 

la juventud en 
los partidos del

Talavera**
nómica desarrollada por la directiva 
de Juan Bermúdez “porque siempre 
term ina los ejercicios con superá
vit” , pero al mismo tiempo afirma 
que “el Talavera sigue en Tercera y 
sólo existen en esta categoría seis 
equ ipos de algo de ca lid ad , los 
dem ás se m antienen a fuerza del 
coraje con el que se emplean”.

C olado m uestra su desconfor
m idad  por el ju e g o  desarro llado  
por el Talavera porque “ganamos 
s ie m p re  co n  a p u ro s , su f r im o s  
mucho y llegamos a casa troncha
dos”. Por esto el ex directivo tala- 
verano asevera que “no se debía de 
haber renovado a Díaz Pablo por
que es un señor que arriesga muy 
poco, no tiene esquema definido y 
siem pre va a lo m ínim o. Con la 
p la n t i l l a  q u e  c o n f ig u ra n  e s to s  
jugadores triunfa cualquiera” .

E ste gran  afic ionado  com enta 
que “el en tren ad o r del T alavera  
debe de ser un señor que arriesgue 
más. Nuestro equipo no puede per
d e r  co n  a u té n tic o s  e q u ip o s  de 
ju v e n i le s -  ta l es el c a so  d e l 
e n c u e n tro  a n te  el S p o rtin g  de 
Quintanar- y debe de dar constan
temente espectáculo” .

Gregorio Colado espera que el 
Talavera esté muy pronto m ilitan
do en Segunda División B porque 
“así ganaría muchos más adictos, 
la  gente iría  m ás al fú tbo l, pero 
hay que tener en cuenta que habría 
una asistencia más m asiva si no se 
suben  los p rec io s  a las n u b es” . 
Este interlocutor mostró su alegría 
por la instalación de la nueva ilu
minación de El Prado ya que “esto 
dará más vida al club. Se pueden 
programar encuentros en la noche 
del sábado y así nunca coincidirá 
el env ite  del T alavera  con otros 
encuentros de regional”.

Ricardo M artín
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L a ca rrera  es co n sid era d a  por m uchos  
exp ertos el ám bito  de pruebas para ei 
desarrollo del calzado deportivo; en toda 

práctica o m odalidad atlética, bien sea indivi
dual, de conjunto, con animal incluido o a los 
m an d os de una m áq u in a  m o to r iza d a , todo  
entrenam iento está basado en la preparación  
física, y de hecho, el correr durante un cierto 
espacio de tiem po requiere, sin duda, un calza
do idóneo para no perjudicar el pie.

R odrigo Gavela, una de las
r e v e la c io n e s  de n u e s tro  
país en la prueba más popu

lar del atletismo, el maratón, opina 
sobre el corredor que se calza unas 
zapatillas por prim ara vez; “debe 
quitarse de la cabeza que por com
p ra rse  un p a r  de zapa tilla s más 
ligeras o de una marca determina
da vaya  a m e jo ra r  sus tiem p o s  
fácilm ente ’ ’.

Otro atleta, Jesús Ángel Gálvez, 
que ha sido internacional en varias 
ocasiones, comenta que “la zapati
lla para  un corredor de fon d o  es 
importante, sobre todo, para una 
m ejor tracción, evitando bastante 
trabajo; pues una zapatilla con cla
vos impulsa más que otra sin ellos 
o que un pie desca lzo”. Teniendo 
en cu en ta  el te rreno , añade este 
joven atleta que “se puede correr 
con calzado sin clavos en un terre
no duro o sobre césped, e incluso 
descalzo; pero no utilizar zapati
llas podría acarrear algún tipo de 
lesión o microtraumatismo impor
ta n te . C reo  qu e  a q u e lla  ép o ca  
donde se veían atletas participando 
descalzos en cualquier campeonato 
se está olvidando ”.

ATLETISM O , ESCUELA  
DEPORTIVA DEL CALZADO

El atletism o es el deporte que 
más m odalidades tiene y, por lo

tanto, más diversidad de calzado 
especializado posee. Carreras, sal
tos y lanzamientos, a los que se les 
sum a la  m archa, com ponen  una 
am plia gam a de uso de zapatillas 
con las características esenciales 
para practicar cada prueba. Desde 
el par de zapatillas de un saltador 
de altura, donde los clavos son pie
zas im portantes, hasta un calzado 
que soporte 42 kilómetros de asfal
to, como es el caso de un marato- 
niano, el atleta tiene en estas pro
tecciones pedestres una atención 
especial.

Jesús M artínez, jefe del depar
tamento de promoción de la firma 
de c a lz a d o  d e p o r tiv o  “ J o m a  
Sport” , afirma que “el fabricante  
de atletismo tiene muy en cuenta al 
a tle ta  y  todo  lo que p re c isa  en 
cuanto a calzado se refiere. Nos 
p lanteam os que nuestra zapatilla  
pueda perm itir a ese atleta el con
seguir rebajar dos o tres décimas 
de se g u n d o  m en o s o un ré co rd  
personal”.

La tecnología del calzado para 
atletism o, al igual que el de casi 
todas las prácticas deportivas, ha 
ido  e v o lu c io n a n d o  v e r tig in o sa 
m ente  tan to  en d iseño  com o en 
prestaciones.

D a v id  G a r c ía  N a v a r r e te ,  
miembro del departamento de tec
nología de la em presa “K elm e” , 
s e ñ a la , r e sp e c to  a lo s  a v a n ce s

El corcho inicial usado se gas
taba pronto y dio m al resultado; 
más tarde, se idearon los deriva
dos del caucho, com o los m icro- 
p o ro s o s ,  h a c ia  f in a le s  de lo s  
setenta; en los ochenta, la “eva”, 
q u e  a c tu a lm e n te  se u t i l iz a  en  
m uchos m o d e lo s , p ro v ie n e  del 
e tilv itil acetato . A hora, hay dos 
t ip o s :  e l c o n v e n c io n a l  q u e  se 
corta por planchas y los grosores 
se realizan pegando láminas exci
tando el adhesivo por rayos ultra
violeta, y el “eva” prem oldeada, 
en la que se inyecta líquido en un 
m olde d irectam ente; este últim o 
utilizado para el calzado de goma 
alta.

Junto con los avances en cuan
to a m edias suelas, aparecen los 
de pieles o tejidos utilizados para 
confeccionar lo que es el “cuer
po” de la zapatilla. “Actualmente, 
se suele utilizar bovino, sintético  
y  nylón como elem entos prim or-
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diales, aunque también , entre las 
curiosidades , se encuentra la p ie l 
de canguro, utilizada en el balon
m ano y  en los sa lto s  a tlé tic o s . 
Otro tipo de p ie l es la de “tibu
r ó n ”, que realm ente se trata de 
planchas de nylón para la suela, y  
denom inada a s í p o r  su sim ilitud  
con las escam as de este pez; su 
utilización es sólo para  superfi
cies gom osas como la del “tar
tá n ” de las p istas de a tle tism o”. 
En c u a n to  a las su e la s , “en el 
a tle t is m o  se  u t i l iz a  m u ch o  la  
goma o el caucho. Las lengüetas 
son cada vez más cómodas por el 
añadido de espuma; m ientras las 
trencillas son cada vez más dura
deras” , nos m anifestaba G arcía  
Navarrete.

Otros adelantos se han experi
m entado en cualquier parte de la 
zapatilla, desde los veleros de cie
rre o sin cordones a sistemas “de 
aire” interiores.

FÚTBOL Y BALONCESTO, 
ESTRELLAS EN VENTAS

D entro de la am plia  gam a de 
ca lzado  deportivo  ex isten te , los 
d e p o r te s  q u e  m ás n ú m e ro  de 
p ares  venden  son el a tle tism o , 
baloncesto y fútbol, sin olvidar el 
calzado de piel - tipo tenis - ,  uti
l iz ad o  p a ra  p aseo  o tiem p o  de 
ocio. Jesús M artínez nos confe
saba, desde la firm a que él repre
s e n ta , q u e  “n o r m a lm e n te , la  
g e n te  n o s  p id e  c a lid a d , com o  
busca calidad a la hora de pagar  
un buen vídeo o un buen te lev i
sor. La tecnología de una zapati
lla  a p lica d a  a l tiem p o  lib re  es 
muy buena porque da más com o
d id a d , m á s s e n s a c ió n  y  e v ita  
lesiones".

L a te c n o lo g ía  d e l c a lz a d o  
d e p o r tiv o  es tan  a m p lia  com o

se paga 

la marca 

y no la 

calidad

del calzado**

EN
am plia es la gam a de especialida
des y deportes que necesitan  de 
una bota, zapato o zapatilla para 
su p r á c t ic a .  N o n e c e s i ta n  lo s  
buceadores el m ismo tipo de cal
zado que los futbolistas. Los sal
tadores de a ltu ra  para franquear 
el listón no precisan de botas de 
caza ni de unas zapatillas de gim 
n a s ia . C a d a  d e p o r te  t ie n e  sus 
peculiaridades , aunque a veces, 
si e l d e p o r te  se r e a l iz a  en  un 
m ism o  s u e lo  p o r  e je m p lo ,  la  
zapatilla o bota puede com partir 
prácticas deportivas. “En nuestro 
com ercio nos com pran zapatillas 
de squash  p ara  ju g a r  a “v ó le y ” 
por el parecido de suela que tie
n en ” , nos d e c la ra b a  un c o m e r
ciante del barrio  de Palom arejos 
en Toledo.

De lo s  d i f e r e n te s  c a lz a d o s  
d e p o r t iv o s  , e x is te n  m o d e lo s  
mucho más com plejos que otros. 
La tecnología aplicada a las botas 
de esq u í, por e jem p lo , es m uy 
especializada. R aquel Sánchez, 
e squ iado ra  y p rop ietaria  de una 
tienda  de depo rtes  de inv ie rno , 
n o s  c o m e n ta  q u e  u n a  b o ta  de 
esquí precisa “una gran sujeción  
en la parte  del tobillo, que es la 
que más se daña. Esta se realiza  
m ediante unos ganchos que suje
tan caña y tobillo.Las regulacio
nes p o r  cable, son otros sistemas 
m ás c o m p le jo s  qu e  p a sa n  p o r  
detrás del talón y  p o r encima del 
empeine, bloqueando el tobillo y  
sujetando m ejor la p ie rn a ”. Otra 
faceta  de la bo ta de esqu í es su 
su je c ió n  al e s q u í p ro p ia m e n te  
dicho, “se realiza m ediante f i ja 
c iones en donde se enca jan  las 
suelas de las bo tas", afirm a esta 
e s q u ia d o ra  a f ic io n a d a . P or su 
p a r te ,  O sc a r  R a m o s, ta m b ié n  
p rac tican te  de este deporte , nos 
d e c ía  q u e  “la s  b o ta s  q u e  se  
com ercializan y se venden en la 
tienda  de e sq u í no tienen  nada  
que ver con las que u tilizan  los 
corredores esquiadores p ro fesio 
n a le s , p u e s  é s to s  p r e c is a n  de  
botas especiales para e llo s”, refi
riéndose a la calidad del m encio
nado calzado, que a su vez está 
fabricado con m ateriales sin té ti
cos y térm icos.

EN SALA TAM BIÉN  
REZUM AN LAS ZAPATILLAS

Bajo techo, en los polideporti- 
vos, tanto en especialidades que 
utilizan balón o pelota, com o en 
g im n a s ia , b o x eo  o h a l te ro f i l ia  
que no p rec isan  de e s fé rico , el 
calzado tiene tam bién su protago-

BUSCA
nismo.

Ricardo M árquez, jugador de 
la División de Honor de balonm a
no, resalta del calzado de su depor
te que “sea adherente y  su suela  
agarre b ien”. A este jugador no le 
p reo cu p a  m ucho el d iseño , “yo  
utilizo unas zapatillas que no se 
recrean en la com odidad o en su 
almohadillado en exceso, sino sólo

en su suela y  en su buen agarre”.
C a r lo s  R o d r íg u e z  P u e r to ,

jugador de fútbol-sala, pide a una 
zapatilla “comodidad, buen ajuste 
al pie, flexibilidad, agarre y  prefe
riblemente de tipo brasileño, que 
son de tela

Otros deportes, como el balon
c e s to , han  su frid o  g ran  au g e  a 
nivel mundial, por lo que la moda 
y las marcas son piezas claves a la 
hora de elegir una zapatilla.

A lberto  P into, en trenador de 
voleibol, afirm a que “para ver si 
una zapatilla  es buena debem os  
h a c e r  la  p ru e b a  de u n ir  ta ló n  
con pun tera  para  com probar su 
f le x ib i l id a d ,  p ie z a  c la v e  p a r a  
todo ju g a d o r de este deporte, que 
t ie n e  la  p e c u l ia r id a d  d e  no  
entrar en contacto con el con tra
rio ”.

En deportes com o el boxeo, la 
b o ta  no o c u p a  el p a p e l de lo s  
guantes en cuanto a su im portan
cia. “Una bota de boxeo, o zapa
tilla  de caña alta, no llega a la 
rodilla, aprieta muy bien el tobi
llo, la planta es muy fin a  porque  
la superficie de contacto es blan
da y los cordones van desde la 
punta hasta la parte de arriba de 
la bota, que norm alm en te es de 
c u e r o ”, e x p l ic a  J o sé  I g n a c io  
Góm ez, que ha sido varias veces 
in te rn a c io n a l  ta n to  en  b o x e o  
com o en la  m odalidad  de “full- 
contact” .

CALZADOS PARA  
DEPORTES M INORITARIOS

E x is te n  d e p o rte s  qu e  p o r su 
escasa  p rác tica , sus ca lzados se 
adquieren en federaciones, encar
gándolos a las fábricas directam en
te , in c lu so  p u d ié n d o se  h a c e r  a 
medida.

Una de las prácticas deportivas 
que su fren  es te  p ro b lem a  es el 
m o n ta ñ is m o , al q u e  se su m a n  
escalada, alpinism o, paracaidism o 
y parapente, entre otros ejemplos. 
Una de las tiendas que se dedican

if
h
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[)E CALIDAD
al llegar a la tienda. Cuando el 
c l ie n te  no  v ie n e  d e c id id o , y a  
suele dejarnos que le orientem os  
en ca lidad  y  p re c io ”. A la p re
gunta de si el precio tiene que ver 
con la m arca, o si a veces se llega 
a pagar la m arca y no la calidad, 
tan to  D avid  G arcía  N avarrete  
com o Jesús M artínez, represen
ta n te s  de las f irm a s  e s p a ñ o la s  
m ás im portan tes  en es te  sector, 
K e lm e  y Jo m a , nos a f irm a b a n  
convencidos que sí, “sobre todo  
con las firm a s ex tran jeras" .

El golf, que tiene sobre él el 
m ito  e l it is ta ,  p o see  un ca lzad o  
p ecu lia r de aparienc ia  señorial. 
“Aunque el g o lf  tiene la fa m a  de 
caro, creo que es asequible a los 
bolsillos medios. P or ejemplo, un 
zapato de tipo medio cuesta sobre 
las se is  m il p e se ta s;  bara to , si 
te n e m o s  en c u e n ta  qu e  e l m ás  
ca ro  qu e  he v is to  ro n d a b a  las  
cuarenta m il”\ manifestaba Palo
m a R uiz, que adem ás de ju g a r  
as iduam en te , es d epend ien ta  de 
este calzado en una tienda espe
cializada.

M u c h o s  c l ie n te s  q u e  v an  a 
com prar por p rim era vez su ca l
zado deportivo , o cuando entran 
en  la s  t ie n d a s  in d e c is o s  de la 
m ano  de sus im p e tu o so s  h ijo s , 
m uchas ex c lam ac io n es cu rio sas 
se oyen  en el m om énto  de p re 
guntar al dependiente dé turno el 
p re c io  de la s  z a p a t i l l a ^  qu e  
lucen, por ejem plo, M ichael Jor
dán o Em ilio B utragueño. ¡ Ni 
que tuv ieran  m úsica!, exclam an 
al e scu c h a r  la c ifra . A nte esto , 
G arcía  N avarrete, del d ep a rta 
m e n to  de in v e s t ig a c ió n  de la 
em presa “K elm e” , afirm aba que 
“si hem os llegado a las zapatillas  
con  o rd e n a d o r  in c lu id o ; ¿ p o i
qué no podrá  haberlas con m úsi
ca ?

EL CALZADO ES 
TAM BIÉN M EDICINAL

El d o c to r  F r a n c isc o  J a v ie r  
Lolo, médico deportivo del Con
sejo Superior de D eportes, nos
m a n ife s ta b a  que “la s le s io n e s  
han ido  v a r ia n d o  seg ú n  era  el 
t ip o  d e  c a lz a d o  u t i l i z a d o  en  
determ inados deportes. En a tle 
tismo, p o r  ejemplo, lo más p ecu 
lia r  son las le s io n es p o r  m a los  
apoyos, que actua lm ente se v ie 
nen c o r r ig ie n d o  con  ta lo n e ra s  
incorporadas a las nuevas zapati
llas , ev itando  a s í las b u rs i tis”. 
Este especialista nos señalaba que 
la tendinitis provocada por roza
m ien to  en la  p arte  su p e rio r  del

los p a so s”. Esta dependienta nos 
d e c ía  que “lo s  m a te r ia le s  son  
muy diversos, desde p ie l de vacu
no tratada e impermeable, plasti- 
ficados, cueros, a m aterial sin téti
co de todo tipo ”,

E n tre  la s  c u r io s id a d e s  que 
encontramos en la tienda, estaban 
un par de zapatillas de parapente 
que consistían en media bota, con 
la suela muy ancha y poco pesada 
en su conjunto. Otro modelo curio
sos era el de esquí de travesía, que 
consiste en dos botas en una y con 
un peso considerable. La em plea
da, finalmente, nos decía que “uno 
de los clientes que más compran el 
lla m a d o  “p ie  de g a t o ” es el

“punky”, debido a su gran colori
do exterior”.

El gimnasta José Manuel Bicd- 
ma, nos manisfestaba que “pese a 
la sencillez del calzado de gim na
sia , que c o n s is te  en una  fr á g i l  
zapatilla de cuero dividida en dos 
partes de gom a en la suela, éste 
nos los fa c i l i ta  n u es tra  fe d e r a 
c ió n ”. P or o tro  la d o , J o a q u ín  
Serraute, profesor de esgrima, nos 
d ec ía  que “es d if íc i l  en c o n tra r  
zapatillas para la práctica  de la 
esgrima en las tiendas, por lo que 
nosotros las solemos a veces susti
tuir p o r calzado de sala, como el 
de squash”.

CAM INO DEL CALZADO  
CON “M ÚSICA”

A gustín  M éndez, prop ietario  
de la tienda de deportes más anti
gu a  de M a d rid , “ L a f le c h a  de 
oro” , nos señalaba que “el publico  
es el prim ero que tiene que hablar

Motociclismo, 
patinaje, ciclismo 
y atletismo son 
deportes cuyo calzado 
es especializado.

en España a estas modalidades es 
la  de P ed ro  A cu ña en M adrid , 
que a su vez es fábrica y se fundó 
hace m ás de sesen ta  años. L ili, 
dependienta con m uchos años de 
experienc ia  encim a, y pese a no 
haber practicado la escalada ni la 
•caída en paracaídas nunca, es una 
verdadera experta  en la m ateria. 
“Dentro del calzado que fa b rica 
mos, tenem os el de marcha, sen- 
derism o, a lta  m ontaña, m ontaña  
nevada y  el fam oso  “pie de gato ” 
para  escalada, que es de horm a  
muy estrecha para la precisión en

talón, y las am pollas por calen ta
m iento son las lesiones m ás habi
tuales.

Otro deporte, en el cual el cal
zado ha logrado importantes avan
ces ha sido el ciclismo con su sis
te m a  “ lo o k ” , q u e  e v i ta  q u e  el 
tob illo  su fra tan to  com o cuando  
los rastrales de sujeción eran los 
protagonistas.

Francisco Javier Graña, juga
dor de baloncesto, ha tenido cinco 
esguinces en un mismo tobillo. El 
no lo achaca de m anera directa al 
calzado utilizado, sino a sus carac
terísticas físicas.

Existen deportes donde el cal
zado parece no in tervenir en sus 
lesiones más conocidas, com o es 
el caso del motociclismo, el auto
m ovilism o o la hípica, donde las 
caídas son el origen de los infortu
nios más habituales, nos asegura
ban el ex m otociclista Florentino  
H e r r e r o  y el j in e te  C a r lo s  
Domínguez.

Finalm ente, en deportes com o 
la caza y la pesca, las lesiones que 
pueden  p ro d u c ir  las bo tas a un 
cazador son m ínim as, com o unas 
rozaduras o pequeñas am pollas. 
“Si la cacería  va encam inada  a 
c a p tu r a r  un  a n im a l p e l ig r o s o  
com o pud iera  ser un ja b a lí, una 
buena carrera  con unas buenas  
bo tas nos p ueden  sa lv a r  de ser  
nosotros los capturados; m ientras 
que en pesca , lo m ás p e lig ro so  
re lacionado  a l ca lzado , son las  
p o s ib le s  ca ídas en fo sa s , sobre  
to d o  s i la s  b o ta s  se l le n a n  de  
agua y  el peso nos impide m over
n o s ”, n o s a s e v e ra b a  M a r ia n o  
Arriero, un asiduo pescador tole
dano.

^Las lesiones 
han ido 

disminuyendo 
con la 

inclusión de 
nuevos 

materiales**
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so Salud

Doctora 
Paloma 
Tejero 
García

La psoriasis es una dermatosis 
(enfermedad de la piel), de causa 
desconocida, y que curso con perío
dos de mejoría y empeoramiento.

La form a más característica de 
m an ifesta rse , es la aparición  de 
placas eritematosas (rojizas) y bri
llantes, bien delim itadas y recu
b ie rtas  po r escam as de aspec to  
nacarado que se localizan preferen
tem ente en codos, rodillas, cuero 
cabelludo y región lumbosacra.

Al raspar las lesiones es carac
te rís tic o  el d esp ren d im ien to  de 
abundantes escam as, orig inando 
una superficie rosada, que se cubre 
de un piqueteado sangrante.

No sabemos porqué se produce 
la psoriasis, pero sí que hay una 
serie de FACTORES QUE PUE
D E N  D E S E N C A D E N A R  UN  
BROTE. Estos son:

-  Traumatismos cutáneos (gol
pes, rozaduras, agresiones climáti
cas...).

-  Infecciones estreptocócicas o 
virales.

-  Algunos medicamentos (litio, 
beta-b loquean tes, an tipalúd icos, 
antiinflamatorios, supresión de tra
tamientos con corticoides vía oralo 
parental).

-  El Stress emocional.
SI USTED TIENE PSO RIA 

SIS: su médico establecerá el tra
tamiento adecuado, que puede ser:

-  Tópico, crem as em olientes, 
queratolíticos, corticoides, alqui
tranes, antralina.

-  S istém ico, en los casos más 
graves y rebe ldes: C ito stá tico s , 
retinoides.

-  Fototerapia (Tratamiento con 
UVB).

-  Fotoquimioterapia (UVA más 
psoralenos).

-  Laserterapia sobre todo en las 
fa se s  a g u d a s , p a ra  a p la c a r  el 
brote).

Además USTED DEBE EV I
TAR LOS FACTORES DESEN
CADENANTES:

-  PR O TEJA  SU PIEL. E vite  
los traumatismos. No utilice jabo
nes agresivos. U se crem as em o
lientes.

-  C U ID E  SU A L IM E N T A 
CION. Consuma abundantes frutas 
y verduras, beba líqu idos, agua, 
zumos...

-  NO tome m edicam entos por 
su cuen ta , sin co n su lta r  con su 
médico.

-  EVITE EL STRESS, un cam
bio en sus hábitos de vida, puede 
ayudarle a controlar el brote.

-  El clima marino y el sol toma
do progresivam ente pueden ayu
darle.

ii QUE 
ES 
LA

PSORIASIS?
(COSMOS* U V -a

Los rayos UVA pueden ser una ayuda en el tratamiento de la psoriasis.

P. SANCHEZ DIAZ E HIJOS, S.A.

‘D i s t r i b u c i o n e s  J í o s t e l e r í a

Z o n a  - r T o r r i jo s

Tels. 76 02 75
Ctra. Toledo, Km. 27,400 76 08 26
TORRIJOS (Toledo) Fax. 76 08 31
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La
Marca 
de la 
estrella 
vuelve 
al
descapotable

Después de veinte años sin dar 
un palo al agua en el segmento de 
los descapotables. M ercedes-Benz 
vuelve a fabricar uno de cuatro pla
zas: el 300 C E -24 C abrio let. El 
modelo es un desarrollo del coupé 
de la clase intermedia de la marca, 
con lo que las tareas de diseño se 
han simplificado limitándose a inte
grar un dispositivo de protección 
para caso de vuelco  a la torsión 
com parables a los de una berlina, 
para lo cual se han utilizado unas 
mil nuevas piezas en este modelo.

La co n stru cc ió n  de la capo ta  
retráctil ha merecido una especial 
atención, sus partes principales de 
la estructura: palancas y columnas 
posteriores, son piezas forjadas de 
a lta  p re c is ió n , con to le ra n c ia s  
ajustadas a décimas de milímetro. 
La g eo m etría  de la ca p o ta  es tá

estud iada para que, ju n to  con la 
e s tru c tu ra  de la  m ism a  q u e  ya 
hemos resumido, confiera una ele
vada rigidez al conjunto con ella 
subida.

Otro de los puntos negros de los 
descapotables son las vibraciones, 
en el caso que nos ocupa la adop
ción de am ortiguadores antivibra
ción, alojados por medio de resor
tes en las cavidades del maletero, 
o tro  sob re  el a m o rtig u a d o r  del 
so p o r te  te le s c ó p ic o  iz q u ie rd o  
delantero y en la parte superior del 
m arco  del p a ra b r is a s , re d u c e n  
estas a m enos de la m itad . Los 
apoyos especiales del m otor con
tribuyen a m itigar tam bién estas 
vibraciones.

La seguridad de los ocupantes 
es muy elevada gracias al dispositi
vo de protección para caso de vuel

co, que se activa de forma automá
tica detrás de los asientos traseros. 
Esta ingeniosa solución es novedo
sa en este tipo de veh ícu los que 
s ie m p re  h a b ía n  o p ta d o  p o r  el 
antiestético marco antivuelco.

El nuevo m odelo  va anim ado 
por un m otor de seis cilindros en 
línea con tres litros de cilindrada, 
con dos árboles de levas en cabe
za; árbol de levas de admisión con 
ajuste autom ático y cuatro válvu
las por cilindro . Con esta planta 
m o triz  se a lca n za  una p o ten c ia  
m áxim a de 220 C.V. a un régimen 
de 6.400 r.p.m., con un par motor 
de 265 Nm a 4.600 r.p.m.

La caja de cambios de serie es 
m a n u a l de c in c o  v e lo c id a d e s ,  
podem os opcionalm ente disfrutar 
de un a  c a ja  a u to m á tic a  de 4 /5  
v e lo c id ad es con co n v e rtid o s  de 
par. El rend im ien to  de las cajas 
automáticas M ercedes es excelen
te, suponen un mundo aparte, nada 
tienen que ver con las de la com 
petencia.

En cuanto  a d im ensiones este 
nuevo modelo tiene 4.655 mm. de 
longitud, 1.740 mm. de anchura y 
una altura de 1.368 mm.. La longi
tud en tre  ejes es de 2.715 m m ., 
con un peso  en v ac ío  de 1.710 
Kgs.. Equipa ruedas de 195/65 R 
15 sobre llantas de aleación ligera 
y opcionalm ente de 205/60 R 15, 
sobre llantas, tam bién de aleación 
ligera, de ocho orificios.

De este m odelo se prevee una 
frecuencia de fabricación de c in 
cuenta vehículos diarios. El impor
tador anuncia su com ercialización 
en n u es tro  p a ís  p a ra  el m es de 
agosto. No hay que esperar mucho 
para su disfrute, naturalm ente todo 
aquel que su bolsillo pueda perm i
tírselo.

Em ilio G uim are

IVECO Talleres EL PRADO, S.A.
DELEGACION EN TOLEDO: Marqués de Mendigorría, 18.

(Junto al Salto del Caballo). Tels.: Ofic. 22 89 54 - Jefe de Ventas 80 28 31

' Furgón IVECO 30.8 
GU-6995-D

1 Furgón IVECO 30.8 
TO-7785-L

* Furgón IVECO 49.10 
TO-5729-M

1 Furgón NISSAN TRADE 2.0 
Combi 9 plazas TO-4859-L

A CITROEN
T o lc a r , S.A.

RENAULT SUPER 5 GTS TO-K 
PEUGEOT 309 SR TO-N 

CITROEN AX 14 TRS M-MB 
SEAT IBIZA SXI TF-MB 
FORD ESCORT D TO-K

Ctra. Madrld-Toledo, Km. 63,800 
45280 Olías del Rey (Toledo) 

Teléfono: 35 32 50

EUROCASION
TOLCAR, S. A. 

TOLEDO

anua
CITROEN BX 19TRD TO-K 

OPEL KADETT 1600 D. TO-H 
FIAT UNO 45 SUPER 

3 puertas TO-P 
FIAT UNO 45 SUPER 

3 puertas TO-N 
FIAT UNO TURBO INYECC: 

Su. 3 puertas TO-K 
FIAT TIPO TURBO DIESEL 

TO-L
Todos 1 año de garantía

Cl. TorviscaI - Tels. 23 04 01-25 4031- Fax 23 35 41 
45007 TOLEDO (Polig. Industrial)

COBUSA
RENAULT 11 TXE TO-7508-J 695.000

CORSA 1.3 S M-3484-GS 470.000

RENAULT 5 TL M-9892-GF 420.000

NISSAN VANETTE M-4504-LN 1.300.000

FIESTA XR2 I M-4533-ID 675.000

PEUGEOT 309 TO-4438-L 780.000

FIESTA XR2 TURBO M-9320-MC 1.450.000

FIESTA 1.1 GE-4682-AH 645.000

LANCIA DELTA TURBO M-9005-KZ 1.450.000

Ctra. de Andalucía, Km. 43,800 - Teléf. 891 15 74 
28300 ARANJUEZ
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52 Anuntios breves
IN M O BILIA R IA

ORGAZ
Pl. Padre de Juan 

de Mariana,8 
Teléfono 222369-222860

PISOS
Se venden dúplex en C/.
A z a c a n e s  con  g a ra je  y 
calefacción (a estrenar).
Se venden apartamentos en 
C / A z a c a n e s  (n u ev o  a 
estrenar).
Se venden plazas de garaje 
en C/ Azacanes.
Se vende piso en el Barrio 
de Sta. Teresa con calefac
ción individual.
Se vende piso en C/. Potosí. 
Se vende chalet en Villa- 
luenga, nuevo  a es trenar 
muy económico y con par
cela de 400 m2.
Se vende chalet junto a la 
U rb. San F ran c isco , con 
parcela de unos 1.000 m2. 
Se vende chalet en la Oli- 
villa.
Se vende chalet en la Urb. 
San Francisco (cinco dor
mitorios).
Se ven d e u n ifam ilia r en 
Magán (con muebles ó sin 
muebles).
Se ven d e cha le t en U rb. 
Las Lomas.
Se venden o alquilan loca
les en Santa Teresa.
Se vende parcela  en San 
Bernardo (amplias facilida
des de pago).
Se ven d en  m ara v illo so s  
pisos a estrenar en Buena- 
v ista, cuatro dorm itorios, 
plaza de garaje, trastero y 
calefacción.
Se alquila piso en Av. de 
América (con calefacción). 
Se a lq u ila  a p a r ta m e n to  
amueblado cerca de Zoco- 
dover.

CHALETS
Venta de chalet adosado  
en la zona de los Cigarra
les, 5 dormitorios, 2 baños, 
a seo , co m e d o r , c o c in a , 
garaje, bodega, trasteros, 
calefacción y agua caliente 
central.
Venta de chalet adosado  
en Bargas. Ia planta: salón 
com edor, aseo , co c in a  y 
garaje; 2.a planta: 3 dormito
rios, baño. Con ja rd ín  y

calefacción. Posible alquiler. 
Venta de dúplex adosado 
en el P o lígon o  re s id en 
c ia l,  2 b añ o s  y c o c in a  
to ta lm e n te  a r re g la d o s  a 
m e d id a , 3 d o rm ito r io s , 
salón. Se puede com prar 
también sin muebles.
Venta de unifamiliar con 
2000 m2 de parcela y 500 
m 2 construidos, 6 dorm i
to r io s , 4 b añ o s , co c in a , 
o fice , sa lón y 100 m 2 de 
nave o garaje.
Se venden dos dúplex y un 
apartamento en Santa Bár
bara a estrenar con garaje y 
calefacción.

PISOS
Venta de piso en el casco 
antiguo, reciente construc
ción, p róxim o a Zocodo- 
ver, de 4 d o rm ito rio s , 2 
baños, calefacción, parquet 
y patio típico toledano. 
Venta de piso en el casco 
antiguo, a estrenar, próxi
mo a Zocodover, de 4 dor
mitorios,' 2 baños, parquet, 
c a le fa c c ió n  y p la z a  de 
garaje.
Venta de piso en el casco 
antiguo, de 3 dormitorios, 
2 baños, cocina amueblada 
de lujo, calefacción.
V en ta  de d ú p le x  en el 
casco antiguo, de 105 m2 
ú ti le s ,  3 d o rm ito r io s , 2 
baños, calefacción y vistas. 
A ño de c o n s tru c c ió n : 
1.991. Precio: 14.500.000 
Venta de ático en el casco 
antiguo, de 30 m2, con pre
c io sa s  v is ta s .  P re c io :
2.200.000
Venta de piso en el casco 
antiguo, zona de San Cris
tó b a l, 3 d o rm ito r io s , 
reciente construcción, cale
facción. Precio: 12.500.000 
Venta de duplez en Avda. 
de E uropa, a estrenar de 
190 m2, con ca lefacc ión , 
p isc in a  y v is tas . P recio :
23.000.000
Venta de apartamento en 
A v d a . de E u ro p a , con
garage y trastero. Precio:
7.500.000
Venta de pisos nuevos en 
San Antón, de 1, 2, 3 y 4 
dormitorios, garage y tras
te ro . P recio : A p a rtir  de
9.000.000
Venta de piso en Buena- 
v ista , de 3 d o rm ito r io s , 
calefacción, piscina y gara
ge. Precio: 12.500.000

AGENCIA INMOBILIARIA

CASTAÑO
Tels.: 21 66 23 

45001 TOLEDO

Venta de pisos en Buena- 
vista, de 4 y 5 dormitorios, 
2 baños, calefacción, gara
ge y trastero.
Venta de dos P isos n ue
vos en Santa Bárbara, de
5 dorm itorios, con garage 
y trastero.
Venta de vivienda unifa
m iliar en el Polígono. Pre
cio 11.500.000.
Venta de nave, de 750 m2
de superfic ie en M ora de 
Toledo y a 50 m. de la Igle
s ia  del p u eb lo . A n tig u o  
aparcamiento para autobu
ses. Precio 25.000.000 ptas.

CASAS
Venta de Casa en el Casco 
a n tig u o , de 267 m 2 de 
solar. Precio: 25.000.000 
V en ta  de C asa  en el 
Casco antiguo, de 370 m2, 
con  v is ta s . P re c io :
30.000.000
V en ta  de C asa  en el 
C asco  a n tig u o , de 140 
ni“ , próxima a Zocodover. 
Venta de Casa con local 
com ercial, en la calle tor
nerías. Precio: 19.000.000 
Venta de Casa en el Circo 
R o m a n o , de 250  m 2 de 
solar. Precio: 22.000.000 
Venta de Casa en Santa  
B á r b a r a , de 120 m 2 de 
solar. Precio 11.000.000 
Venta de Casa en Puente 
de San M artín, de 93 m2 
de solar. Precio: 7.000.000

PISOS EN ALQUILER  
EN TODAS LAS ZONAS  
DE TOLEDO  
LOCALES
Localces en A lquiler en:
Pza. de Solarejo, C/. Tor
nerías, C/ Hombre de Palo, 
C/. Real (Diputación), Pza. 
de la P u e r ta  N u ev a , C /. 
B ra s il ,  B a rr io  de S an ta  
B árbara, C/. M arqués de 
Mendigorría y otras zonas. 
Locales en venta: Cuesta 
de los Portugueses, C/. del 
Angel, C/. Real, Barrio de 
Santa Bárbara y otros.

CHALETS
C h a le t  en  U g en a , a 35
Km. de Toledo, con 300 m 2

constru idos, vallado , con 
parcela de 3000 m2 y pisci
na. Precio: 30.000.000 
Chalet en la Carretera de 
M adrid, en prim era línea, 
con piscina y 10.000 m2 de 
parcela. Precio: 70.000.000 
Chalet en Cobisa, de 250 
m2 construidos y 300 m2 de 
parcela , con piscina. P re
cio: 16.000.000 
C h a le t  a e s tr e n a r  en  
C obina, 170 m2 constru i
dos y 500 m2 de parcela, en 
dos p la n ta s , c h im e n e a , 
a rm a rio s  e m p o tra d o s , 3 
b a ñ o s , c a le fa c c ió n , e tc . 
Precio: 14.000.000.
C halet en U rbanización  
los C antos (B argas), de 
250 m2 construidos, y 500 
m2 de parcela , con calefac
ción. Precio: 15.500.000 
C halet en las N ieves, de 
300  m 2 c o n s tru id o s ,  y 
2.300 m2 de parcela. 
C h alet en  G u ad am u r a 
estrenar, de 250 m2 en 3 
plantas, y 150 m 2 de parce
la, con calefacción. 
C igarral en La B astida, 
de 7.000 m 2 de parcela, con 
chalet, nave y piscina. Pre
cio: 43.000.000

VARIOS
Se alquila apartam ento en 
Torremolinos para Julio, Agos
to y Septiembre, por meses o 
quincenas. Tel. 3100 69.

SE ALQUILAN 
NAVES

Cira. Madrid-Toledo 

Tel. (925)49  01 90

Se alquila local Comercial 
en la Calle Fuentebrada, 2 
en el P o lígono  Industria l 
interesados llamen de 9 a 2 
y d e 5 a 8  al Tel. 21.43.33 
Se alquila en Toledo, local 
comercial, 37 m 2 aproxima
dam ente. C/. Nueva Orle- 
ans (ju n to  am b u la to rio ). 
Tels.: 22 83 85 - 22 82 83. 
N ecesito  en a lqu ile r piso 
amueblado de 3 ó 4 dormi
to r io s  z o n a  c é n tr ic a  de 
Toledo con servicios cen
trados. Tel. 81 24 62.
Se necesita auxiliar adm i
nistrativo con experiencia 
en ordenador, facturación y

contabilidad. Tel.: 49 08 08.

Se v en d e  lo c a l to ta l 
m en te  A co n d ic io n a d o  
de 50 m2. Tel.: 23 28 63. -

Em presa necesita Eco
nomista.
In te re s a d o s  lla m a r  al 
teléfono 23 34 38.

Empresa de Artes Gráfi
ca s  b u sc a  c o m e r c ia l
para Toledo. Interesados 
llamar al 23.34.38

Cambio local comercial
en el Polígono por piso, 
vivienda adosada o par
cela en Toledo . Interesa
dos llamar al 23 28 63.

Se necesita m ecánico con 
experienc ia en paralelo  y 
m o n ta je  de n e u m á tic o s . 
Tel.: 49 08 08.
M e ofrezco para acom pa
ñ a r  o c u id a r  p e rso n a  en 
residencia o clínica. Razón 
A ntonio Pérez Rodríguez. 
Tel.: 80 87 50.
Se vende piso en la com i
sa. 4 Dorm itorios vistas al 
Valle, ventanas Aluminio. 
P. A u tom ático  - M ín im o 
Com unidad. En muy buen 
estado. Tel.: 53 10 96.
Se v en d e  p iso  90 m 2 en 
B u en av ista , con ca le fa c 
ción, piscina y pistas tenis. 
L la m a r  p o r  la s  ta rd e s . 
Teléf.: 21 57 82.

FABRICA DE 
MUEBLES POR 

CIERRE VENDE TODO 
TIPO DE 

HERRAMIENTAS Y 
MAQUINARIA 

Tel. (925) 49 08 30

Se necesitan 
comerciales
para las zonas de 

Toledo, Illescas, 

Talavera y Torrijos 

Imprescindible coche 

Sueldo más comisiones 

Interesados llamar a los 

Tels.: 25 17 67 - 25 17 81

Si quieres insertar un anuncio gratuita
mente es OBLIGATORIO la utilización 
del cupón Adjunto. Hazlo llegar a: LA 
REGION. Cl. Marqués de Mendigorría, 
14. Aquellos anuncios que tengan fines 
comerciales se facturarán de acuerdo con 
la tarifa general.

Anuncios
TEXTO:

Gratis
Nombre: Teléfono:
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Agenda 53
31 VIERNES

- La Banda M unicipal de Músi
ca de Talavera de la Reina inter
pretará un concierto como último 
acto de la programación elaborada 
por el Ayuntam iento para este mes 
de julio.

1 SABADO

- La Escuela de Artes de Toledo 
d ed ica  p a rte  de su espac io  a la 
m uestra de las obras que los alum
nos han realizado durante el curso 
1991-92. A sí m ism o, puede con
templarse la exposición de la obras 
rea lizadas en cerám ica por Juan 
Carlos Albarrán.

2 DOMINGO

- El convento de Santa Clara de 
Toledo se ha abierto al público con 
la  exposición que m uestra la res
tauración  que la Real Fundación 
de T o led o  ha re a liz a d o  en este  
im presionante convento. Las p in
turas m urales del coro, el retablo 
del altar del Santísim o Cristo del 
Socorro y los lienzos del nicho del 
c lau s tro  de los la u re le s  son  las 
principales obras realizadas.

3 LUNES

- Los tapices modernos de crea
c ió n  p e rso n a l de C o n c e p c ió n  
G alindo pueden contem plarse en 
la exposición que alberga la M ez
quita de Tornerías de Toledo. Los 
m ateriales que u tiliza esta artista 
son las fib ras natu ra les com o la 
lana, el algodón, el yute y el cáña
mo, así como los com bina con dis
tintos acrílicos artificiales.

4 MARTES

- Las A lfom bras C asasim arro  
fo rm an  parte  de la m u estra  que 
alberga en estos días la M ezquita 
de Tornerías de Toledo. La colec
ción Alcaraz y la Colección Cuen
ca son los centros de esta peculiar 
e interesante exposición.

- El Centro de Arte y Cultura de 
la Posada de la Hermandad alber
ga la exposición de artistas co n 
tem poráneos del estado de Israel 
en sus sa las A lb erto  S ánchez y 
Julio Pascual.

5 MIERCOLES

- La Sala de A rte B eruete, de 
T o le d o , ex p o n e  al p ú b lic o  los 
óleos del pintor F. Hidalgo.

- La Sala de Exposiciones de la 
C aja Toledo, en T alavera , acoge 
u n a  a m p lia  m u e s tra  del p in to r  
ecuatoriano G uayasam in. Bajo el 
título “De Orbe Novo Decades” se 
organiza un nuevo acto que se une 
a la celebración del Quinto Cente
nario del Descubrimiento.

6 JUEVES

- El m useo de S an ta  C ruz de 
Toledo alberga duran te este mes 
de ju lio  la exposición antológica 
del pintor Orlando Pelayo, uno de 
los “pintores más im portantes de 
la segunda m itad del siglo X X” , 
seg ú n  a se g u ró  el c o n s e je ro  de 
Educación y Cultura, Juan Sisinio 
Pérez Garzón. La muestra, con un 
total de 46 pinturas del artista de 
orígenes albaceteños, es un hom e
naje a este pintor que poco antes 
de m o rir  do n ó  sus o b ra s  a los 
museos públicos de las tres ciuda
des en las que desarrolló su vida: 
Gijón, Albacete y París.

NACIM IENTOS: David García Díaz, Isabel Díaz Jiménez, Mario 
Fernández Esquivias, Laura Canales López, Aindra Gutiérrez Hernán
dez, David Camino Villasante, Juan Antonio Aranda Peña, Aaron G ar
cía Cuerva, Sergio Valero Ruíz, M ario Ferrer M artín, Lidia Susana 
G arcía W ilson, Félix González Escobar, Javier Fernández M orejón, 
Cristina Peces Navamuel, Irene Sacristán Gómez, Alejandro Collado 
Palomo y Sergio Huete Vázquez.

DEFUNCIONES: Antonio Mellado Gómez, 77; Ramiro Guardio- 
la Soler, 64; Isidro García Puertas, 75; Eduardo Huelbes Huelbes, 76; 
Julio Payo Vivar, 66; Leonor M artínez González, 94; Teófilo Rodrí
guez Fernández, 87; y Raimundo Canales Iglesia, 75.

DIAL DE TOLEDO

ONDA M EDIA
Radio Toledo (1.080 khz)

FRECUENCIA M ODULADA
A ntena 3 T oledo (95,4 m hz). R adio 5 T alavera (RNE) (89,4 

m hz). R adio T alavera (98,5 m hz). Radio 5 Toledo (RNE) (99,9 
m hz). R adio Tajo (100,8 m hz). R adio 80 (94,2). R adio Illescas  
(106,5 mhz). Radio M eseta (103,0 mhz). Cadena SER (92,6 mhz). 
Radio Torrijos (107,5 mhz). Radio Popular de Talavera (Cadena 
Cope 88,0 mhz). Arco Iris Toledo (98,3 mhz). Arco Iris Talavera  
(103,3 mhz). Arco Iris M adridejos (87,8 mhz).

CINES
TOLEDO TORRIJOS

Cine María Cristina. C/ Huérfanos Cris- 
tinos. Telf.: (925) 21 21 29 
Cerrado por reforma

Cine de verano El Miradero.
“Espías sin fronteras”, viernes 31.
“Dos duros sobre ruedas”, sábado 1.
“El último Boy Scout”, domingo 2. 
“Hook", lunes 3 y martes 4.
“El imperio del mal”, miércoles 5.
"El rey pescador”, jueves 6.
Todos los pases a las 22’30 h.

TALAVERA
M ulticines Calderón. Plaza de D escal
zos, 1. Telf.: (925) 81 76 23.
Sala 1. “El doctor”.
Sala 2. “Bajo otra bandera”.
Sala 3. “Blancanieves y los siete enani- 
tos” .
Del viernes 31 de julio al jueves 6 de agos
to. Pases a las 17’30; 20’30 y 22’45 h.

Cine Bcnidorm . C/ C ubero, 37. Telf.: 
(925) 76 09 83
“El padre de la novia”, viernes 3 1. 
“Asesinato en el-callejón del arco iris” , 
viernes 3 1, sábado I , lunes 3 y martes 4. 
“Aquí el que no corre... vuela” , domingo 
2, lunes 3 y miércoles 5.
“Los reyes del mambo tocan canciones de 
amor” , sábado 1, domingo 2, martes 4 y 
jueves 6.
En la sala clim atizada el pase será a las 
22'15 h.; y en la terraza de verano a las 
22’30 h.

ARANJUEZ
Cine Aranjuez. C/ Stuart, 51. Telf: (91) 
891 06 02 
“Mi chica” .
Del v iernes 31 de ju lio  al ju eves 6 de 
agosto. Pases a las 19'30 y 21’30 h.. El 
sábado pases a las 19, 21 y 23 h.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región. #17, 1/8/1992.



54 Servitios
T ,

DE
ELEFONOS INTERES

TOLEDO (925)

Ambulancias Seguridad Social: 221522
Ayuntamiento: 222800
Bomberos: 226080
Casa Socorro: 228157
Comisaría de Policía: 213400
Correos: 220423
Cruz Roja Española: 216060
Funeraria Finisterre: 222186
Nueva Funeraria: 225255
Guardia Civil: 225900
Hospital Virgen de la Salud: 269200
Hospital Provincial: 223421
Hospital Virgen del Valle: 269300
Policía Municipal: 223407
Policía Nacional: 091
Protección Civil: 226050. EXT: 45
Radio Taxi: 255050
Renfe: 221272
Seguridad Social: 225500
Tanatorios Toledo: 222961
Telf. vecino: 222400.

TALAVERA (925)

Ambulancias (Segu. Social): 802073
Ambulatorio (Segu. Social): 800950
Ayuntamiento: 805300
Bomberos: 080
Bombonas de butano: 800765
Casa de la Cultura: 812615
Casa Socorro: 800293
Centros de Salud
(Talavera La Solana): 814301
Comisaría: 800539
Correos: 800895
Cruz Roja: 804920
Funeraria Hnos. Agüero: 802073
Funeraria Cooperativa Talavera:
808218
Guardia Civil: 801381 
Juzgados: 806113 
Objetos Perdidos: 800037 
Policía Comarcal: 092 
Policía Municipal: 800037 
Policía Nacional: 091 
Renfe: 800799 
Hospital: 803600 
Taxis (Plaza Reloj): 800269 
Taxis (Plaza El Prado): 801472

ARANJUEZ (91)

Ambulancias: 8911199 
Ambulatorio: 8911104 
Autobuses: 8910183 
Ayuntamiento: 8910055 
Bomberos: 8910080 
Comisaría: 8912939 
Correos: 8911132 
Cruz Roja: 8910252 
Funeraria Aranjuez: 8910201 
Servicios Funerarios Aranjuez 
811 18 4 0 -Fax: 892 34 93 
Funeraria El Carmen: 8921518 
Guardia Civil: 8910062 
Hospital Doce de Octubre: 4600416 
Policía Municipal: 8910022 
Polideportivo: 8911916 
Protección Civil: 8918397 
Renfe: 8910202
Servicio de Urgencias: 8911430 

DE
GUARDIA

TOLEDO
Viernes 3 1: C/. Cardenal Lorenzana, 4 
Sábado I : C/. Ecuador, 8 
Domingo 2: Real del Arrabal, 16 
Lunes 3: C/. Brive, 4 
Martes 4: C/. Tornerías, 16 
Miércoles 5: C/. de la Plata, 23 
Jueves 6: C/. Real del Arrabal, 16

TALAVERA
Viernes 31: Paseo de la Florida, s/n.
Sábado 1: Puerta de Cuartos, 8 
Domingo 2: Puerta de Cuartos, 8 
Lunes 3: C/. Joaquina Santander, 27 
Martes 4: C/. Barrionuevo, 2 
Miércoles 5: Ronda del Canillo, 32 
Jueves 6: Porliña San Miguel, 39

ARANJUEZ
Viernes 31: C/. Abastos, 185 
Sábado i : C/. Foso, 24 
Domingo 2:C/. Matadero, 9 
Lunes 3: C/. Gobernador, 79 
Martes 4: C/. Foso, 24 
Miércoles 5: C/. Matadero, 9 
Jueves 6: C/. San Antonio. 86

F a r m a c ia s

TRENES
TALAV. MADRID MADRID TALAV. MADRID TOLEDO MALO* REGULAR * *

BUENO*** EXCELENTE****
6,30 Diario 8,50 8,03 Diario 9,38 5,56 Diario 7,21

ARIES9,17 Diario 11,12 10,55 Diario 12,36 Cuenca Diario 8,37 M
11,29 Diario 13,00 13,55 Diario 15,18 7,50 Diario 9,10 21 M arzo
16,47 Diario 18,48 14,17 Diario 15,53 9,00 Diario 10,16 20  A bril
17,50 Diario 19,36 15,45 Diario 17,10 10,45 Diario 12,01

Salud *

*Og<

18,52 Diario 20,40 16,55 Diario 18,53 12,20 Diario 13,34 Trabajo * * *  Suerte * * *
19,43 Diario 21,08 18,25 Diario 20,19 13,50 Diario 15,14

TAURO20,44 Diario 22,33 23,00 Diario 00,59 16,45 Diario 17,16 i á
21,47 Diario 23,35 17,30 Diario 18,51 21 A bril

19,50 Diario 21,10 V 21 M ayo

TOLEDO MADRID ARAN. TOLEDO TOLEDO ARAN. Salud * * Amor * *

6,15 Diario 7,36 8,35 Diario 9,10 6,15 Diario 6,47
7,30 Diario 8,52 9,47 Diario 10,16 10,18 Diario 10,49
10,18 Diario 11,36 11,28 Diario 12,01 12,10 Diario 12,39
12,10 Diario 13,30 13,07 Diario 13,34 13,49 Diario 14,19
13,49 Diario 15,06 14,38 Diario 15,14 16,20 Diario 16,49
14,45 Diario Cuenca 16,49 Diario 17,16 17,50 Diario 18,18
16,20 Diario 17,34 18,17 Diario 18,51 19,10 Diario 19,41
17,50 Diario 19,08 20,37 Diario 21,10 21,20 Diario 21,49
19,10 Diario 20,34

21,20 Diario 22,34

AUTOBUSES
DE TOLEDO A...

M a d r id
E m p re sa  G a lian o , S .L . T fn o .: 223 6 4 1 .
L ab o rab le s : 5 ,3 0  y c a d a  3 0  m in u to s  d e sd e  las  6 ,3 0  a las  2 2  ho ras . 
S á b a d o s  n o  fe s tiv o s : C a d a  3 0  m in u to s  d e  6 ,3 0  a las  2 2  ho ras. 
L a b o ra b le s  p o r  B a rg as : 7 ,0 0  (D e  lu n es a  sáb ad o s)
10,00 (D e  lu n es a  v ie rn es)
D o m in g o s  y  f e s tiv o s : C a d a  3 0  m in u to s  d e  las  8 ,3 0  a las 2 3 ,3 0 . 
E x cep to  a las  14 ho ras .
P o r  B a rg as, a las  8 ,3 0  h.
S e r v ic io s  d ir e c to s ,  d e  lu n e s  a  v ie rn e s  n o  f e s t iv o s :  8 ,0 0 ; 9 ,0 0 ; 
10 ,00; 1 1,30; 12 ,00; 13 ,00; 15,00; 15,30; 16,30; 18,30; 19,30.

T a l a y e r a
E m p re sa  G a lia n o , S .L . T fn o .: 22 3 6 4 1 .
D e lu n es a  v ie rn es: 7 ,1 5  (A ); 8 ,3 0  (P ); 10,00 (A ); 13,00 (A ); 14,00 
(A ); 15,30 (P ); 16 ,00  (A ); 2 0 ,0 0  (M ).
S á b a d o s , d o m in g o s  y  fe s tiv o s : 1 1,00 (A ); 19,00 (P ); 2 2 ,0 0  (M ). 
A b re v ia tu ra s  d e  lo s h o ra rio s : (P ) P o r  la  P u e b la  d e  M o n ta lb án ; (M ) 
P o r  M aq u ed a ; (A ) P o r  A lcab ó n .

DE TALAVERA A...
T o l e d o
E m p re sa  G a lia n o , S .L . T fn o .: 80 2 4 2 2 .
D e lu n es a  v ie rn es: 6 ,3 0  (P ); 7 ,3 0  (A ); 9 ,1 5  (M ); 10,30 (P ); 12,00 
(A ); 14 ,00  (A ); 16,00 (A ); 18 ,00  (A ).
S á b a d o s , d o m in g o s  y fe s tiv o s : 9 ,0 0  (M ); 17,30 (A ); 2 0 ,3 0  (P ). 
A b re v ia tu ra s  d e  lo s  h o ra rio s : (P ) P o r  la P u e b la  de M o n ta lb án ; (M ) 
P o r  M aq u ed a ; (A ) P o r  A lcab ó n .

M a d r id
L a S e p u lv e d a n a , S .L . T fn o .: 806414 .
L ab o rab le s : 5 ,0 0 ; 5 ,1 5  (L ); 6 ,0 0  (L ); 7 ,0 0  (D ); 8 ,0 0  (L ); 9 ,0 0  (L );
9 .3 0  (D ); 10 ,30  (D ); 12 ,30  (D ); 14,00 (D ); 15,30 (D ); 17 ,00  (D );
19 .30  (D ); 2 1 ,0 0  (L ).
D o m in g o s  y festiv o s: 18,00; 2 1 ,0 0 ; 2 2 ,30 .
A b rev ia tu ra s : (L )  L a b o ra b le s ; (D ) D iario .

DE MADRID A...

T o l e d o
E m p re sa  G a lia n o , S .L . T fn o .: (9 1 ) 2 2 7 2 9 6 1 .
L a b o rab le s : C a d a  3 0  m in u to s  de  las  6 ,3 0  a  las  2 2  h o ra s .
P o r  B a rg as : 19,30 (to d o s  lo s d ía s ) ;  14 ,00  (de  lu n e s  a  v ie rn e s , no 
fe s tiv o s) ; 16 ,30  (só lo  v ie rn e s  n o  fe stiv o s).
D o m in g o s  y  fe s tiv o s : C a d a  3 0  m in u to s  de  8 ,3 0  a  2 4  h o ra s . E x c e p to  
a  las  14 ho ras .
P o r  B a rg as , a las  19,30.
S e rv ic io s  d ire c to s , d e  lu n e s  a v ie rn es  n o  fe s tiv o s : 7 ,0 0 ; 8 ,0 0 ; 9 ,0 0 ; 
10 ,00; 11 ,30; 13,00; 14 ,00; 15 ,00; 17 ,00; 18 ,00; 2 0 ,0 0 ; 2 1 ,00 .

T a l a v e r a
L a  S e p u lv e d a n a , S .L . T fn o .: (9 1 ) 4 6 7 8 0 3 3 .
L a b o ra b le s : 7 ,0 0  (L ); 7 ,3 0  (L );  9 ,3 0  (D ); 1 1,00  (D ); 1 2 ,30  (D );
14.00 (D ); 16 ,00  (D ); 17 ,00  (D ); 18 ,00  (L ); 19 ,00  (D ); 2 0 ,0 0  (D );
2 1 ,3 0  (L ).
D o m in g o s  y  festiv o s: 8 ,0 0 ; 2 2 ,0 0 ; 2 3 ,3 0 .
A b re v ia tu ra s : (L ) L ab o rab le s ; (D ) D iario .

A r a n j u e z
A IS A . T fn o .: (9 1 )8 9 1 0 1 8 3 .
L ab o rab le s : 8 ,0 0 ; 9 ,0 0  (sá b a d o s , n o ); 9 ,3 0 ; 11 ,00; 12 ,00  (sáb ad o s , 
n o ); 13,00; 14,00; 15 ,00  (sá b a d o s , n o ) ; 16 ,00; 17,30; 18 ,00; 19,00;
2 0 .0 0  (sá b a d o s , n o ); 2 1 ,00 .
D o m in g o s  y fe s tiv o s : 9 ,0 0 ; 13 ,00; 16 ,00; 19,00; 2 2 ,00 .

DE ARANJUEZ A...

M a d r id
A IS A . T fn o .: (9 1 )8 9 1 0 1 8 3 .  v
L ab o rab le s : 6 ,4 5  ( sá b a d o s  n o ); 7 ,4 5 ; 8 ,3 0 ; 9 ,0 0  ( sá b a d o s  no ); 9 ,3 0 ; 
1 0 ,1 5 ; 1 2 ,0 0 ; 1 3 ,5 0  ( s á b a d o s  n o ) ;  .14 ,30 : 1 6 ,0 0  ( s á b a d o s  n o ) ; 
16 ,3 0 ; 17,45 ( s á b a d o s  no ); 19 ,00 .
D o m in g o s  y  fe s tiv o s : 8 ,3 0 ; 14 ,30; 16 ,30; 20 ,00 .

w o / í y f i  ® i  

uyjGM ® i  m m k  a i l  © aum ibi

¡SOMOS ESPECIALISTAS! CONSULTENOS

C/. Recoletos, 10 - Tel.: 22 25 31 - 45001 TOLEDO

H OROSCOPO

Trabajo * *  Suerte * *

Salud *  
Trabajo * *

GEMINIS
22 M ayo
21 Ju n io

Amor * *  
Suerte * *

CANCER
22  Ju n io
22 Ju lio

Amor *  
Suerte *

LEO
23 Ju lio
23 A gosto

Salud * * *  Amor * * * *  
T r a b a jo * * *  S u e r t e * * *

VIRGO
24  A gosto
23 Septiem bre

S a l u d * * * *  A m o r * * *  
Trabajo * *  Suerte * * *

LIBRA
24 Septiem bre
23 O ctubre

Salud * *  Amor * * *  
Trabajo * *  Suerte * * *

ESCORPION
24  O ctubre
22  N ov iem bre

Amor *
Suerte *

Salud *  
Trabajo * *

Salud * *  
Trabajo * *

Salud * *  
Trabajo *

Salud * *  
Trabajo *

SAGITARIO
23 N oviem bre
21 D iciembre

Amor *  
Suerte *

CAPRICORNIO
22 D ic iem bre
20 E nero

Amor * * *  
Suerte * * *

ACUARIO
21 E nero
18 F ebrero

Amor *  
Suerte *

PISCIS
19 F ebrero
20  M arzo

Amor *  
Suerte * *
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ARTES
GRAFICAS

• CAMPAÑAS PUBLICITARIAS
• REVISTAS
• PERIODICOS
• CARTELERIA
• PROGRAMAS DE FIESTAS
• CATALOGOS DE EMPRESA
• FOLLETOS
• TRABAJOS COMERCIALES, etc.

Fotocomposición, Fotomecánica, 
e Impresión

C /. Valdecelada, 10 - Tel. 23 34 38 
Polígono Industrial - 45007 TOLEDO
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MEYN
S.L.

MEDICINA. ESTETICA Y NUTRICION, S.L.

En Meyn tenemos como objetivo las necesidades de mejora de imagen, prevención 
del envejecimiento, mantenimiento y puesta en forma de una población cuyo número

y exigencias aumentan día a día.

DERMOCOSMETICA Y  BELLEZA
Automaquillaje

Diagnóstico de los 
diferentes tipos de piel. 
Depilación eléctrica

Antes

Biolifting
Tratamiento integral de arrugas 
Rellenos con colágeno 
Ridolisis
Mesoterapia facial

Después

OBESIDAD Y  CELULITIS

Tratamiento dietético
Masajes
Gimnasia
Hidroterapia
Láserterapia

MEDICINA, ESTETICA Y NUTRICION,S.L.

Clínica Ntra. Sra. del Rosario 
Consultorio núm. 110 

San Pedro el Verde, s/n. - Teléfono (925) 22 22 48 
45004 TOLEDO 

Eduardo Dato, 47, 12s A - Teléfono (95) 457 13 75 
41005 SEVILLA 

Psje. Gabriel Loclares, 4 2 -  izqda. 
Teléfono (967) 21 59 26 

02001 ALBACETE 
General Villalba, n.e 5 

Travesía Gregorio Ramírez 
TOLEDO

NUTRICION
Dietética computerizada 
Análisis completo de 
FITNESS
Asesoría Nutricional 
Peso ideal 
Dietas
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